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^s carnavales de Alcázar de San Juan, únicos de la 
6íon que se celebran coincidiendo con la Navidad, con- 
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La puesta en marcha de este proyecto tiene visos electoralistas

El Pleno municipal aceptó la cesión gratuita de la antena

La instalación de un nuevo

a instalarse sería ilegal. (Pág. 5)

El director provincial de Transportes, Turis
mo y Comunicaciones, Ramón Gallo, afirma 
que para la instalación de un repetidor de 
onda de TV es necesaria la autorización del 
Ministerio. El Ayuntamiento de Ciudad Real

aceptó en Pleno la cesión gratuita de una 
antena de televisión para recibir y emitir los ' 
canales vía satélite y Canal-Sur, y hacerlos 
llegar a los hogares de la ^capital. Si llega
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,a de año, lo que ha supuesto 
aue en noviembre se terminara 
Jila partida presupuestaria des
tinada a este fin. Los empre
sarios han mostrado más interés 
por estas ayudas regionales que 
por la ley de incentivos, cuyas 
tenciones concede el Minis
terio de Hacienda, en vista de 
su mayor agilidad.

(Pág. 7)

El próximo 17 de febrero se 
celebrará en Ciudad Real el 
Campeonato de España de 
campo a través por clubes, por 
segundo año consecutivo. Los 
dos clubes de la provincia, Rod- 
per y Jumar, cuentan con 
muchas posibilidades para 
alzarse con el triunfo.

Por otro lado, el Campeonato 
de Atletismo por Federaciones 
de Segunda Categoría se dis
putará en Puertollano durante 
el 20 y el 21 de julio del año 
que viene.

(Pág. 31)

F además ■

La esposa de un 
cartero, herida al 
abrir un 
paquete-bomba 

(Pág. 17)

Maouel Julia.

Almagro: Juliá 
“pateó” ayer el 
derecho 
constitucional a 
la información

El vicepresidente de la Dipu- 
t3ción Provincial, Manuel Juliá, 
inipidió ayer al corresponsal de 
LA TRIBUNA, Eugenio 
Ramos, realizar una fotografía 
li posteriormente, ser informa
do de una reunión mantenida 
futre éste y el alcalde de 
Almagro. (Pág. 15)

Los comandantes 
de la primera 
flotilla explican 
su misión en el 
Golfo

Leizaola, del 
PNV, nuevo 
presidente del 
Parlamento 
Vasco

Sadam
Husein descarta 
el diálogo 
con Estados 
Unidos

(Pág. 26)
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Ruptura en Euskadi

l columnista es consciente de que 
los dos principales partidos vas
cos están jugando una larga par

tida de póquer que no ha terminado 
todavía, por lo que resulta arriesgado 
e infundado hablar de ruptura, por más 
que la elección de Joseba Leizaola para 
la presidencia de la cámara vasca haya 
podido marcar un punto de no retorno. 
Sin embargo, las argumentaciones que 
cabe hacer al respecto de esta no con
sumada coalición sirven en todo caso, 
por lo que no es prolijo enumerarías. 

La coalición PNV-PSE, lograda en la 
anterior legislatura, se hizo sobre dos 
pilares fundamentales. De una parte, la 
alianza entre el partido nacionalista por 
antonomasia y el partido estatal que 
gobernaba en Madrid facilitaba, como 
después se ha comprobado cumplida
mente, la construcción de la más con
flictiva autonomía del Estado (conflictiva 
no por alguna peculiaridad singular sino 
por la existencia de un ultranacionalismo 
violento). De otra parte, esta gran coa
lición era un instrumento de notoria uti
lidad para luchar contra la sinrazón 
etarra, tanto porque facilitaba la ope
ratividad del pacto de Ajuria Enea —sus
crito después de consumado el pacto 
pero latente ya desde el principio de 
la legislatura- como porque restaba 
argumentos a los intransigentes que 
veían imposible acordar nada entre Vito
ria y Madrid.

El balance no ha sido negativo. Eus
kadi ha entrado en un proceso de nor
malidad institucional que ha resultado 
tranquilizador para todos. No se ha aca
bado con la violencia, pero ha habido 
un cambio psicológico profundo en la 
sociedad vasca; ETA ya no tiene expec
tativas, y existe la intuición de que podría 
terminarse con esta lacra en la legis
latura que comienza, si continuase el 
tono del discurso político actual. Asi
mismo, la autonomía se ha perfeccio
nado, quizá no a la velocidad deseada 
por los nacionalistas pero con una caden
cia aceptable para todas las partes. Así 
las cosas, es difícil explicar a la ciu
dadanía que no puede reiterarse, por 
razones incomprensibles, lo que ha sido 
fructífero hasta ahora.

Las informaciones de prensa aseguran 
que la ruptura -provisional— se ha debi
do a la negativa de Madrid a transferir 
la seguridad social y a la creación de 
un banco público vasco. Son dos cues
tiones importantes pero no decisivas, y, 
en todo caso, tiempo habría de plan
tearías en cuatro años de gobierno con
junto. Más bien parece —como alguno 
ha denunciado- que hay otras razones

ANTONIO PAPELL

No se ha acabado con la violencia, pero ha habido un 
cambio psicológico profundo en la sociedad vasca: ETA 
ya no tiene expectativas, y existe la intuición de que podría 
terminarse el tono del discurso político actual. Asimismo, 
la autonomía se ha perfeccionado

subterráneas que explicarían las dificul
tades de la coalición. Quizá, la preten
sión de una parte del PNV de crear 
ya un ejecutivo integramente naciona
lista.

Por supuesto, esta opción es perfec
tamente legítima, y no hay motivos para 
pensar que resultara menos eficaz que 
la de la coalición nacionalista-socialista. 
Pero parecería lógico dejar esta posi
bilidad, quizá más creativa desde el pun
to de vista nacionalista, para después 
de haber profundizado en la autonomía 
vasca y de haber terminado con el pro
blema de ETA.

Asimismo, el dejar pasar algún tiempo

contribuiría a aclarar el panorama par
tidario vasco, en el que hay fuerzas polí
ticas en crisis, y alguna otra que [xxtó 
restañar la herida de pasadas escisiones. 
Sea como sea, no tendría sentido hacer 
un drama de un problema que entra 
en la normalidad democrática.

Pero quizá la intransigencia de las par
tes negociadoras —socialistas y naciona
listas del PNV— sí esté siendo un factor 
desestabilizador. Para un observador coa 
perspectiva sobre la sociedad vasca, la i 
no formación del gobierno que PNV 
y PSE han estado negociando durante j 
dos meses es, como mínimo, una opor
tunidad perdida. i

La Tribuna
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^ La pirámide

C
omo todo ciudadano de 
buena ley he querido 
felicitar al alcalde de mi 

V como un acto de pura 
a^ía V porque todavía uno 

"’^c^nte respetado en esta ciu- 
f ? ue me acogió con calor 
Í o Ja veinte años. Pero mi car- 
Sdeña de paz y bien como 
ilación se ha anticipado, por- 
P me acaban de contar -lea 
n señor alcalde que en un 

Scio de ese ilustre Ayunta- 
Ítento necesitaban comprar no 
Le cosa; un pequeño aparato; 
*^nsilio; una herramienta... 
L determinarlo y encargaron 

I Lo de los empleados del ser- 
S icio que fuera a buscarlo a un 
Lerciode la capital. A la vuel- 
M el encargado de ese servicio 
^ el aparato cuya^iqueta 
[Laba el precio de 860 o 930 
Las No lo sé exactamente; el 
leocargado miró el albarán que 
L entregaba el empleado y vio 
Lúe el importe era de.1720 o 

Se echó las manos a la 
Lbezaydijo: “¿cómo puede ser 
|ésto,que el aparato marque 860 
L 930 y el albarán venga con 
leí doble?” A lo que contestó el 
| empleado: sí siempre lo ponen 
Li, el doble de lo que vale, por- 
| qué luego el Ayuntamiento tarda 
Iludió en pagar. Me h'e irritado 
■por el hecho, señor alcalde y ésto 
Ime lía hecho cambiar el texto 

de mi carta navideña que no sé 
a podré recomponer, porque me 
be dado cuenta como, así se jus
tifica el robo. No se puede 
jobemar así la ciudad, ni los 
¡ciudadanos pueden responder a 
Sb llamada de colaboración. 
[Antes habrá que erradicar el 
bandolerismo que parece adue- 
iiaise del corazón de las gentes, 
psiderando estos hechos y 
Míos, como actos naturales de 
pía sociedad.

Pero lo siento, señor alcalde, 
oque mi carta navideña estaba 
wncebida de otra manera; como 
ba tarjeta de Navidad que el 
bebió llano confecciona con los 
fementos de que dispone: de 
Bertad, de sentimiento y gozo 
B de amor; alguno de éstos ser- 
lira para poco, como el amor, 
lúes si me apura, le diré que 
Bha ensuciado y, de tal manera, 
lúe relejes hay en nuestras calles 
■plazas de ese amor profanado 
lor el fuero de la propia libertad 
pul entendida.
| En estas navidades, muchas 

están ocurriendo, algunas 
Relevan nuestra cultura: con- 
prtos, recitales, encuentros, 
frposios, congresos; bien está, 
^irable. Pero he echado de 
Junos lo tradicional; no hay 
Jos en que la familia sea el 
Jtentico protagonista; actos en

1A
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los que los padres y los hijos 
se entiendan y despierten las tra
diciones populares de estas Fies
tas Navideñas. Parece como si 
la familia nada pintase en el 
orden ciudadano y sólo fuese el 
campo abonado para la siembra 
de la discordia ideológica. Y la 
consecuencia: ayer veía un semá
foro de la plaza que había sido 
arrancado y casi destruido. 
Todos pasábamos por allí; era 
domingo; a nadie parecía impor
tarle esta pequeña muestra de 
bandolerismo.

Y otro motivo para mi tarjeta 
de Navidad era pedirle origina
lidad al Nacimiento que instale 
el municipio. En otras ciudades, 
el Niño-Dios es el centro de 
todas las miradas limpias; es el 
vértice de ese triángulo religioso 
que crea la devoción por los sus
tantivos del mundo. No hay nada 
en la calle que contenga a esa 
ola de materialismo, porque las

Carta navideña
ai alcalde de mi ciudad

JOSE GONZALEZ LARA

Pero lo siento, señor alcalde, porque mi carta 
navideña estaba concebida de otra manera: 
como una tarjeta de Navidad que el pueblo 
llano confecciona con los elementos de que 
dispone: de libertad, de sentimiento y gozo 
y de amor

guirnaldas de luces son sólo una 
advertencia al ciudadano de que 
hay gala en los comercios porque 
es tiempo desordenado de com
pras y ventas. Hay que hacer algo 
más con alegría y con imagina
ción por el Nacimiento que debía 
llenar el centro de la plaza o 
el rincón más solemne de la 
calle.

Mi carta de Navidad, señor 
alcalde, quiere ser reverente por
que uno tiene la pluma en ristre 

en cada momento para escribir 
lo que pasa y aquí, señor alcalde, 
pasa ya de todo. Pero mi pluma 
intenta ser de otro modo, aun
que no se esconda para decir 
siempre la verdad. Quiere ser 
valiente y a la vez educada y 
para que no haya dudas, he pues
to en cuarentena mis pensamien
tos, para que se disciplinen en 
el silencio y se hagan más ejem
plares en el servicio a los demás.

A veces, la rabia de no poder

gritar te viene cuando ves a la
temida grúa descargar su ira 
sobre algún ciudadano que ha 
dejado el coche en aparcamiento 
dudoso. La ciudad tiene que 
abrir amplios espacios para el 
aparcamiento. El ciudadano 
paga para estar cómodo en su 
ciudad y no para que se le ame
nace con multas o se le castigue 
con otros procedimientos. Yo 
creo que estas advertencias tam
bién caben en mi tarjeta de Navi
dad. No sólo escribo felicidades 
que es, a lo mejor, puro pro
tocolo, sino también, aunque sea 
en carta áparte, la invitación a 
reflexionar juntos: municipios y 
ciudadanos: ejecutores y admi
nistrados; políticos y gentes de 
la calle. Entre todos podíamos 
hacer la ciudad más fraterna y 
más hermosa. Ahora es el 
momento porque Dios está 
próximo a' venir. Feliz Navidad.
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njusta es la vida?, o es que 
innovar queremos sus 
preceptos?

Contagiosa comodidad, 
indolente rodar sin esfuerzo, 
ataduras rotas que liberan del 
orden y el respeto... Son prés
tamos aceptables para no usar 
el pensamiento.

Conformidad en el papel 
que jugar debemos, 
rotos... al invadir se 
seco.

Instinto sin freno. 

Linderos 
nada en

no atro-
pelles, al que su instinto con
virtió en maestría de pro
vecho.

La envidia que hoy se palpa, 
es sutileza que obnubila y 
arrebata... cuando de holga
zanería se trata.

Trabajo, obligación sin 
excusa, el que quiere lo halla... 
unos hacia arriba arrasan... 
otros, hacia abajo, engañan.

Si tu decir sesgado utilizan... 
la duda que ganas no es 
eterna.

“Aquello que vi, movía la inquietud que siempre existió...antes 
de dormirse la mirada aburrida. La ola arriba, descansa cuando 
erguida, tanto mar ve...y abajo olvida. Soñadora sonrisa presa 
de la espera, eres pórtico halagueño de la escasa verdad de 
la vida...

Por transmisión disconfor
mes, ley natural repudiada... 
anhelemos el tino perdido.

Negamos la belleza de la 
rosa, sin importancia el vuelo 
del pájaro...

Si te hace falta traicionar 
se vende al sueño custodiado.

Como agobia la tarea, dese
quilibra el no llegar con 
sosiego...

¡¡Qué vemos!!
JUAN CABALLERO

Enseñar y dar es Amor. 
Huido porque prostituirte 
queremos..., vuelve.

Hay que excusar el aguijón 
de donde venga... el escapa
rate expuesto, no es la tras
tienda (confío en ella).

Si el perdón es trabajoso, 
agarra la generosidad...

... da el pan que con justicia 
quitaste...

... reinserta al que obligado 
pecó.

Imprevisto Amor que en la 
Navidad llega, su magia borra 
el desprecio.

¡Hola flor, bien venido 
sosiego, luz y bienestar. Hola 
sonrisa!

Aquello que vi, movía la 
inquietud que siempre exis
tió... antes de dormirse la

mirada aburrida.
La ola arriba, desea, 

cuando erguida, tanto n 
ve... y abajo olvida.

Soñadora sonrisa presa 
la espera, eres pórtico ha 
güeño de la escasa verdad 
la vida... sin sueño.

Sabio que el mundo caí 
bias, en la potencia de un ni 
estuviste encerrado...

Infinito espacio, no puj 
haber tanta pequeñez sin sc 
tido... molécula, célula, esc 
cié... ’

¿Es el niño chispazo de 
petuada vida?

¿En la inocencia de un nü 
estará el infinito?

Nacimiento, ley de b 
constitución de la vida si 
espacio entraste... pregue; 
¿En un pesebre por cuna cal 
el Universo?

¡Feliz Navidad a mis enfe 
mos, al complejo hospital 
a todos mis compañeros, a ni 
amigos y familia!

I

Lealtad no es fanatismo
GABRIEL DE CASTRO

ay gente que mete en 
el mismo saco a los 
terroristas de ETA, a 

las religiosas de clausura o a 
una madre de familia nume
rosa. En su ceguera calificativa 
tachan de fanatismo tanto a 
unos como a otros, cuando evi
dentemente hay algunas dife-
rencias. 
actuales 
firme a 
valores

Muchos sociólogos 
enfatizan la adhesión 
una creencia, a unos 
o a una institución. 

como elemento distintivo de un 
comportamiento intolerante y 
sectario. Los medios de comu
nicación recogen habitualmente 
esta perspectiva de análisis e 
¡ocurren, a mi juicio, a difundir 
el equívoco.

El “problema”no es nunca el 
grado de adhesión, sino los 
fines perseguidos y los medios 
empleados. El comportamiento 
fanático es muy distinto del 
heróico, aunque algunos no 
sepan captar las diferencias. El 
test básico para saber distinguir 
uno de otro es el análisis de 
los fines y medios, así como 
el talante que adopta ante las 

creencias, opiniones o valores 
que discrepan de las suyas. Con 
todo ello se pueden captar las 
profundas diferencias que 
median entre un “hooligan”y 
un misionero. No es tanto la 
firmeza subjetiva de las creen
cias como su contenido obje
tivo.

Otra cosa es que estas con
fusiones sean voluntarias. Vivi
mos en una época en que las 
convicciones firmes no tienen 
hueco. El compromiso durade
ro y los ideales estables han 
sido sustituidos por una par
ticipación pasajera, donde se 
elige a la carta los bienes que 
en ese momento consagren el 
deseo inmediato de autonomía 
y bienestar individual. La coac
ción suave de la publicidad ha 
creado un tipo humano lleno 
de superficialidad, de hiperin- 
dividualismo y de frustraciones 
íntimas. Para estas personas, 
todos aquellos que creen fir
memente en algo son fanáticos 
en potencia, pero es impres
cindible que los medios de 
comunicación sepan distinguir 
unos de otros.

^H Cartas ^^h

Recristianización 
de España

Sr. Director: Reflexionando 
sobre la grave situación actual 
que vivimos los españoles, me 
decido a escribir esta carta.

La situación todos la sabe
mos: las páginas de sucesos se 
llenan de violaciones, de agre
siones, de crímenes que nos 
parece imposible puedan ser lle
vadas a cabo por seres huma
nos. Los padres se angustian 
ante los problemas que, en bas
tantes ocasiones, los hijos les 
plantean (droga, promiscuidad 
sexual, abandono del hogar...) 
El SIDA se cierne como negra 
nube atrapando cada día a más 
gente. Hogares rotos: hombres, 
mujeres y niños con problemas 
afectivos y psicológicos, de 
cuyas consecuencias saben bien 
psiquiatras y psicólogos. Uno de 
cuatro embarazos acaban en 
España en aborto; de las 
135.000 mujeres españolas que 
decidieron abortar en 1989, sólo 
20.000 de los casos se ajustaban 
a los supuestos que marca la 
ley (son datos de la Organi
zación Mundial de la Salud). 
Somos el segundo país con más 
baja fecundidad del mundo...

Un caos así no puede ser pro
ducto de una evolución natural 
o una casualidad. Tiene un ori
gen y una explicación. El dedo 
en la llaga lo ha puesto la Con
ferencia Episcopal Española en 
su última Asamblea; todo esto 
proviene del desarme moral de 
la sociedad española. Es total
mente lógico que si los hombres 
dejamos de lado las normas 
(moral) que nuestro Creador ha 
pensado para nuestro funciona
miento individual y colectivo, 
nos vaya todo tan mal. Dios 
no nos ha impuesto un modo 
de comportamiento por capri
cho: El es inteligencia suma y 
quien nos ha hecho; sabe, pues, 
lo que más nos conviene en 
orden a una vida sobrenatural; 
pero no sólo para esta vida, sino 
también en orden a una más 
feliz y mejor convivencia entre 
nosotros. Es como si cuando 
compramos un coche hiciéra
mos caso omiso de las instruc
ciones que el fabricante ha dado 
para su funcionamiento y man
tenimiento: el resultado será

que “haremos polvo“ nuestro 
automóvil;

Las causas de este desarme 
moral son varias y ya los obispos 
las han señalado claramente. 
Ahora lo que importa es que 
tomemos conciencia de buscar 
y aplicar una solución. A nivel 

• institucional, la Iglesia está pen
sando esta solución junto con 
los 80 representantes de movi
mientos laicos presentes en 
dicha Asamblea. Pero no sólo 
los más comprometidos: el pue
blo cristiano debe también sen
tir suya, urgentemente, esta 
labor de recristianización de la 
sociedad española: nos va en 
ello nuestro futuro y el de nues
tros hijos. ¿Cómo? Es muy sen
cillo: haciéndonos presentes con 
nuestras ¡deas sobre los temas 
importantes ante nuestros veci
nos, nuestros amigos... Y ora
ción, pedír mucho a Dios que 
nos conceda una sociedad sana, 
religiosa y humana. La oración 
todo lo puede y, desde aquí, 
lanzaría la idea de que en cada 
familia se rezase diariamente un 
padrenuestro por esta inten
ción.

Pilar Pagador González de 
la Higuera

Agradecimiento
Sr. Director:
Me gustaría que la sección

de “Cartas al director” del 
rió que Ud. dirige acogier 
testimonio de gratitud par 
dotación de una UVl móvil 
el pasado día 11 de octubre 
vó, con su extraordinario c 
portamiento, la vida de 
hermano.

El enfermo sufrió un iní 
a las 3 de la madrugada 
día 11. Ingresó en la Reside 
de la S. Social de Puerloí 
desde donde, dada su grave 
fue trasladado a Ciudad S 
Como la gravedad persistí! 
equipo médico aconsejó su i 
lado a un centro de Mar 
Se hicieron gestiones telef 
cas y se encontró una pb 
el Hospital Clínico de d 
ciudad.

El traslado se efectuó en 
UVI móvil conducida por 
José María Hidalgo y atem 
por el Dr. D. Ignacio La 
Villa. Durante el trayecK 
Madrid el enfermo sufrió 
nuevo infarto, del que fue | 
fectamente tratado por el 
Larrea. Gracias a ello llegó 
vida a Madrid.

Cuando se escuchaban nn 
res de que van a suprimir! 
servicio del 006 tan útil a Be 
beros, Protección Civil y < 
dadanos en general, (¡t® 
que este testimonio tó 
reflexionar a los responsá 
antes de quitamos algo i 
necesario.

Atentamente.
Angela Alazorza Rodero

Si de verdad 
fluiere ayudar 

Tercer Mundo*
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabaj | 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que pu 
valerse por si mismos.

...Colabore con Iniemién J
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con IW 1 

Llámenos al (93) 30129 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo. l

Roger de Llúria, 15

M.C.D.2022
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Q ilcalde de Ciudad Real está a favor de la instalación de la nueva antena.

X
no, 
mis

1

®
 Í

►.
C II 
^g#

4 ISf

W

La Corporación aprobó en Pleno la cesión gratuita del receptor.

La cesión gratuita del receptor fue aprobada en Pleno municipal, con el único voto en contra del CDS

4 La futura instalación de una antena para
3 aumentar la oferta de TV será ilegal
líe 4

de J El director provincial de Transportes asegura que debe haber una autorización del Ministerio

™'Í£/P/eD0 del Ayuntamiento aceptó la cesión gratuita de 
aatena para recoger y emitir los canales vía satélite 

ioi3y^^°^^'‘^"^ ^^ Ciudad Real. La instalación de este receptor 
iveMsens ilegal si no tiene la oportuna autorización del Minis- 

KeBteno áe Transportes Tursimo y Comunicaciones.
istia, ■
sutn 
tladn M. ARAUS

I^ B La Ley de Ordenación de las 
, ¿jBTelecomunicaciones, LOT, 

Restablece que la televisión es 
ea ijiin servicio público, monopolio 
pof Bilel Estado, que lo gestiona a 
teJ*”"'^ ^®^ Ministerio de Trans- 
[Jportes, Turismo y Comunicacio- 
leciofr Esta institución es la única 
frió competencias para instalar 
be A autorizar la instalación de 
eiwaiquier tipo de repetidor de 

;gót®atia televisiva, o emisor de esta 
■ciase de señal.

nnuiiB El Ayuntamiento de Ciudad 
nir Jed aprobó en el último Pleno 
* ^^®^^^*^o a fínales

P^^^*^ ^^^ ^® diciembre, 
(juisBa cesión gratuita por parte de 
I»^ particular de una antena

’'®W^ '^ recepción y emisión de 
Igo w canales por vía satélite, y 

■^nal-Sur para todos los hoga- 
P de nuestra capital. La 

¡ro^^presa que lleva a cabo la 
x:::»sión se hace cargo también 

su instalación, y gastos de 
'^tenlmlento y puesta en 
Bicha.
En el momento en que surgió 
debate sobre la cesión en la 

S\P*e°aria, el concejal del 
' > Vicente Gallego, puso de 
puesto su preocupación por- 
1 ^ se podía violar la Ley con 

® t»I» de acción. El resto 
tari ^^’T^ración municipal 

j^^ ”? había peligro de 
^^^§^^3 norma, ya 

ah». ^y^i^^^rniento sólo apro- 
Knn ^^L,^°^^ción, no se hacía

11)5

an

«^^ S?”?' “ ^^ su funciona- 
> 01 de su instalación.

JÜ^^i^^e^ ¿d Ministerio

'i»^ provincial de 

«„„“’ T“risma-y Comu-■1^ 'Aciones ’-omu

11 ren«pj ^ instalación de 
P^tidor requiere siempre

la autorización previa del Minis
terio, aunque en este momento 
no me puedo decantar sobre 
la antena que se va a instalar, 
porque la declaración de lega
lidad o ilegalidad es ulterior al 
hecho, y va en función de la 
acción”Ramón Gallego afírma 
que de llevarse a cabo la ins
talación, un inspector de la 
Dirección Provincial llevantará 
acta y se remitirá a Madrid el 
informe, allí se califica la situa
ción y se decide si es susceptible 
o no de un expediente san
cionador.

El abogado de Canal Ciudad 
Real, una de las televisiones 
locale de la capital, Regino 
Ayllón, asegura que detrás de 
la decisión de la Corporación 
municipal hay motivos electo
ralistas, “cuando la instalación 
de la antena sea un hecho 
comenzará un proceso, que pre
visiblemente será largo. Su 
duración beneficia al Ayunta
miento, porque durante dos o 
tres años la emisión podrá 
continuar”.

Ayllón afírma que en la 
actualidad el único ente con 
competencia para la colocación 
de antenas y repetidores de 
onda es Retevisión, con el que 
se acaba de hacer efectivo un 
convenio entre los Ayuntamien
tos de la región para que la 
señal de los canales privados 
llegue hasta nuestras casas.

Regino Ayllón puntualiza 
que existe una permisividad 
muy grande respecto a las vio
laciones de la LOT, y se remite 
al caso de las televisiones por 
cable, y el de otros repetidores 
instalados en algunas ciudades 
para emitir por onda, como 
existe ya en Puertollano. En 
estas situaciones se inician pro
cesos muy largos y muy caros, 
en los que se produce recurso

Una antena parabólica recibiría los canales vía satélite y Canal-Sur, para llevarlos a nuestros hogares.

Si la instalación del receptor se lleva a cabo, 
el Ministerio de Transportes levantará acta 
y decidirá si la acción es susceptible de abrir 
expediente sancionador por violar la Ley de 
Ordenación de las Telecomunicaciones

tras recurso, sin llegar a la reso
lución defínitiva.

Respecto a la responsabili
dad del Ayuntamiento, aunque 
la puesta en marcha, funciona
miento y mantenimiento de la 
antena no caiga bajo su gestión, 
Ayllón declara que “tiene una 
responsabilidad indirecta, por
que permite que suceda, y 
acuerda algo con una empresa 
que va a incumplir la Ley, eso 
va en contra de la Ley de Con
tratos del Estado”

El concejal centrista, Vicente 
Gallego, muestra su preocupa
ción porque “sería muy grave

que el Ministerio recurriera 
contra el Ayuntamiento, que es 
otra Administración Pública” 
Gallego declara que “sólo pido 
a la Corporación un poco de 
detenimiento, y tranquilidad 
para estudiar a fondo el pro
yecto y sus consecuencias”

El concejal se manifiesta par
tidario de revisar los acuerdos 
adoptados, para cambiar el 
parecer el Gobierno Municipal 
y evitar peores consecuencias.

Además, Gallego, asegura 
que ya existe demasiada satu
ración del espacio radioeléc
trico.

Que vienen las 
elecciones

Regino Ayllón, aboga
do de Canal Ciudad Real, 
y conocedor por tanto de 
la legislación vigente en 
materia televisiva, afírma 
que detrás del acuerdo 
plenario de admitir la 
cesión de una antena que 
aumentará la oferta de TV 
en los hogares de nuestra 
capital, “hay motivos elec
toralistas” Ayllón asegura 
que en la actualidad esta 
materia está perfectamen
te regulada en la Ley que 
establece el monopolio del 
Estado en la instalación y 
concesión de repetidores 
de onda. “El alcalde es 
perfectamente consciente 
de ello, aunque no cambie 
las cosas”
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Pulso y púa en la Iglesia de La Merced y guitarra y flauta para los alumnos

La juventud, denominador común de 
los últimos conciertos en la capital

Li 
¡a 
ISÍ 
lo

Gran aceptación de la música clásica entre los afícionados ciudarrealeños

En los dos últimos conciertos que íuvieron lugar la 
pasada semana en Ciudad Real hubo un denominador 
común, la juventud. El primero de ellos, por el público, 
ya que los alumnos del Instituto “Santa María de Alar
cos” asistieron y disfrutaron con la interpretación del 
dúo de guitarra y flauta Rodríguez-Peiró. El segundo

Evaristo MARTIN

El pasado día 15 a las ocho 
de la tarde se celebró en la 
iglesia de la Merced de Ciu
dad Real el concierto de Pulso 
y Púa a cargo de la orquesta 
“Enrique Granados”de Las 
Labores (Ciudad Real), con 
motivo de la inauguración de 
la restauración llevada a cabo 
por la Facultad de Bellas 
Artes de Sevilla.

Cabe destacar en este con
cierto, la buena interpretación 
de todas las obras, a pesar 
de la poca edad de la mayoría 
de sus componentes (entre los 
doce y los dieciseis años).

La dirección estuvo a cargo 
del catedrático de Bandurria 
y Laúd Pedro Chamorro que, 
junto a Caridad Simón y a 
los otros tres profesores de la 
orquesta, forman Quinteto 
“Grandío” considerado una de 
las formaciones de Pulso y Púa 
más sobresalientes de nuestro 
país. Como apertura de con
cierto se nos ofreció una de 
las “Cántigas a Nuestra Seño
ra" de Alfonso (Siglo XIII), 
tras la cual se interpretaron 
obras renacentistas tales como 
las famosas “Diferencias”de 
Antonio de Cabezón, la “Es
pañoleta” el “Villano”y los 
“Canarios”de Gaspar Sanz.

Tras escuchar el Andante 
Cántabile de Tchaikowsky, 
pudimos apreciar la buena 
interpretación del “Polo Gita- 
no”de Tomas Bretón, los 
“Cantares de Asturias”de 
Germán Lago y la conocida 
“Boda de Luis Alonso”del 
compositor J. Jiménez.

Tras los resonantes aplau
sos, que duraron más de cinco 
minutos, se nos ofreció como 
“bis”la “Torre del Oro“ tam
bién del maestro Jiménez. 
Desde estas líneas nuestra 
mejor enhorabuena para esta 
joven orquesta de nuestra pro
vincia, que eleva la bandurria 
a categoría de instrumento 
clásico. También recordarles 
que, a pesar de la baja sono
ridad del recinto y de su tem
peratura, les ofrecemos nues
tro “más cálido aplauso”

Concierto del dúo 
Rodríguez-Peiró

Con gran asistencia de 
público joven, el pasado día 
14 y patrocinado por la Obra 
Cultural de la Caja de Madrid, 
alumnos del Instituto de 
Bachillerato “Santa María de 
Alarcos”asistieron al concierto 
a cargo del guitarrista Miguel 
Angel Rodríguez y del pro
fesor de flauta del Conserva
torio Municipal de Madrid, 
Francisco Peiró.

Con un programa que abar-

Numeroso público aplaudió al joven grupo musical.
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La interpretación de las obras fue brillante.
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có desde el siglo XVI a nues
tros días, este dúo joven, como 
la mayoría del público que 
asistió, nos ofreció un agra
dable concierto.

Entre las obras interpreta
das podemos destacar el Aria 
de la “Suite en Re n° 3”del 
compositor barroco alemán, 
J.S. Bach y el “Divertimento“ 
de Mateo Giuliani, ambas 
obras de gran envergadura y 
dificultad.

Fue muy aplauidida la 
conocida Bossa-nova de D. 
Milhaud “El Corcovado” que 
entre los compases rítmicos de 
la cálida música brasileña, 
hizo mover de sus asientos a 
más de un asistente.

No podemos menos que 
resaltar la obra cultural y 
pedagógica de estos concier
tos, ya que no se trata de la 
simple exposición de las obras 
que componen el programa, 
sino que además se explica el 
entorno histórico y cultural de 
la época y se muestra al joven 
público, todavía poco habitua
do, a conocer de cerca el ins
trumento y sus características 
más importantes.

Agradecemos, por tanto, a 
la Caja de Madrid esta labor 
pedagógica, y esperamos que 
pronto vuelva a acercar a los 
jóvenes de Ciudad Real a la 
música clásica.

Esta experiencia ha demos
trado que el público más joven 
también se entusiasma ante la 
buena música, sea clásica, con
temporánea u otros estilos. 
Sólo es necesario acercar a los 
que menos acceso tienen, en 
general, a este tipo de espec
táculos, la buena música en 
vivo, para que aprendan a dis
frutar de ella. Por ello, cual
quier institución que se encar
ga de llevar a cabo esta impor
tante labor hacia los jóvenes.

de ellos, de pulso y púa en la Iglesia de la Merced, 
se desarrolló ante numeroso público, con la caracte
rística entre los músicos del grupo de la Juventud. 
Ambos conciertos han tenido gran aceptación entre el 
público aficionado de nuestra capital, que siempre res
ponde ante este tipo de iniciativas culturales.

Hoy én el 
cine-club Juma. 
“La fortaleza 
escondida” de 
Akira Kurosawj

Llegamos al fin de este 
dedicado a las obras queel"^^ 
lizador japonés Akira Kuroil 
hizo durante los años cinc J 
precisamente aquellas 
vieron para “descubrirle" bt' 
a él cómo al propio cine iaZ 
en Occidente. Estas seS¡i 
que han estado dedicadas^ 
popular y reconocido cinda 
oriental van a terminar 
proyección de la película 
fortaleza escondida” una esa 
cié de “cuento de hadas" !' 
baro, desarrollado durante h 
época de las güeñas cniuj 
entre los señores feudales 0^1 
en la Edad Media, gobemí 
las diferentes provincias. 1

Un “cuento”con princesa, 
herederas que tienen que iJ 
de sus posesiones, tej 
escondidos, soldados heroicos,1 
protectores, bandidos anibic¿| 
sos, villanos malvados y sádml 
y aventuras continuas. Es dedil 
volvemos a un perfecto eje[ij(¡| 
de lo que los japoneses Uamal 
“Jidai Geki“ o “cine de sajiJ 
rais” que es la gran especialidail 
de Kurosawa y donde J 
demostrado siempre mavoS 
talento y perfección. ' 1

Esta película es, adeiiiás,j 
importante en la carrera iie| 
Kurosawa porque, por vez iJ 
mera, utiliza el CinemaScoftj 
experimentando con su estétia| 
y con sus posibilidades expiíJ 
sivas en la puesta en esceeJ

La fortaleza escondida es 
película en continua movilidail 
casi sin un sólo momento™ 
respiro para el espectador. 
movilidad que concede a 11 
acción un dinamismo sólocoJ 
parable al obtenido en la if«il 
vidable y única “Los siete san» 
rais” con la que tiene adeii¿| 
más de un punto de contactii 
temático y estético. 1

Pasión y meticulosidad sen™ 
las características más destaca 
bles y remarcables en las (¡efl 
se apoya ésta singularisb ■ 
bella película de puro sia 
japonés, pero con enom™ 
influencias narrativas occide^ 
les, y concretamente shake^ 
rianas, que arranca con 4 
bellísima secuencia en la 
Glauber Roche bebió las 
tes de todo su cine de 
gaceiros”e inhóspitos “sera™ 
Les aconsejamos no perdénej

El film habrá de entusia.®» 
a aquellos seguidores de 
matografía del director 
que ya disfrutaron con otiasW 
sus conocidas obras mae-snj 
y que si acuden a prc^^J 
esta película no saldrán 
dados por la experiencia. ■

El cine-club Juman c^tO 
ofreciendo al público de 
Real una selección del cine™ 
se hace en todo el mun w 
la actualidad, haciendo 
recorrido por lo rnás tep®™ 
tativo de la historia recie 
Séptimo Arte. , B

Lk tipo de pel>*J 
siempre tiene opo^uni ■ 
acudir a verlas el pu ’ 
que se estrenaron hace y 
tiempo, o porque simp B 

en su momento no pa 
las salas de nuestra 
Ahora hay una huen® 
nidad oue no hay 4 ,
provechar.

n 
l
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^ promoción empresarial
oreseotación de solicitudes para invertir con 
ayudas qu^ ^^ Gobierno Regional presta a 
oytties se ba triplicado en la provincia en 

^laue ya de año y ba agotado la cantidad de J ero presupuestada para este fín. La delegación

En noviembre se agotó la partida destinada por Industria para subvencionar inversiones de pymes

de Industria aprueba cada mes una media de 
25 proyectos empresariales con una inversión que 
oscila entre los 250 y 300 millones de pesetas. 
La agilidad en los trámites burocráticos y reso
lución de los proyectos ba convertido a esta línea

de ayudas en la que más atractivo presenta para 
los empresarios de la provindaf mientras que la 
ley de incentivos regionales apenas despierta ya 
interés entre los inversores a causa de su lentitud, 
a pesar de que contempla más subvenciones.

Se triplica la demanda de proyectos 
empresariales que solicitan subvención

Desciende el interés por los incentivos regionales

J.P.A

Desde que comenzó el año, 
el departamento de promoción 
empresarial de la delegación de 
Industria ha tramitado proyec
tos empresariales con una inver
sión total que se aproxima a 
los 3.000 millones de pesetas 
y la creación de unos 800 pues
tos de trabajo, según informó 
Carlos Lorido, jefe de este 
departamento. La demanda de 
inversión generada en la pro
vincia agotó a mediados de 
noviembre el dinero que la 
Consejería de Industria había 
destinado para apoyar a las 
pequeñas y medianas empreas, 
de modo que los proyectos que 
se estudian desde entonces ten
drán que quedar aplazados has
ta el año próximo.

Lentitud

Sin embargo, la ley de incen
tivos regionales, que contempla 
subvenciones de hasta un cin
cuenta por ciento para proyec
tos que superen los 75 millones 
de inversión, y que concede el 
Ministerio de Economía y 
Hacienda, recibe tan sólo dos 
o tres proyectos cada mes, ya 
que el tiempo que transcurre 
desde que se presenta el expe
diente hasta que se aprueba lle
ga hasta seis meses. Durante 
el año pasado, esta línea de 
apoyo a la iniciativa privada 
recibía entre ocho y diez soli
citudes. La ley de incentivos 
regionales, que sustituyó en 
1988 a la de beneficios del gran 
área de exopansión industrial 
de Castilla-La Mancha, aumen
tó el momtante de subvenciones 
posibles del 30 al 50 por ciento 
e incluyó a todos los municipios 
de la región como susceptibles 
de acoger estas inversiones, si 
bien 86 de ellos fueron decla
rados prioritarios o de inversión 
preferente, frente a 50 que exis
tían con la primera ley.

f^s incentivos financieros del 
obierno Regional, por contra, 

^suelen resolver en poco más 
® un mes, si bien conceden 

5* de ayuda de hasta 
b por ciento del proyecto, 
no debe superar los 20 

^^ inversión. Según

^^^^^ correctamente 
dflPft *'^'^^^^^^^’ ^^ ^^ propia 

^^ Industria la que 

, . > cosa que no sucede con 

que se
mayor parte de

resnaia Presentan logra el 
° 3 la subvención soli-

citada.

P^’’^^ ^e los pro- 
para ’’ecibe la delegación 
12 ^ 1^^ ayudas de 

jena de Industria (has-

ta un 90 por ciento) se refieren 
al sector comercial y a la peque
ña empresa transformadora (ta
lleres), mientras que los de 
incentivos regionales, por su 
mayor cuantía, se han centrado 
casi exclusivamente hasta ahora 
en la construcción de hoteles. 
Según Lorido, las zonas de la 
provincia que más intees mues
tran por estas subvenciones son 
las de Ciudad Real y Puerto
llano, con sus respectivas áreas 
de influencia, y la comarca de 
La Mancha y Valdepeñas. “He
mos notado un desarrollo 
mucho mayor en la zona norte 
y en los pueblos grandes que 
en el resto” ha afirmado el jefe 
del departamento de promoción 
empresarial, para quien los dos 
años de vigencia de estas líneas 
de ayuda han calado ya en los 
empresarios, que se muestran 
bastante conocedores de estos 
apoyos a la inversión. “La pre
sentación de proyectos nos ha 
desbordado. La linea de ayuda

El comercio y la pequeña industria absorben el 90 por ciento de los proyectos que se presentan.

La agilidad en el trámite y la resolución del proyecto lleva al empresario 
a interesarse más por las ayudas que ofrece la Consejería de Industria, 
que se destinan además a las pequeñas y medianas empresas, las 
más abundantes en la provincia.

de la Consejería ha dado mejor 
resultado; es papeleo es más 
sencillo y los proyectos se 
resuelven antes” concluyó.

Según las previsiones de 
Industria, la gran demanda que 
vive la provincia desde diciem
bre del año pasado hace prever 
una mayor dotación presupues
taria para el próximo año, así 
como el posible aumento de las 
ayudas que se conceden. El 
hecho de que el sector indus
trial privado de la provincia esté 
dominado por empresas de 
pequeño y mediano tamaño jus
tifica este mayor interés por la 
línea de ayuda del Gobierno 
Regional, siempres según Car
los Lorido.

Autoempleo

Otro apartado de promoción 
empresarial que ha registrado 
también un considerable 
aumento de expedfientes es el 
de autoempleo, o personas que 

deciden abrir un negocio en 
régimen de autónomos. Cada 
mes se aprueban alrededor de 
50 poyectos que, además de 
emplear al promotor, generan 
por término medio un puesto 
de trabajo por cada dos expe
dientes resueltos. La campaña 
publicitaria lanzada durante el 
verano pasado ha disparado el 
interés por estas ayudas, des
tinadas a jóvenes que deseen 
crearse su primer empleo o a 
trabajadores que estén recibien
do prestaciones del INEM o la 
hayan agotado. Las ayudas para 
las pymes y el autoempleo se 
han revelado hasta ahora como 
las más efectivas, según Indus
tria, si bien uno de los sectores 
más importantes de la provin
cia, como es el agroalimentario, 
ha quedado excluido de estas 
subvenciones regionales para 
pasar a otra línea de incentivos 
que sufraga el Fondo Europeo 
de Ordenación y Garantía 
Agraria (FEOGA).

Burocracia y 
papeleo

Conseguir una subven
ción oficial para un pro
yecto empresarial exige al 
solicitante, entre otros 
requisitos, estar al 
corriente de sus pagos 
con Hacienda y la Segu
ridad Social, además de 
detallar al completo su 
proyecto inversor. Ignorar 
todo este papeleo buro
crático es razón suficiente 
para muchos como para 
desistir de su intención, 
sobre todo si la ayuda 
prevista apenas va a supe
rar, a la larga, el 5 o el 
8 por ciento de una inver
sión de tres o cuatro 
millones. El desembolso 
efectivo de la subvención 
se lleva a cabo previa 
comprobación de que la 
inversión prevista se ajus
ta al proyecto presentado, 
y en las cantidades y tiem
pos en que va avanzando 
aquella. Por ello, reducir 
la burocracia y agilizar el 
trámite se ha revelado sin 
duda como el más impor
tante incentivo.

M.C.D.2022
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Autores de robos cometidos en la provincia

Detenidos tres jóvenes de 
Parla y un menor de edad
Incendio, sin consecuencias, en la Comandancia de la Guardia Civil

A

Varias personas, autores de 
diversos robos, han sido 
detenidos por la Policía y 
por la Guardia Civil. Tres 
de estas personas son natu
rales de Parla y cometieron, 
los robos de días pasados 
en los bares “Fiesta Brava” 
y “Santa Marta” de Ciudad 
Real.

Diego del MORAL

La Policía de Ciudad Real 
detuvo el pasado lunes a tres 
jóvenes naturales de la loca
lidad madrileña de Parla, 
cuyas iniciales corresponden 
a las de C.H.P., de 25 años; 
J.M.L.M., de 27 y M.R.M. de 
24, a quienes se acusó de ser 
los presuntos autores de los 
robos perpetrados dias pasa
dos en los bares “Fiesta Bra
va” sito en la calle Toledo 
y “Santa Marta” de la calle 
Caballeros, ambos de Ciudad 
Real.

Estas personas violentaron 
las puertas de los citados esta
blecimientos y, tras forzar las 
máquinas “tragaperras”allí 
instaladas, se apoderaron de 
la recaudación que había den
tro de las mismas.

Los tres detenidos tienen 
numerosos antecedentes poli
ciales por delitos contra la 
propiedad.

La Autoridad Judicial 
decretó el ingreso en prisión 
de los tres jóvenes citados.

La Guardia Civil ha dete
nido a V.M.P.C., de 14 años 
de edad y con esta detención 
ha esclarecido varios hechos 
delictivos.

Previo mandamiento judi
cial, se procedió a registrar 
el domicilio del padre del 
menor antes citado y en su 
interior fueron encontrados 
un radiocasette marca Sanyo, 
otro de la marca Blaupunkt, 
un tercero de marca Iwa, dos 
Punto Azul, otro Ekreibson, 
uno mas de marca Roadstar, 
una emisora portátil marca 
Midland, dos antenas de

EXCMO
AYUNTAMIENTO

SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS
CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Por medio de la presente, se pone en conocimiento del público en general y en particular 

de los usuarios del Servicio domiciliario de agua potable, que con fecha 15 de Diciembre 
de 1990 se pondrá al cobro en período voluntario los recibos correspondientes al bimestre 
SEPTIEMBRE-OCTUBRE, 1990, hasta el día 15 de Febrero de 1991, a cuyo efecto obrarán 
los recibos a disposición de los interesados en las oficinas de Recaudación de este Ayuntamiento, 
sitas en calle Paloma n° 6 de esta capital.

Advirtiéndose que de no hacerse efectivo el importe de las deudas durante el plazo arriba 
indicado, quedarán incursos en el procedimiento de apremio con aplicación del recargo del 
20% a que hace referencia el R.H.L., así como los artículos 93 y siguientes del Reglamento 
General de Recaudación.

Ciudad Real, 1 de Diciembre de 1990 
EL ALCALDE,

COMPAÑIA MANCHEGA DE PRODUCTOS 

AGRARIOS, S.A.
Según acuerdo de fecha 10 de Noviembre de 1^90 
Junta General Extraordinaria de la Sociedad, se 
unanimidad el cambio de domicilio social, a la calle 
Aguilera, 10 de Madrid (hasta ahora domiciliada en Manzanar 
calle Rosa del Azafrán, 6)
Lo que se pone en conocimiento a los efectos del anicw 
150 de la Ley de Sociedades Anónimas.

Manzanares, 18 Diciembre 1990

AGLOMERADOS CARRIOL
EMPRESA DE CONSTRUCCION Y 0'’

Necesita un
INGENIERO TECNICO DE OBRAS (^

Con experiencia ..
Carrión de Calatrava.. Teléfon 
81 40 28-81 43 02. Alamo, 16- CIUDAD

Periódicos en lugar de billetes. ■

radioaficionado, cuatro cajas 
de radiocasettes y dos cajas 
de herramientas.

El valor de todo este mate
rial supera las cien mil pesetas 
y de nada de ello se pudo 
justificar su lícita proceden
cia, por lo que el referido 
menor fue puesto a disposi
ción de la Autoridad Judicial.

Incendio en la Comandancia

A las once de la noche del 
lunes se produjo un incendio 
de poca consideración en el 
interior de la Comandancia 
de la Guardia Civil de Ciudad 
Real, sita en la calle Pedrera 
Baja.

El siniestro se produjo al 
prenderse fuego en una caja 
de cartón que estaba dentro 
de la caseta del transformador 
eléctrico que suministra ener
gía a la Comandancia.

Los propios guardias, 
mediante extintores manua

les, procedieron a sofocar las 
llamas sin que, por fortuna, 
se registrasen desgracias per
sonales ni daños graves en las 
instalaciones y dependencias 
de la casa-cuartel de la Bene- 
mértita.

Recomendaciones de Tráfíco

De cara a los dias de Navi
dad y ante los cambios meteo
rológicos que se vienen pro
duciendo, que afectan seria
mente al tráfico rodado, el 
subsector de Tráfíco de la 
Guardia Civil recomienda a 
todos los conductores que 
extremen las precauciones 
ante la posible aparición de 
placas de hielo en las carre
teras y que recuerden que en 
caso de niebla o lluvias inten
sas es obligatorio llevar 
encendidas las luces de cruce. 
El no llevarías, en los citados 
casos, puede dar lugar a una 
grave sanción, con multa de 
catorce mil pesetas.

En Manzanares y Valdepeñas

Dos hombres muertos eg 
extrañas circunstancias

D.M. r

Dos hombres han sido encon
trados muertos en extrañas cir
cunstancias en sus respectivos 
domicilios en Manzanares y 
Valdepeñas, según informa a 
LA TRIBUNA el servicio 
Emergencia, del 006.

de

En Manzanares

En Manzanares el citado ser
vicio recibió una llamada de la 
Policía Local en la que se soli
citaba ayuda para abrir la puer
ta de una vivienda de la calle 
San Juan Bautista de la Con
cepción, ante la extrañeza de 
no ver en unos dias al vecino 
de esa localidad A. S-G. C-G., 
de 69 años de edad.

Personado en el citado domi
cilio el servicio del 006, se pro
cedió a entrar en el domicilio 
antes dicho y se encotraron con 
el cuerpo de A.S-G., que, según 
estimaciones, llevaba muerto 
entre cuatro y cinco dias.

Por el momento se descono
cen las causas de la muerte de 
esta persona, cuyo cuerpo fue 
hallado a las once de la noche 
del pasado lunes.

del lunes al martes, la p. 
Nacional efectuó uña 1| ■ 
al servicio de Emergen^ 
006 en la que le 
existencia de un posible 2 
en un domicilio de la calle p 
cisco Abad, número 12 ? 
citada localidad.

Una vez personado en 
lugar citado, el servicio 
emergencia hubo de 
a descolgar a un hombreé 
estaba ahorcado de una / 
de un segundo piso, deS 
acceso.

Comprobada la identidad
la persona, ya muerta, sej
que se trataba de E.M¿. 
varón de 57 años edaG 
vivía en el domicilio de J 
rencia.

A 
S 
D 
a 
ei

Aparece otro cadáver en 
Valdepeñas

En Valdepeñas, a las tfes 
menos cuarto de la madrugada

En el lugar de los h«a 
se personaron los seni¿ 
fúnebres a requeriniiento 
juez de guardia y del mí 
forense que también liio 
acto de presencia en el 
cilio del fallecido, asistido! 
miembros de la Policía N 
nal.

Hechos de similar natura 
se han producido en esta 
lidad en las últimas se 
por lo que existe una gran 
temación en Valdepeñas.

La Policía instruye las 
tinentos diligencias para 
esclarecimiento de los h 
si bien todos los datos ap 
a un presunto caso de suid

Timo de la estampita en 
Pedro Muñoz

D.M.

El pasado lunes, en la loca
lidad de Pedro Muñoz, dos 
hombres de unos cuarenta años, 
de tez morena, acompañados de 
una chica de unos dieciseis, se 
acercaron a A.J.B., de sesenta 
y cinco años, quien acababa de 
salir de la Caja Postal en com
pañía de su esposa. Parece ser 
que este matrimonio había 
sacado de una cuenta de la cita
da entidad bancaria unas tres
cientas mil pesetas y los des
conocidos le propusieron inter
cambiar el citado dinero por un 
paquete que portaban y que 
aparentaba contener una gran 
suma en papel moneda.

ti
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Los desconocidos invitara 
matrimonio citado a subirá 
coche, del que unic 
recuerdan que es un tur 
de color marrón, y en el s 
plazaron a la vecina local 
de Campo de Criptana, 
al parecer se realizó el 
del paquete por el dinero 
llevaba el matrimonio.

Al separarse de los Í 
dúos que les propusieron 
cambio, A.J.B. advirtió qiif 
paquete que le habían e 
gado a cambio de su 
contenía, únicamente, re 
de periódico.

Se ignora, por el moni 
la identidad de los pr 
timadores.-

M.C.D.2022
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Diciembre de 1990

^ Carnaval
Urededor de 10.000 personas participarán este 

'n ea las Gestas de Carnaval de Alcázar de 
f o Jasa, según estima la Concejalía de Cultura, 

oadidas en los distintos desGles y manifes- navideñas y las carnavaleras, que se desarro- Ayuntamiento alcazareño, Angel Montealegre. 
‘^^áooes espontáneas de la Gesta. Alcázar se liarán los días 25 al 28 de diciembre. El carnaval

adelanta en el tiempo de celebración a todos 
los carnavales, al menos de la comunidad cas
tellano-manchega, haciendo coincidir las fíestas

1990 será el mejor de todos los celebrados en 
esta nueva etapa, desde que se instituyera la
democracia, según el concejal de Cultura del

Es el único lugar de Castilla-La Mancha en que esta fiesta se celebra en las mismas fechas que ¡a Navidad

Diez mil personas participarán este año en 
las fiestas de Carnaval en Alcázar

El Ayuntamiento invertirá cinco millones de pesetas en premios

Domi VILLAREJOS

El concejal de Cultura del 
/Ayuntamiento de Alcazar de 
¿ Juan, Angel Montealegre, 
manifestó su deseo de diferen
ciar claramente lo que es el 
espectáculo de la calle, es decir, 
lo que son los destiles oticiales, 
y la participación espontánea de 
“mascaritas disfrazadas con cua
tro trapos”

Una participación "que se 
quiere potenciar, ya que hablar 
de carnaval en Alcázar es hablar 
de cifras millonarias. Por ejem
plo, el Ayuntamiento invertirá 
cinco millones de pesetas 
aproximadamente en premios, y 
la organización de todos los 
actos. Mientras que las peñas, 
de las que en Alcázar hay 15, 
se calcula que gestarán al menos 
20 millones de pesetas en la con
fección de trajes, maquillajes, 
complementos y carrozas, todos 
ellos de una calidad elevada, 
realizados por los propios par
ticipantes en su mayoría.

Cuelga de peleles

El carnaval comenzará el día 
23 con la cuelga de peleles, 30 
en total, que se quemarán el 
día 28, conincidiendo con la 
quema de la Sardina.

El día 25 por la tarde se cele
brará el destile popular de más
caras individuales, parejas o gru
pos menores de 20 personas, 
para quienes habrá seis premios 
de 35.000 a 20.000 pesetas los 
grupos pequeños, 25.000 a 7000 
las parejas y 10.000 a 5000 
individuales.

El Gran Destile de Carnaval 
, se celebrará la tarde del día 26. 

En el mismo se espera que par- 
s dcipen unas 2.000 personas, 
agrupadas en 15 peñas locales,

Los carnavales de Alcázar de San Juan se presentan este año como uno de los mejores de los últimos años.

#

1

■

seis de ellas con carrozas y tres 
de fuera de la localidad, que 
ya se han inscrito.

Este destile, el más vistoso 
y competitivo de todos, comen
zará a las 4,30 de la tarde con 
la concentración en la Plaza de 
la Constitución, y establece una 
serie de premios, que oscilan 
entre las 350.000 pesetas el pri
mero y 75.000 el séptimo y últi
mo, para los grupos que con
cursen con carroza, mientras 

que para los que no utilicen la 
carroza, los premios oscilan 
entre las 80.000 el primero y 
las 301)00 el décimo. En este 
destile, el jurado, formado por 
personas de reconocido presti
gio de fuera de la localidad, ele
girá tres carrozas, que partici
parán posteriormente en la 
Cabalgata de Reyes Magos.

El día 27 de diciembre se 
celebrará el destile infantil de 
máscaras y la Gran Gala del 

Carnaval, consistente en el con
curso de murgas. Se celebrará 
en el polideportivo “Antonio 
Diaz Miguel”y se establecen 
premios a la mejor interpreta
ción de la murga, a la mejor 
letra y al mejor espectáculo en 
escena.

Por último, el desfile más 
espontáneo y más participativo 
de todo el carnaval, y también 
el más negro, ya que se trata 
del entierro de la sardina, un

pescado de enormes dimensio
nes es lo que ha prometido la 
Archicofradía del Entierro, 
miembros de la cuadrilla Ten
dido Cinco, quiénes el día 28 
a las 12 se siturará en la Plaza 
de España de Alcázar para reci
bir el pésame. Posteriormente, 
la Sardina será quemada por la 
tarde en la plaza de toros y sus
tituida por 4.000 sardinas “asás” 
que no quedarán para muchos 
trotes.

Elecciones sindicales 1

Consiguió 43 delegados más que Comisiones Obreras

UGT ganó las elecciones 
sindicales en la comarca

D.V.

?*’’^’^^^o UGT ha obtenido 
J'ielegados más que CCOO en 

lliia?"i^^ ^^ Alcázar de San 
1 ^^’^'no de las elecciones 

sean ^^ y ^^” 9^^ estos datos 
Íalisn^y^ ^°^ definitivos, ya que

^V^^.^rivos a funcionarios 
por 1^ '*^’®n®s de los juzgados 
<l<iran^Pi ^^"“"‘^ias planteadas 

1 el proceso.
\ dato^ Juan, según

’°^ facilitados por el sindicato

UGT, éste ha obtenido 125 dele
gados, frente a los 64 de CCOO.

En Argamasilla de Alba UGT 
5, CCOO 18; en Campo de Crip
tana UGT 43, CCOO 6; en 
Herencia UGT 13, CCOO 5; en 
Pedro Muñoz UGT 20, CCOO 
16; en Puerto Lápice UGT 1, 
CCOO 5; en Socuéllamos UGT 
21, CCOO 18; v en Tomelloso 
UGT 109, CCOÓ 58.

En total, según estos datos, 
UGT ha conseguido 334 dele
gados y CCOO 191.

Entre los datos facilitados, el 
secretario de la Unión Comarcal 
de UGT, Angel Ramos, desta
caba el aumento de la partici
pación de los trabajadores en un 
50 por ciento aproximadamente 
con respecto a las elecciones de 
1986. Situándose en el 85-90 por 
ciento de participación de empre
sas con más de 6 trabajadores, 
Angel Ramos expresó, a su vez, 
su satisfacción por la desapari
ción de los sindicatos corpo
rativistas.

Í

ÜGT ha conseguido en Alcázar 125 delegados, Erente a los 64 de CCOO.

#1
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Pedro Antonio González Moreno pronunció una conferencia sobre el poeta de Valdepeñas en la Casa de Castilla-La Mancha

Joaquín Brotóns, “amador romántico que 
escupe su tristeza a la luz de la luna”

Su poesía está “ungida por la ceniza fría del desencanto”

Los amantes del aula literaria *^Juan Alcai
de” que dirige el poeta de Campo de Crip
tana Valentín Arteaga, tuvieron la ocasión 
de acaparar todo el interés originado por 
la conferencia que, b^jo el título de “Joa

quín Brotóns entre el fuego y la ceniza” 
pronunció el pasado día 13 de este mes 
en el salón de actos de la Casa de Cas
tilla-La Mancha de Madrid el poeta y ensa
yista Pedro Antonio González Moreno.

A.C.R.

Nacido en Calzada de Cala
trava en 1960, Pedro Antonio 
González Moreno se licenció 
en Filología Hispánica por la 
Universidad Complutense. En 
la actualidad ejerce como pro
fesor de Lengua y Literatura 
en la localidad madrileña de 
Majadahonda. Dirige, asimis
mo, el aula literaria “Gerardo 
Diego”de Pozuelo de Alarcón.

El conferenciante repasó con 
profundidad y plenos conoci
mientos las claves de la vida 
y obra del poeta Joaquín Bro
tóns, Valdepeñero de pura cepa 
y, señaló, “amador romántico 
que escupe su tristeza a la luz 
de la luna” Brotóns, acérrimo 
cultivador de un helenismo que 
se deja adivinar en la mayor 
parte de su producción difun
dida hasta ahora, inicia su 
andadura poética en 1977, con 
la publicación del libro “Poe
mas para los muertos” Poste
riormente, han visto la luz los 

títulos “Las máscaras del desa- 
mor”(1978); “Amor y desencan- 
to”(1979); “La soledad de la 
luna”(1980); “El espejo de la 
belleza”(1982); “Poemas del 
amor ambiguo“ (1983); “La 
desnudez cómplice de los dio- 
ses”(1985), y “Reencuentro en 
el Sur“ (1987).

Paraíso creativo

Una parte importante de la 
conferencia de González More
no fue un auténtico derrama
miento de esencialidades críti
cas y valorativas de la obra de 
Brotóns, que sólo pueden 
alcanzarse a ver a través de un 
estudio riguroso, y posterior 
análisis de la misma de la 
manera más provechosa, arras
trando con ello a los asistentes, 
entre los que se contaba un 
buen número de poetas y escri
tores, a las estancias interiores 
de su paraíso creativo.

Resaltó, igualmente, que la 
poesía de Joaquín Brotóns, des

de otra realidad vista y enten
dida del arte, había sido creada 
como oposición y en respuesta 
a ciertas tendencias comunes 
existentes en el período cro
nológico comprendido entre la 
década de los 70 y comienzos 
de los 80 en Castilla^La Man
cha y que eran, fundamental
mente, el paisajismo, el flora- 
lismo y el devocionalismo. 
También aludió a que “la poe
sía brotonsiana escapa al mesia
nismo por su característico tono 
virulento, agresivo y desgarra
do”

Ya en las postrimerías de su 
disertación, Pedro Antonio 
González Moreno apostilló que 
el poeta Valdepeñero, “un cen
tauro de ojos fenicios y mirada 
griega, que ha sabido transfor
mar su vida, su amor, en pala
bra amorosa y solitaria” había 
sido “marcado por el signo del 
fuego, por el signo del deseo 
y la pasión, y ungido finalmente 
por la ceniza fría del desen
canto”

Brotóns es Valdepeñero, pero su cultura es eminentemente helenística.

iíí
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José M® García 
en SUPERDIRECTO.

is
a

FUTBOL INTERNACIONAL 
EN ANTENA 3

Miércoles 19 de diciembre, 
desde las 19,30 h.

PARTIDO 
CORRESPONDIENTE A 

LA FASE 
CLASIFICATORIA PARA 

LA EUROCOPA‘92

"*
1

ESPAÑA 
ALBANIA

SUPERGARCIA.

El programa 
deportivo de 
mayor audiencia 

que siempre está 

donde debe estar 

Donde está la 
noticia y con 
un gran equipo 
capitaneado por 
José M - García.

“FUTBOL EN SUPERDIRECTO”
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Q pleno del Ayuntamiento de Tomelloso discutirá hoy la aprobación del presupuesto municipal.

1
ales

1 I 1

La aprobación de los mismos se discutirá hoy en el pleno extraordinario

Reunión de la Comisión de Hacienda para debatir 
los próximos presupuestos

El ordinario asciende a L054 millones y el de inversiones a 395

¿a Comisión de Hacienda del Ayuntamiento de Tomelloso 
se reunió de nuevo ayer para debatir los presupuestos 
municipales para el próximo año. Estos se llevarán boy 
id pleno extraordinario para su discusión y aprobación, 
por los grupos políticos del Ayuntamiento.

Jesús NAVARRO

La comisión de Hacienda se 
reunía por segunda vez en la 
tarde del pasado lunes día 17, 
para elaborar el presupuesto 
que hoy se debatirá en el pleno 
municipal.

Pasando a los mismos, indi
car que el presupuesto ordina
rio asciende a 1.054 millones y 
el de inversiones a 395. Des
glosando el presupuesto ordi
nario, vemos como el capítulo 
más importante es el de Gasto 
de Personal que asciende a 519 
millones, lo que supone casi el 
cincuenta por ciento del total 
del presupuesto. El segundo 
capítulo se refiere al manteni
miento, servicios de limpieza y 
otros y suma 117 millones de 
pesetas. Para intereses se ha 
acordado 124 millones, para 
cánones y cuotas, 160 millones, 
construcción de nichos en el 
cementerio, 8 millones, para 
amortizaciones, 64 y sin deta- 
Üar, 6,5 millones de pesetas. 

En cuanto a los ingresos, por 
contribución urbana en 1990 se 
Egresaron 215 millones y el 
próximo año, 241, debido, prin- 
'^palmente, al suelo recalifícado 
del Polígono 22, suelo que era 
estico y que a pasado a ser 
urbanizable.

En cuanto a la rústica, el año 
^terior se ingresaron 6.138.000 
pesetas y este año, 6.875.000, 
’QW ha habido un consenso por 
parte de todos los grupos polí- 
'Í^s y, aunque el Estado les 
*8» que tienen que incremen- 
7 los recibos en un cien por 

^'en más, de momento no van 
subir nada.

de^ ^^^^ ^^ alcantarillado pasa 
^ ^^ pesetas por metro 

'eo y el fondo nacional de 
^® cooperativas, 

peseta^ ^^ ^^^ millones de
^^ mayores ingresos 

^n dados por la feria y la 

concesión de licencias y aper
tura.

Disminución

Por su parte, el Grupo Popu
lar propuso una disminución del 
presupuesto en 13 millones de 
pesetas. Los gastos a suprimir 
son 4 millones de la feria, 3, 
en gastos de limpieza, colegios 
y edificios, 3 por partida de per
sonal y 2 millones de los des
tinados a subvenciones a aso
ciaciones.

Por su parte, al CDS le fue 
aceptada la inversión de adqui
rir fuentes de manpostería y a 
la Agrupación de Agricultores 
Independientes le fue rechaza
da la propuesta del acondicio
namiento de los caminos vere
das.

En lo que hace referencia al 
presupuesto de inversiones, 
indicar que el Grupo Socialista 
no considera realizar mayor 
número de obras, al estimar que 
el actual programa es suficiente. 
El pasado año, la cifra alcanzó 
los 1.036 millones y para el 91 
será de 395. También hay que 
tener en cuenta que el pasado 
año se tenían 300 millones de 
la depuradora de agua, los cua
les han sido aportados por la 
Junta y otros 117 por el canal 
de la depuradora, también sub
vencionados por la Junta, lo que 
hace aminorar aquel presupues
to.

Además de la aprobación de 
los presupuestos para el próxi
mo año, el pleno del Ayunta
miento tratará la solicitud de 
subvención a la Consejería de 
Política Territorial para obras 
de infraestructura en la zona 
de influencia de la promoción 
de viviendas del barrio de San 
Antonio y específicas en las 
calles Joaquín Costa y Pérez 
Galdós.

El presupuesto de inversiones asciende a 395 millones de pesetas.

El PSOE está satisfecho con 
la gestión municipal

J.N.

El pasado domingo día 16 la 
Agrupación Local del PSOE 
celebró una asamblea en la que 
se debatió la gestión realizada 
por el Grupo Socialista muni
cipal y la ejecutiva.

Antonio Ropero, portavoz de 
este grupo en el Ayuntamiento, 
explicó que se ha creado un 
nuevo polígono industrial, el 
comienzo de las obras de remo- 
delación del Parque Viejo, la 
progresiva dotación de instala
ciones en el polideportivo muni
cipal y la próxima firma de un 
convenio que asegurará el man
tenimiento del Conservatorio 
de Música de Tomelloso.

Valentín Ramírez, secretario 
de organización, expuso lo rea

lizado desde la asamblea ante
rior y señaló como más impor
tante, el homenaje a los rr.ili- 
tantes mayores del partido, en 
donde estuvo el presidente del 
PSOE, Ramón Rubial, así como 
las nuevas incorporaciones, que 
suman un total de 12, desta
cando José Vicente Galera, Ino
cente Andújar, Anselmo Gran
de y Nicolás Sevilla. Todos ellos 
formaban parte de la candida
tura de IU en las pasadas elec
ciones municipales. Además 
destacó que el interés de toda 
la ejecutiva había estado cen
trado en los congresos de su 
partido a nivel federal y regio
nal.

Javier Lozano, secretario 
general y alcalde de la ciudad, 
felicitó a Javier Martín del Bur

go, presente en la asamblea, por 
haber resultado elegido respon
sable dentro de la ejecutiva de 
Educación, Cultura y Deporte, 
en el Congreso Regional. Tam
bién mostró su satisfacción por 
las nuevas incorporaciones y 
porque los militantes participan 
intensamente en la preparación 
de las próximas elecciones 
municipales.

Por otra parte, Vicente Espi
nosa, portavoz de la ejecutiva, 
manifestó a LA TRIBUNA que 
uno de los temas más debatidos 
fue la subvención, para el Atlé
tico Tomelloso, que, en con
creto, se cifra en dos millones 
de pesetas, como el año pasado 
y otros dos millones más, con
dicionados a que no se des
cienda.
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Su producción artística se enmarca dentro de la canción española

5

Vista general de Membrilla.

Antonio de los Angeles presentara su nuevo disco en Manzanares.

El cantautor De los Angeles presentará 
su nuevo disco en Manzanares

Después de haberse apartado durante años del mundo de la música

El cantautor Antonio de los Angeles presentará su nuevo 
disco ^Paso a paso” en Manzanares, el día de Nochevieja. 
Este trabajo se enmarca dentro de la música española 
y su tema principal es “Rumba tambada”. La grabación 
se ha realizado en los estudios “Duplimatic”

Roberto MUÑOZ

Mañanares siempre ha sido 
un pueblo inquieto en lo que 
a actividad artístico-cultural se 
refiere. Posee agrupaciones en 
todos los campos del arte y 
la cultura y para no privarse 
de nada también cuenta con 
un cantautor. Se trata de Anto
nio de los Angeles, un hombre 
que, tras veinte años de vida 
artística, se lanza ahora de lle
no al mundo de la música con 
su disco “Paso a paso”

Su producción artística está 
enmarcada dentro de la can
ción española en sus más

Manzanares: inaugurada una
tienda de antigüedades

R.M.

En una de las zonas más reco
letas y mejor conservadas de 
nuestra ciudad, en la lonja de 
la iglesia de la Asunción, vimos 
hace unos días que se restauraba 
parte de la casa de la familia 
Corchado y se colocaba una 
noble reja de forja y un hermoso 
portón coronado por un artís
tico y bello dintel. Esto hizo 
que nos interesáramos por el 
motivo de la restauración de lo 
que, en su día, fueron cuadras 
y camarones para guardar el tri

amplios matices, del pasodoble 
al bolero, de la rumba al 
cha-cha-cha, hasta conseguir 
más de cincuenta partituras. 
Sus canciones están registradas 
en la Sociedad General de 
Autores y ha contado en sus 
arreglos con la colaboración 
del maestro Manolo Gracia y 
del conocido director, Manuel 
Escabias. Con el maestro Gra
cia colaboró en el 68 en Radio 
Madrid, grabando algunos 
espectáculos.

Durante un largo periodo de 
tiempo, Antonio de los Ange
les se vio obligado a apartarse 
del mundo de la canción, a 

go, elementos imprescindibles 
en las enormes y abundantes 
casas de labor que existían en 
nuestra ciudad. La explicación 
que se nos dio fue clara, se va 
a abrir un anticuario.

El primer día que el anti
cuario abrió sus puertas al públi
co, nos personamos allí y pudi
mos comprobar la maravilla de 
establecimiento que las herma
nas Peña Corchado, Mercedes 
y Paz, han abierto en este her
moso rincón. Ellas han sido las 
restauradoras, tanto de los loca
les como de los muebles y artí- 

la que ha vuelto con la pre
sentación de su “máxi-single” 
“Paso a paso” cuyo tema prin
cipal es un ritmo mezcla de 
ótros dos, bien conocidos de 
todos, la rumba “Lambada” 
con mucho aire y muy a la 
española. La grabación de este 
disco la ha realizado en los 
estudios discográficos “Dupli- 
matic”y editado por “Ibero- 
fon” contando con el apoyo 
instrumental de grandes y 
conocidos profesionales del 
mundo de la música actual 
española, Rafael, pianista de 
Sara Montiel, el batería de 
Rocío Jurado, el bajista de el 
Fari y el metal de los Peque- 
ñiques.

El disco ya está sonando en 
multitud de emisoras, a las que 
se les han distribuido casi 500 
ejemplares, lo que hace, ade
más, que sea requerido para 

enios allí expuestos y lo cierto 
es que la recuperación ha sido 
un prodigio. Las enormes cercas 
de madera, en contraste con la 
cal de las paredes dan a las 
dependencias un rico y rancio 
sabor que acompaña a la belleza 
y antigüedad de la multitud de 
muebles y objetos allí expuestos, 
camas, baúles, consolas, cómo
das, mesas y sillas, candelabros, 
cuadros y un sinfín de objetos 
que, a partir de ahora, permi
tirán a Manzanares y a su zona 
amueblar y decorar con gusto 
y con estilo.

R.M.R.

entrevistas y programas que 
tengan relación con la canción 
española y espera que con su 
creación, “Canto a Manzana- 
res”pueda presentarse próxi
mamente en televisión.

El cantautor manzanareño, 
Antonio de los Angeles, que 
hace años actuó con Pepe Mai
rena, Finita Rufet, Pepe Ara
gón y José Feito, considera que 
la Pantoja ha abierto la puerta 
de la canción española, por la 
que él piensa entrar, pues se 
encuentra en pleno trabajo, ya 
que en el 91 piensa grabar su 
segundo disco en el que ade
más del “Canto a Manzana- 
res”incluye un pasodoble dedi
cado al vino Yuntero, lo que, 
sin duda, hará que los man- 
zanareños acojan con cariño 
este disco, en el que Antonio 
de los Angeles ha puesto toda 
su entrega hacia su ciudad 
natal.

Nuevo anticuario. M.R.M.

Renovación de la
Junta Local del 
Partido Popular 
en la localidad 
de Membrilla

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - H
La Junta Local del Partido 

Popular ha realizado la renova- ] 
ción de la directiva, exigida ea 1 
los estatutos de la formación poli-1 
tica cada tres años, y ha non-1 
brado a Díaz Pintado Padiik| 
presidente local. 1

Sólamente se había presentado 1 
una candidatura, encabezada ¡«t I 
el actual presidente local y alcalde j 
de la localidad, Díaz Pintado | 
Padilla, como secretario, J®j 
María Martín de la Leona, vota-1 
les, Pedro Menchén, Alfonso 1 
Díaz, Antonio Muñoz de Lunii 
José Alcaide Jiménez, Juail 
Muñoz Elipe, Agustín Fuentes 
Ramón Jiménez. La candidato! 
fue aprobada con el cien por cien I 
to de los votos de los asistentes, j

Una vez proclamada la can! 
didatura, el presidente locaíl 
Pedro Díaz Pintado realizó 
breve análisis de los protel 
que afectan a la localidad, ccmI 
la contribución urbana, delatjuel 
afirmó que hasta ahora se nianl 
tenía el mínimo exigido por di 
Ley. Se refirió también al endenl 
damiento municipal y repasó líi 
obras que se están realizando 
la localidad. I

El secretario provincial 
Partido Popular, Licinio More»! 
clausuró la reunión e hizo refe-1 
rencia a los votos del CDS,<1k1 
en su opinión, es “dar un 
al PSOE” |

Apoyo

El presidente, después de H 
votación, se dirigió a los astí®'j 
tes para agradecerles el W 
recibido del partido a nivelé 
vincial, por la presencia en elR 
del secretario provincial J M 
gerente de la formación

Díaz Padilla afirmó que 
problemas existentes en h^j 
lidad se van superando 
al buen entendimiento 
entre todos los miembros 1 
Corporación” También se re 1 
a las obras que se están He J 
a cabo en el municipio y J 
la próxima inauguración | 
Casa de la Cultura, la ímahy^’l 
de la obra del ambulatono ■ 
estación de autobuses, qu | 
construirá para el mes de I 

1991. , J
Más tarde, indicó que P . J 

se llevará a cabo la cons ■ 
de un instituto de en^. J 
medias, con una capacida ■ 
alumnos y un pabellón depe ■ 
cubierto. I

M.C.D.2022
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COMPARTIR 
(S HACER JUSTICIA

Donativos:
En los pnncipoles Bancos y Coios de Ahorro 

Cotnilé Eiecutivo:
j^ 38-2 ’ 28004 MADRID. Tfno. (91) 410 75 00

llanos ^^ Unidas
[AMIWA CONTRA EL HAMBRE
j(j¡jjjlo, 38-2.° 28004 MADRID. Tino. (91) 40 75 00

Nortxe.- - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
OrKÓón- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - —- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
y _____ Provincia- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

□ Inlormoción de MANOS UNIDAS ' 
^ □ Impreso de socio coiaborodor

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, y 
quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo 
y confirmar una vez más 
que nunca más quiero 
separarme de Ti por mayor 
que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gra
cias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. 
Agradecimiento por los 
favores recibidos.

\;,s.p.
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COLISEO
RESTAURANTE 

Unencucntio cond 
buen gueto

Decorado especialmente para crear ese clima 
íntimo y refinado, que unido a su 
codna intemacionai hace que cada comida 
sea un entrañable recuerdo.

Conozca su nueva carta: una variada selección 

de elaborados platos.

Le espera el nuevo concepto de la 
restauradón en Gudad Real

^^CENA FIN DE AÑO, 
PLAZAS LIMITADAS’’

C/. Tinte,!-Teis.: 25 52 02-03
CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarlcs comida no es la : -'.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudaries a conseguir los aumentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarlcs para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabare con Intermón
usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Bonfl8¡ajoto
Sorteo n° 50 día 18 de Diciembre de 1990

COMBINACION GANADORA

NUMERO COMPLEMENTARIO

IMPOÍIACION 
@

CADA DIA MUEREN 7.000 NIÑOS 

POR DESHIDRATACION.
LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.

La diarrea es la enfermedad que mis muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmcnte, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

’potencialmente. el hallazgo 

médico mis importante de 

este siglo'. Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correciamcnle y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este iratamicniu, utilizado por UNICEF, se denomi- 

ru TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al

año. Un sobre de TRO. suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 pla.s

Pero esto es .sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vias de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por 17 ptas. podemo-s dispo. 

ner de la vacna que evita su 

muerte de sarampión. 5 pta.s

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas 4^ vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas panes de la población infantil de los 

paises en vias de desarrollo. Han salvado asi dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aqui.

UNICEF inviene sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutnción y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Uru pane fundamental de los

recursos

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda 

Porque la cura par# estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 ptas. es lodo 

lo que suponen las vacunas con-

unicef
Démosle un futuro a los niños.

Para más información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. O Mauncio Legendre. 36 

28046 Madrid Tel 733 33 36

BonoKLoto
lfliaíE\ ,̂71111111110 MILLONARIO!

NO S£ OLVIDE 
DE JUGAR

M.C.D.2022
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Entrevista

Hra Ganón destacó el' papel de los Consejos de la Juventud. La Junta subvenciona los proyectos de trabajo de los jóvenes.

11
 

M
’ 
S ’

Durante el pasado fín de semana tuvo lugar 
a¡ la Hospedería de Almagro la VH Asamblea 
del Consejo Regional de la Juventud, a cuya 
clausura asistió el consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades, Juan Sisi-

nio Pérez Garzón. Durante esta Asamblea se 
debatieron temas que conciernen directamente 
a los Jóvenes castellano-manchegos, como la 
vivienda, el empleo, etc. El consejero, terminadas 
las Jomadas, concedió a LA TRIBUNA una

entrevista en la que expuso sus puntos de nsa 
acerca de estos mismos problemas, sobre /n' 
cuales afirmó que su departamento trabas ¿ 
lleno para solucionarlos.

Mediante un programa de autoconstrucción promovido por la Junta de Castilla-La Mancha

Jóvenes de la región podrán vivir en 
viviendas construidas por ellos mismos
El consejero de Educación y Cultura, Juan Sisinio Pérez Garzón, clausuró la Asamblea del Consejo de la Juventud

Eugenio RAMOS

LA TRIBUNA ya informaba 
ayer sobre la Asamblea del 
Consejo Regional de la Juven
tud que se ha celebrado en 
Almagro durante el pasado fin 
de semana.

A este respecto, nuestro dia
rio ha entrevistado en exclusiva 
al consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comu
nidades, Juan Sisinio Pérez 
Garzón, que manifestaba su 
visión sobre el Consejo Regio
nal de la Juventud.

Acerca de la función que 
cumple el Consejo de la Juven
tud, el consejero señaló que 
“está creado por una Ley que 
se aprobó por unanimidad en 
las Cortes de Castilla-La Man
cha y son los interlocutores 
ante el Gobierno Regional para 
poder conocer sus críticas, sus 
exigencias y las soluciones que 
plantean ante los posibles pro
blemas. En este sentido, esta 
Asamblea celebrada ahora en 
Almagro ha sido muy impor
tante, porque han aprobado 
unas bases para una política 
integral de juventud, que abar
ca empleo, vivienda, igualdad 
de la mujer, educación, cultura, 
medio ambiente, etc, y es 
importante porque el documen
te aprobado por el Consejo de 
la Juventud coincide práctica
mente con lo que se está 
haciendo en la Consejería de 
Educación y Cultura, y con lo 
que queremos seguir haciendo. 
Vuelvo a insistir en la impor
tancia, que es señal de que 
podemos trabajar codo con 
codo, sin paternalismos y, desde 
luego, conociendo lo que quie
ren los jóvenes y las soluciones 
que ellos exigen, y en eso esta

mos dispuestos a trabajar siem
pre, tal como los jóvenes 
demandan y en la dirección que 
ellos demandan, que creo que 
son progresistas y aspiran a 
mayor justicia, mayor' igualdad 
y mayor libertad en nuestra 
región, y desde luego, siempre 
puedo asegurar que van a tener 
todo el apoyo del Gobierno de 
Castilla-!^ Mancha”

Peticiones de los jóvenes

Por otro lado, preguntamos 
al consejero sobre las peticio
nes de los jóvenes, y hasta qué 
punto eran bien atendidas en 
la Junta de Comunidades. 
“Normalmente, siempre son 
bien recibidas, lo que si es cier
to es que, obviamente, la Junta 
está para atender a todos los 
ciudadanos de cualquier edad, 
y hay urgencias en otros ámbi-

Inquietudes universales
E.R.

El consejero de Educa
ción y Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón, hizo una 
valoración del funciona
miento de los jóvenes en 
nuestra Región, de los que 
dijo que “yo creo que la 
Juventud en Castilla-La 
Mancha funciona igual que 
en otras regiones de España, 
porque prácticamente ahora 
podemos decir que el 67 por 
ciento de la juventud de 
menos de 18 años está estu
diando, en BUP, COU, For
mación Profesional o en la

“El documento 
aprobado por el 
Consejo coincide con 
lo que estamos 
haciendo en la 
Consejería” 

tos que hay que atender simul
táneamente a las de los jóvenes. 
Por otra parte, en cuanto a 
empleo, podemos decir que por 
medio de subvencioftes de la 
Junta, se ha dado empleo a 
unos 15.000 jóvenes de toda la 
región, más otros tantos que

Universidad, y a partir de 
esa edad, ya hay un por
centaje muy elevado que 
está trabajando o tiene apo
yo para poder hacerlo.

Si hacemos comparacio
nes con Madrid, Nueva 
York o Londres, claro que 
hay diferencias, pero tene
mos en cuenta que la inquie
tud existente entre las capas 
más jóvenes de la población 
es la misma que pueda 
haber en otros lugares, ya 
que los jóvenes tienen unas 
inquietudes que son las mis
mas en cualquier ciudad o 
lugar del mundo y, afortu- 

están en cursos de formación. 
Por otro lado, en cuanto a las 
viviendas que construye la Jun
ta, hay un cupo del 25% para 
los jóvenes, y la Consejería de 
Cultura va a comenzar un pro
grama de “autoconstrucción de 
viviendas”por los propios jóve
nes, por el que ellos mismos 
se las construyen y ellos se las 
quedan. En distintos progra
mas, siempre se tiene en cuenta 
desde la Junta a la Juventud 
como sector prioritario, y ade
más, cuando se gobierna, siem
pre hay que establecer los rit
mos de ejecución de unos pro
gramas, y no todo se puede 
hacer en un año, aunque tam
bién es cierto que para eso 
están las legislaturas, para en 
4 años planificar el trabajo y 
las soluciones, pero en defini
tiva, creo que hay concordan
cias en objetivos, en propuestas

y en realizaciones de esta 
programas” I

Viviendas para los jóveaa

nadamente, podemos decir 
que la juventud actual está 
rompiendo las barreras de 
las fronteras políticas y está 
construyendo una Europa 
que ya empieza a ser común 
de verdad, y una nueva cul
tura planetaria que, aún res
petando los problemas dife
rentes de cada individuo, 
podemos decir que la juven
tud castellano-manchega es 
más alegre y tiene más entu
siasmo, aunque tal vez esto 
pueda ser una apreciación 
personal mía, debido a mi 
afán de regionalismo”

Por su parte, los jóveiw 
manifestaron el gravísimo pd 
blema que encuentran pan 
acceder a las viviendas. Enes'] 
sentido, el Consejero anunoo 
que precisamente en Ciuibi 
Real se va a iniciar una W 
riencia piloto sobre este ted 
“Sí, precisamente en Ciudil 
Rpal y Albacete se van a ha«j 
las experiencias piloto sobríj 
este tema. Lo que también d 
cierto es que el problema (kl 
la vivienda es muy grave, pe^ 
en ciertas zonas, y no en to»l 
por igual, ya que no se pud 
considerar el mismo probtol 
con las mismas dimensiones, J 
Las Pedroñcras o en Viso<«l 
Marqués, por poner un OT 
pío, que en Albacete capital 1 
Ciudad Real, Cuenca, etc./« 
hay fenómenos de conciencuj 
colectiva, que parece afectanj 
toda España por igual. P^l 
desde luego, en Castilla^ 
Mancha el problema df 
vivienda para jóvenes es mip^ 
tante, pero no tiene la 
dad, eso es obvio, que en 
comunidades o en 
dades como Madrid, Barcc (»■ 
Sevilla, etc.” J

Actualmente, el 
la vivienda es para losF I 
una de sus mayores difi^ 
a la hora de indepeng 
Con alquileres pr^l 
para la mayor parte de 
nomías juveniles, les 
prácticamente imposte ■ 
der a una de ellas, y u^ jj 
si en sus planes entra ■ 
del matrimenio. I
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Durante una reunión mantenida entre éste y el alcalde

Julia impidió el trabajo de 
nuestro corresponsal

Que había sido iavitado por Luis López

El artista es natural de Aldea del Rey

Ventura Romero expone

£¡ vicepresidente de la 
piputacién Provincial, 
}íanue¡ Juliá, impidió ayer 
Que el corresponsal de LA 
TJUBUNA entrase en el 
despacho del alcalde de 
J^ma^ro, Luis López Con^ 
des para hacer una foto
grafía de la reunión que 
ambos mantuvieron ayer.

Eugenio RAMOS

Ayer se reunieron en Alma
gro, los vicepresidentes de la 
Diputación Manuel Juliá, Este
ban Jurado y el alcalde de 
Almagro, Luis López Condés 
y algunas otras personas de las 
que no pudimos saber más 
datos.

Desde primeras horas de la 
tarde y después de» una comida 
en el Parador, giraron visita 
al Museo de Teatro de Alma
gro, que precisamente está pre
parando dos exposiciones, así 
como al Palacio del Conde de 
Valdeparaíso, para reunirse 
después en el despacho del 
alcalde, Luis López Condés.

Este corresponda!, tratando 
de cumplir con su obligación 
y trabajo, y con permiso del 
alcalde de la ciudad, anfitrión 
de estos visitantes, pasó al des
pacho, previo permiso de Luis 
López Condés, para hacer una 
fotografías.

Manuel Juliá preguntó si las 
fotos eran para otro periódico 
provincial (ya sabemos que 
muy allegado a él), a lo que 
este corresponsal contestó que 
era para LA TRIBUNA. Juliá 
contestó que para este periór 
dico no aceptaba que le hicie
ran “fotos” ya que al parecer

Manuel Juliá, durante un pleno de la Diputación. PAUL WHITE

se trataba de una visita “pri
vada”

Ni que decir tiene la cara 
de sorpresa que les quedó a 
todos los que allí estaban, que 
no entendían esta falta de res
peto y educación del Sr. Juliá, 
máxime cuando se encontraba 
en despacho ajeno y al que 
yo había accedido por invita
ción expresa del propio alcalde.

En cuanto a lo de visita “pri
vada” yo le dina al Sr. Juliá 
sí él suele hacer todas las visi
tas “privadas”con coche oficial 
y chófer pagados por la Dipu

tación (bueno, o por todos 
nosotros), ya que precisamente 
su chófer y el coche Audi 
CR-3807-L, (el que anterior
mente tenía Francisco Ureña), 
estaban a la puerta del Ayun
tamiento precisamente desde 
que salieron del “Parador”

Los asuntos a. tratar, sabe
mos que están relacionados 
con el tema de la Universidad 
y la posible instalación en 
Almagro, de una sede de la 
Facultad de Ciencias de la 
Información.

sus cuadros
Eduardo MUÑOZ

Dentro del programa de acti
vidades que componen lo que 
se ha dado en llamar “Navidad 
Cultural”de Calzada de Calatra
va, organizada por la Comisión 
de Cultura del Ayuntamiento de 
esta localidad, se incluye una 
exposición del pintor Ventura 
Romero Morena.

El día 22 del corriente se 
inaugurará la muestra de este 
manchego de Aldea del Rey, 
que permanecerá abierta hasta 
el seis de enero, compuesta por 
aproximadamente cincuenta 
cuadros, entre los que predo
minan los de formato pequeño 
y en los que se recogen diversos 
rincones de la llanura calzadeña, 
aparte de retratos, bodegones de

Los ecologistas piden que 
dimita el comisario de aguas

D.V.

Diversas organizaciones eco
logistas han hecho pública, a tra
vés de una nota de prensa, su 
más absoluta disconformidad 
con el acuerdo adoptado por la 
Junta de Explotación del Acuí
fero 24, el pasado día 11 de 
diciembre, al entender que dicho 
acuerdo mantiene la misma 
situación que años anteriores, lo 
que supone el continuo descenso 
de los niveles hídricos en el Par
que Natural de las Lagunas de 
Ruidera, así como la contami
nación de sus aguas.

Las organizaciones ecologis
tas, reunidas recientemente en 
Argamasilla de Alba, consideran 
además que tal situación perju
dica a la ecónomía de más de 
1.500 familias, que ven un año 
más cómo carecen del agua 
necesaria para regar sus peque

en Calzada
amplio formato, etc. En ellos se 
estudia. el espacio más que la 
composición, y se incluyen tam
bién lienzos de diversa temática, 
entre los que destaca un “San 
Jorge mártir” patrón de su pue
blo natal que el artista donará 
a su Ayuntamiento, como repre
sentante de todos los paisanos.

Fijándonos un poco en el fon
do de esta exposición, podemos 
decir que como base principal 
de la misma, destaca el color, 
lo cual no difumina, por otra 
parte, la técnica tan depurada 
que carazteriza a Ventura 
Romero.

En lo que a su estilística se 
refiere, vemos que logra com
paginar el impresionismo con'el 
expresionismo, con algunos 
reflejos clásicos. 

ñas explotaciones, como es el 
caso de los regantes del Embalse 
de Peñarroya. Pone en peligro 
el abastecimiento de agua a las 
poblaciones de Ruidera, Tome
lloso y Argamasilla de Alba, tan
to por la contaminación como 
por la calidad de sus aguas.

En consecuencia, estas orga
nizaciones exigen la inmediata 
dimisión del comisario de aguas, 
Domingo Rubio, al entender que 
con su actividad favorece des
carada e incomprensiblemente a 
unos pocos terratenientes, en 
perjuicio del Parque Natural de 
las Lagunas* de Ruidera y de los 
núcleos de población afectados, 
así como la de Bernardo López 
Camacho, director General de 
Obras Hidraúlicas, por defender 
con su voto el acuerdo que “de
nunciamos” en contra de sus 
propios informes hidrogeológi
cos, que aconsejan la paraliza
ción total de las extracciones.
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Guerra estará 
hoy en Toledo 
en el homenaje 
a Julián
Besteiro

Toledo, (EFE).- El vicepre
sidente del Gobierno, Alfonso 
Guerra, asistirá hoy en Toledo 
a los actos de homenaje a Julián 
Besteiro, organizados por la 
Fundación José Prat y la Aso
ciación de Amigos de Julián 
Besteiro, en conmemoración 
del 50 aniversario de la muerte 
de este político.

Guerra llegará a la capital 
imperial a las 12 del mediodía, 
hora en que se descubrirá un 
busto del homenajeado en el 
patio del palacio Borbón-Lo- 
renzana, antiguo instituto de 
Toledo, donde él impartió cla
ses de psicología, ética y lógica 
entre 1899 y 1910.

La escultura mide casi dos 
metros y el rostro es una réplica 
del busto que existe en el Con
greso de los diputados del que 
fuera presidente de las Cortes 
Constituyentes de la II Repú
blica.

A los actos de homenaje han 
confirmado también su asisten
cia los ex-presidentes del Con
greso Landelino Lavilla y Gre
gorio Peces-Barba y el rector 
de la Universidad Complutense, 
Gustavo Villapalos.

Tras el descubrimiento de la 
escultura, se abrirá un tumo de 
intervenciones sobre la figura 
de Julián Besteiro, que correrán 
a cargo del rector de la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha, Luis Arroyo, el presidente 
regional, José Bono, y el propio 
Alfonso Guerra.

Los dirigentes 
regionalistas, sin 
tarea concreta 
en la ejecutiva 
del PSOE

Madrid, (EFE).- Los dirigen
tes regionales del PSOE que 
ingresaron en la nueva Ejecu
tiva, entre los que figura el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, no tendrán tareas 
concretas ni quedarán adscritos 
a ninguna de las áreas de la 
dirección, según dijeron a Efe 
fuentes socialistas.

Los secretarios generales 
socialistas de Cataluña, Rai- 
món Obiols, y de Canarias, 
Jerónimo Saavedra, y los pre
sidentes de Andalucía, Manuel 
Chaves, y de Castilla-La Man
cha, no tendrán una línea de 
trabajo continuada en la direc
ción, mientras que José María 
Benegas será, definitivamente, 
el único portavoz del partido.

Los alcaldes de Alcalá de 
Henares, Florencio Campos, y 
de Palma de Mallorca, Ramón 
Aguiló, también nuevos en la 
Ejecutiva que salió del último 
Congreso, tampoco tendrán 
funciones concretas.

Estos dirigentes regionales 
del PSOE se encargarán de 
asuntos muy precisos de forma 
temporal y sin relación directa 
con área alguna, ya que, según 
las fuentes consultadas, “ tienen 
poco tiempo”.

1

t

1

La droga, un problema social

Según dijo el delegado del Plan Nacional contra la Droga en Toledo

“Las sanciones por consumo de 
droga deben ser administrativas’’

Soláns criticó ¡a falta de solidaridad de ciertas organizaciones

Toledo, (EFE).- El delegado del Gobierno para 
el Plan Nacional sobre Drogas, Miguel Soláns, 
se mostró ayer partidario de que las sanciones 
administrativas por consumo de drogas se traten 
al margen de la futura ley de seguridad 
ciudadana.

Soláns, que inauguró en 
Toledo una asamblea de orga
nizaciones no gubernamenta
les (ONG) con la delegación 
del Gobierno para el citado 
plan, basó esta afirmación, 
“entre otras razones por la 
urgencia que requiere el 
asunto, pues la aprobación de 
una ley orgánica requiere más 
tiempo en su tramitación”.

Agregó que la delegación 
del Gobierno para el plan 
nacional sobre drogas “traba
jó en un normativa para esta
blecer sanciones administra
tivas, no penales, al consumo 
de drogas ' en determinados 
establecimientos públicos y 
circunstancias”.

Soláns dijo también que 
aunque el anteproyecto sobre 
seguridad ciudadana habla de 
estas sanciones, aún esta por 
decidir si el asunto se incluirá

Pocos minutos después del crimen

Detienen en Guadalajara al 
autor del atraco a un banco

Guadalajara, (EFE).- Un 
joven de 31 años, cuya iden
tidad responde a las iniciales 
A.E.R. fue detenido ayer por 
la policía alcarreña minutos 
después de perpetrar un atra
co en la sucursal número 5 
de la Caja de Guadalajara, de 
donde logró un botín de 
medio millón de pesetas. 
Según informó el gobierno 
civil de la provincia, los 
hechos sucedieron a las 11,30 
horas cuando el individuo, 
armado con un revólver simu- 

en la futura ley orgánica, en 
uno de los anexos o en una 
ley aparte.

Falta de colaboración

Denunció de nuevo la “es
casa solidaridad de las orga
nizaciones empresariales” 
para emplear a aquellas per
sonas que quieren reintegrar
se en la sociedad, al tiempo 
que alabó la iniciativa del 
gobierno vasco de subvencio
nar a las empresas que acojan 
a personas que han tenido 
problemas con las drogas.

También criticó la falta de 
colaboración en este asunto 
de “determinadas institucio
nes religiosas” y echó en falta 
que en el documento de la 
Iglesia no se mencione el pro
blema de las drogas.

lado y que había salido hace 
pocos meses de la prisión de 
Herrera de la Mancha (Ciu
dad Real), se incorporó á la 
fila de caja, y en el momento 
de acercarse a la ventanilla se 
cubrió el rostro con una media 
negra.

Tras esgrimir el revólver 
ante tres empleados y varios 
clientes, se apoderó de un 
sobre con medio millón de 
pesetas, y posteriormente, 
huyó de la entidad a pie, aun
que más tarde prosiguió la

Tras indicar que uno de los 
objetivos de su departamento 
es acercarse a los sectores de 
más alto riesgo, dijo que 
aproximadamente el 40% de 
los drogadictos solicitan asis
tencia a la administración y 
de estos todos la reciben, 
siendo España el país con 
mayor índice de enfermos que 
piden ayuda, hasta un total 
de 19.000 el pasado año, dijo 
Solans.

Por su parte, el coordina
dor regional del Plan de 
Lucha Contra las Drogas, 
Francisco Díaz, indicó que 
Castilla-La Mancha es la ter
cera comunidad autónoma 
con menor número de adic
tos, unos 2.000.

Díaz agregó que el 20% 
de los enfermos que son aten
didos en las comunidades 
terapeúticas de la región 
logran reinsertarse en la 
sociedad y cifró en 22 las aso
ciaciones que colaboran con 
la administración regional en 
la solución del problema, a 
las que se subvencionará con 
45 millones de pesetas en 
1991. 

marcha en un vehículo 
dirección a la localidad 
Chiloeches (Guadalajara).

en 
de

Ya en la carretera, y según 
las mismas fuentes, el atra
cador con antecedentes pena
les por robo con intimidación, 
fue interceptado por un coche 
patrulla de la Policía Nacional 
y conducido a las dependen
cias policiales de la capital 
alcarreña, donde aún perma
necía a primeras horas de la 
tarde.

Bono agilizará 
los trámites de 
la subvención 
para la UNED 
en Talavera

Talavera de la Reina,. 
ledo), (EFE).- El presi^j^ 
del gobierno regional u 
Bono, se comprometió Lr 
que la subvención de J 
millones de pesetas para l, 
construcción del nuevo centré 
de la Universidad Nacional^ 
Educación a Distan^ 
(UNED) de Talavera sea aí' 
nada “lo antes posible”. ’

Según informó a Efe,, 
delegado de alumnos de b 
UNED de Talavera de la Re j 
na, José Alvarado, el pasad 
30 de noviembre se lenugl 
un escrito a José Bono en J 
que se solicitaba la agilizaeij 
en los tramites y una entie.l 
vista, y “hoy hemos recibió 
la contestación”. 1

Alvarado señaló que “toifcl 
vía no está confirmada bl 
fecha de la reunión, aumjuel 
esperamos que nos lo in(li.| 
quen esta semana”. 1

El nuevo centro de lil 
UNED, que comenzará a 
cionar en 1992, se constniiiil 
en el antiguo matadero nufrl 
cipal de Talavera, aunqiitl 
según Alvaro, “las obras 
se adjudicaran hasta que 11 
consejería de Cultura dé 1 
visto bueno a la subvencioa’l 

Por su parte, la UNED luí 
aportado seis millones éel 
pesetas, de los 25 millones qotl 
invertirá en el nuevo cemni

El Ayuntamientj 
toledano ¡ 
aumenta las 
multas 
de tráfico
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Toledo (EFE).- El AyuoiH 
miento de Toledo ha aumeej 
tado las sanciones por infei 
ciones de tráfico en la cm 
y que oscilarán entre las 15.(11 
pesetas y las 100.(X)0 peseta

En un comunicado 
público por el Gabinete 4 
Prensa del Ayuntamiento J 
señala qué en la vigente 
nanza municipal sobre tiá»i 
se limita la cuantía de las 
ciones y se impone un 
del 50 por ciento sobre 14 
cantidades impuestas por 4 
Dirección General de Tra^

Próximamente, la 
local entregará a los aotouj 
vilistas unos folletos info I 
tivos en los que se recí^ 
las cuantías de las nuevas^ 
ciones, así como hará 
mamiento a la colabot^*^ 
de los ciudadanos 
cumplimiento ^^.K'*^ 
tivas vigentes y evitar la W 
sición de dichas sanción

El Ayuntamiento san^JJ 
rá con “rigor aquellas 
ciones que atenten coa 
derechos de los demás ■ 
ríos de la vía pó’’“*^ui 
velocidad excesiva Y 
lemia”. 1
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^ esposa del funcionario, que sufre lesiones de gravedad, declaró que no encuentra explicación a lo que le ha pasado

La herida está ingresada en un hospital y, aunque su pronóstico es “grave”, su estado general es “bueno” y podrá ser dada de alta en tres días.

‘‘Comando itinerante

Extrañeza

Miércoles, 19 de 
Diciembre de 1990

de su trabajo dos paquetes, uno que contenía 
una agenda y otro con lo que parecía ser un 
libro. Este segundo paquete fue el que abrió 
su mujer que resultó herida de gravedad al 
explotar una cantidad indeterminada de “amo-

sal^. La esposa del cartero, con residencia en 
el barrio de Vallecas, de 44 años, sufnó lesiones 
en la pierna izquierda, las manos y la cara, 
y se encuentra ingresada en la Clínica Loreto, 
según las mismas fuentes policiales.

las 
nb 
)bre 

poi
T

rista, por lo que califican de No obstante, esta mujer dijo 
“inexplicable” el envío de dicho que no escúchó ningún jaleo “ni 
paquete explosivo, que está, gritos ni llanto, ni siquiera que

mw)

cas.

11

Atentado en Vallecas

(artero Miguel Rivas, esposo de la mujer 
.r,nrlje resultó herida al explotar un 

ta cuando procedía a abrirlo, ha 
por la policía judicial. El cartero 
a la policía que había sustraído

de b 
iRei 
'asado 
ímiiió 
end 

aciót 
entre, 
cibido

La Policía Judicial detiene al cartero cuya 
mujer resultó herida por un paquete-bomba
El fúncionarío declaró que había sustraído de su trabajo dos paquetes, uno cou una agenda y otro con lo que parecía un libro

^lADRID- (Efe).- La Policía 
conocimiento de la exis- 

lencia del artefacto cuando en  
h sala del 091 se recibió una 
Jamada de la Clínica Loreto 
50 la que se informaba que 
¡abia ingresado una mujer a la 
que le había estallado un explo-

de b 
ab 
stniiií 
m# 

unqui, 
ras no 
que b 

dé si 
ación' 
EDb 
es i 
lesqix 
cen

Según los pnmeros datos que 
dispuso la Policía, el libro con- 
¿ una pequeña cantidad de 
cqilosivo ya que las lesiones 
sufridas por Concepción Gon- 
¡ález Alvarez no son graves. 

Concepción González Alva
rez, la esposa de un cartero que 
resultó herida anteanoche al 
abrir un paquete-bomba depo- 
átado sobre el buzón de su 
toniicilio, ha manifestado que 
pensó que “podía tratarse de 
un artículo de broma de los que 
se venden en la Plaza Mayor”.

La herida, de 44 años, se 
encuentra ingresada en la Clí
nica Nuestra Señora de Loreto, 
y, aunque su pronóstico es “gra- 
«", su estado general es “bue
no” y podrá ser dada de alta 
en un plazo de dos o tres días, 
según informaron fuentes médi

lUW 
nfo 
rece 
vas
1 UD 
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para 

no
la 
jnes- 
ancio

Concepción González afir- 
móque “me llevé un susto gran- 
fcimo”, pero “ya me encuentro 
bien, aunque sin encontrarle 
explicación a lo que me ha pasa
do, ya que debe tratarse de una 
confusión”.

El padre de la víctima, Ricar
do González, relató a Efe ayer 
por la mañana en la Clínica 
Loreto que fue la propia Con- 
Kpción quien recogió el paque- 
10 explosivo, que se encontraba 
depositado encima de su buzón 
P que por su tamaño no cabía 
por la rendija del casillero.
^ herida no recuerda a 

^ién iba dirigido el paquete, 
P que, no se fijó en el des- 

imaiario”, según su padre, aun
que le “extrañó recibirlo porque 
"0 esperaba nada”. “Por eso 
i^oe que era una inocentada”, 

Ricardo González.
1 médico de guardia que 

.^ode a la mujer, Miguel 
Ffp ^^puzano, informó a 

que ésta presenta “tírnpa- 
^^ traumáticos con lesiones 

"torragicas, heridas conjunti- 
^?s bilaterales, heridas pun- 

^^ niano izquierda y 
y otra en muslo 

erdo con pérdida de sus- 
P^'^'*'ocada por trozos 

de ^e 5 a 10 centímetros 
'^longitud”.

de la víctima 
tienen 

n»;. . *^nto de que en su edi- 
Por ^*8V”^ persona que 
fen a ^P^tción pueda ser 

algún atentado terro-

'‘Debe ser una confusión

4’

»

1

Los familiares de la víctima señalaron que no tienen conocimiento 
de que en su edificio viva alguna persona que por su condición 
pueda ser objeto de algún atentado terrorista, por lo que calificaron 
de “inexplicable” el envío de dicho paquete explosivo

La estrategia 
de ETA

siendo analizado por especia
listas de la Dirección General 
de la Policía.

El cartero que reparte la 
correspondencia en el inmueble 
en el que vive Concepción Gon
zález Alvarez, que resultó heri
da en su casa por un paque
te-bomba, afirmó que anteayer 
no entregó ningún paquete en 
dicho edificio, situado en el 
pueblo de Vallecas.

Por otra parte, los vecinos 
de la víctima declararon a Efe 
que no se percataron del aten
tado ni oyeron ningún grito o 
alboroto fuera de lo corriente.

Una vecina que vive enfrente 
del piso donde sucedió la explo
sión dijo que únicamente escu
chó un estruendo entre las once 
y media y doce de la noche, 
aunque pensó que era un petar
do que atribuyó a la proximidad 
de las fechas de Navidad. 

nadie saliera del piso” por lo 
que no dio importancia a la 
detonación.

Otros vecinos de Concepción 
González Alvarez indicaron que 
se habían enterado del atentado 
por la radio y que desconocían 
que el marido de la víctima, 
Miguel Rivas, trabaja como car
tero de Correos.

Todos los vecinos se mos
traron extrañados por la noticia 
del atentado, que no pudieron 
atribuir a ningún motivo con
creto.

Esta extrañeza se suma a la 
circunstancia de que el reparto 
de cartas se realiza a lo largo 
de la mañana, cuando la explo
sión se produjo casi a media
noche.

Por otra parte, la dirección 

de ETA ha ordenado al “Co
mando Cataluña” responsable 
del reciente asesinato de seis 
policías en Sabadell, que sus
tituya al comando itinerante 
que, compuesto por súbditos 
franceses, fue desarticulado por 
la Guardia Civil en abril.

Por otra parte, según informa 
esta semana la revista CAM- 
BIO16, Carlos Monteagudo y 
Félix Erezuma, componentes de 
dicho comando, están preparan
do nuevos atentados en la zona 
del Levante español. La banda 
armada intenta así extender sus 
acciones y sustituir con la movi
lidad de uno de sus comandos 
la escasa infraestructura con 
que cuenta ETA. Los objetivos 
principales de este comando y 
de los asentados en Madrid, 
Vizcaya y Guipúzcoa, son los 
que rodean a las Olimpiadas 
de Barcelona y la Expo 92.

La estrategia de ETA, 
la del atentado indiscri
minado, se ha puesto de 
evidencia en 1990, año en 
el que la mayoría de las 
acciones de la banda se 
han r-ealizado con 
coches-bomba y emplea
do más de una tonelada 
de explosivos en los casi 
cien atentados que ha 
preparado.

Sin embargo, éstos 
parecen ser, en opinión 
de los expertos, hechos 
aislados que sólo respon
den a una creciente debi
lidad en la estrucutra de 
la organización armada. 
Ello ha provocado que en 
el seno de HB se empie
cen a producir fisuras, 
como lo demuestra una 
carta anónima que está 
llegando estos días a diri
gentes del grupo abertza
le -de la que CAMBIO16 
publica un extracto-, en 
la que se cuestiona la 
política del sector más 
cercano a las tesis de los 
terroristas.
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Felipe González.

Los comandantes destacaron la ausencia de averías importantes en los buques y la comprobación de que aguantan las temperaturas extremas.

'1̂
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Felipe Gonzálei 
compareció em 
Congreso para 
informar de la 
cumbre de Kh

Los comandantes de los buques españoles informaron a la Comisión de Defensa del Senado

^^Un ataque iraquí con armas químicas 
no tendría efectos en la flotilla’’

Hicieron hincapié en la intención de aprovechar al máximo el tiempo de ocio con excursiones turísticas

Sp
F i

Los comandantes de los buques españoles que formaron 
la primera flotilla enviada al Golfo Pérsico explicaron 
ayer ante la comisión de Defensa del Senado y con 
asistencia del presidente de la Cámara, Juan José Labor- 
da, el desarrollo de su misión en la zona.

1

MADRID. (Efe).- La 
representación de la Armada, 
encabezada por el segundo 
jefe del Estado Mayor de la 
misma, el vicealmirante Libe
ral Lucini, estuvo formada por 
los capitanes de fragata Zarco 
Navarro (Santa María) y 
Mayo Cosentino (Corbeta 
Cazadora), por el capitán de 
corbeta Muñoz Delgado (Des
cubierta) y por los tenientes 
de navío de cada uno de los 
buques.

Laborda dio la bienvenida 
al Senado a la representación 
de la Armada, elogió la labor 
de la flotilla española y ase

Fernández Ordóñez informa hoy 
sobre la situación en el Golfo

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
informará durante el día de hoy 
ante el pleno del Congreso de 
los Diputados sobre las conse
cuencias para España de la 
resolución de la ONU por la 
que se autoriza el uso de la 
fuerza para resolver la crisis del 
Golfo Pérsico.

Este acuerdo fue adoptado 
ayer por la junta de portavoces, 
que modificó el orden del día 
para que la comparecencia de 
Ordóñez se produzca hoy miér- 

guró que a las familias de los 
marinos que se encuentran 
actualmente en la zona de 
conflicto se les puede enviar 
un “mensaje de .tranquilidad 
porque hay una sensación 
generalizada de que se está 
cumpliendo una tarea sin 
temor y con entrega”.

Tras unas palabras de pre
sentación por parte del viceal
mirante Liberal Lucini, los 
tres comandantes de los 
buques explicaron las condi
ciones en que se desarrolló 
el trabajo de inspección de 
barcos y la vida de los mari
nos. Entre sus explicaciones 

coles a las doce y no el jueves, 
como estaba previsto en prin
cipio.

En relación con la pregunta 
del Grupo Popular sobre las dis
crepancias del presidente del 
Gobierno y el vicepresidente, 
Alfonso Guerra, sobre la limi
tación de los beneficios empre
sariales, el ministro de Rela
ciones con las Cortes precisó 
que el Ejecutivo informaría ayer 
por la tarde sobre si estará o 
no en condiciones hoy de res
ponder a la misma.

El portavoz del Grupo Popu- 

destacaron la ausencia de ave
rías importantes eri los tres 
buques y la comprobación de 
que éstos pueden aguantar 
temperaturas extremas por el 
buen funcionamiento de los 
sistemas de aire acondicio
nado.

La vida a bordo

Respecto a la vida a bordo 
de los miembros de la tripu
lación, hicieron hincapié en la 
intención de aprovechar al 
máximo el tiempo de ocio con 
excursiones turísticas a El Cai
ro y Luxor y “con la compra 
de objetos electrónicos a muy 
buen precio” y en la calidad 
y cantidad de la comida “que 
junto a imposibilidad de rea
lizar mucho ejercicio físico ha 
hecho qué tuviéramos que 
hacer esfuerzos ante la ten- 

lar, Rodrigo Rato, expresó su 
protesta por que el Gobierno 
no acuda en el día de hoy a 
responder en la sesión de con
trol a esta cuestión. El ministro 
de Relaciones con las Cortes, 
Virgilio Zapatero, declaró a los 
periodistas 
Gobierno 
responder 
que si no

al respecto que el 
comparecerá para 
a esta pregunta, y 
puede ser hoy por 

compromisos anteriores del 
ministro encargado de facilitar 
la respuesta ante el Pleno, lo 
hará en el siguiente, como 
ocurrió en anteriores ocasiones. 

dencia a ganar más peso”.
Tanto en sus intervenciones 

iniciales como en sus respues
tas a las preguntas de los sena
dores de la comisión insistie
ron en que ha habido una total 
disciplina por parte de la tri
pulación “a pesar de que 
había condiciones de partida 
no muy favorables ante las 
preocupaciones de las familias 
y algunas posiciones de la opi
nión pública”. Informaron de 
que durante el desarrollo de 
la misión, los buques consu
mieron cuatro millones de 
litros de combustible, mientras 
que los helicópteros consu
mieron 60.000 litros y de que 
un ataque con armas químicas 
no tendría efecto en un barco 
por su impermeabilidad al gas, 
aunque añadieron que hay tra
jes para la tripulación contra 
ese tipo de armas.

Fernández Ordóñez.

MADRID. (Efe).-isl 
después de las cuatro de W 
de comenzó en el CoDersa 
los Diputados la compartí 
del presidente del Gow 
Felipe González, para iiiíS 
ante el pleno de la 
comunitaria de Roma celo 
el pasado fin de semana. I

A la entrada al HeJ 
el presidente González da 
las preguntas de los periofl 
y se remitió a contesta.^ 
final del debate. |

El presidente evitó la 
por la puerta principal dril 
ficio situado en la canJ 
San Jerónimo para nocoiJ 
con una concentracióiB 
medio centenar de trabajo 
de la fábrica de camisas 
de Gijón, que protestaba» 
el plan de viabilidad fijaá'l 
la empresa. Las manifestó 
que se entrevistaron col 
diputada de IU Cristina O 
da, gritaron, entre otras® 
signas, “¡Cristina, mántiao 
Golfo!”, en referencia alo 
de los diputados. 1

Por otra parte, una teto 
ma se registraba ayer O 
principales ciudades de .W 
eos, principalmente en V 
Casablanca, 48 horas anj 
que el presidente del^w 
español, Felipe González.® 
una visita de trabajo a esttO

La visita del presiden® 
Gobierno español, Feli^ 
zález, a Marruecos, p® 
para el jueves, se manten® 
mañana “mientras b ■ 
marroquí no solicite sn ■ 
zamiento”, manifestaron 
fuentes de la Emba)® 
España en Rabat. i

Fuentes diplomáticas® 
las comentaron el 
Madrid que el Gobier’® 
ñol no suspendería tu® 
mente la visita. A

La cumbre, en la <1 
zález se entrevistara con ■ 
Hasan II de MamJ^J 
lugar con toda proba a® 
Rabat -cuando hasta e 
fin de semana se espc ® 
se celebrase en F®^'’W 
la Casa Real marroq; ® 
ha anunciado ofid W 
celebración. Con es^W 
bilateral hispano-ib 
pretende institucio 
proceso de consulta 
entre ambos país 
al que ya mantiene 
algunos países de I
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Constituido el nuevo Parlamento vasco

que no

escuchadasseraiique sean
Parlamento Vasco desde la

alF

hasta Última hora.

“en clave maximalista, 
podemos entender”.

S01¡( 
del

ÍÜt( 
el v 
tani

pler 
labl

(PNV), 
Vasco, 
Vitoria 
día 28

en 
de

Joseba Leizaola, del Partido Nacionalista Vasco 
ba sido elegido nuevo presidente del Parlamento 
durante el pleno constituyente de la Cámara de 
salida de las elecciones autonómicas del pasado 
de octubre.

(ero 
lo\

‘^Todas las ideas por radicale

bilidades reglamentario j 
Mesa que acabamos «Won

pasadas elecciones “ha qi»* 
reflejada, al máximo de ®í «B

eiawae 
hb

Miércoles, 19 de
Diciembre de 1990 1^

t

José María Benegas, secretario de Organización del PSOE. A la derecha José Antonio Ardanza, lehendakan en funciones del gobierno vasco.

El nacionalista recibió los votos de su propio partido y los de EA, EE y Partido Popular

Joseba Leizaola, del Partido Nacionalista Vasco, 
elegido nuevo presidente de la Cámara de Euskadi

Tras la ruptura con el PSOE, los ^^peneuvistas^^ iniciarán contactos con otros nacionalistas para formar un nuevo goliierno

VITORIA. ((Efe).- Leizaola, 
que sustituye en el cargo al 
socialista Jesús Eguiguren, fue 

. elegido por mayoría absoluta de 
la Cámara -43 votos- en vota
ción secreta.

Recibió el apoyo de los 22 
parlamentarios de su partido, 
PNV, así como de los 9 de EA, 
los 6 del PP y el mismo número 
de EE, partidos que de ante
mano habían expresado su apo
yo al candidato nacionalista.

Los parlamentarios de Herri 
Batasuna abandonaron sus 
escaños y salieron del hemiciclo 
antes de que comenzara la vota
ción para la elección de la nue
va Mesa del Legislativo vasco. 
Por su parte, los parlamentarios 
del PSE-PSOE y los de Unidad 
Alavesa votaron en blanco.

Los demás puestos de la 
Mesa de la Cámara han sido 
para PSE (vicepresidencia 
segunda). Partido Popular (dos 
secretarías) y Euskadiko 
Ezkerra (otras dos).

Por su parte, el PSE-PSOE 
pasará a la oposición en la legis
latura vasca que comienza con 
la constitución del nuevo Par
lamento autónomo, después del 
intento frustrado de reeditar el 
pacto de Gobierno con el PNV, 
anunció el secretario general de 
los socialistas vascos, Ramón 
Jáuregui.

Jáuregui ofreció una rueda 
de prensa minutos antes del 
comienzo del pleno constituyen- 
k del nuevo Parlamento vasco, 
para manifestar que el 
PSE-PSOE “asume que el Par
tido Nacionalista Vasco haya 
decidido romper las negociacio
nes”, así como “el papel que 
nos corresponde en estos 
momentos”.

Tras reiterar que el pacto 
entre nacionalistas y socialistas 
era el mejor para el País Vasco, 
Jáuregui acusó al PNV de haber 
llevado a cabo las negociaciones

El PNV, según Jáuregui, ha 
preferido “hacer un Gobierno 
más nacionalista, con reivindi
caciones maximalistas, triunfan
do las tesis que en su día defen
dieron el tripartito para el Sena
do y el derecho a la autode
terminación”, en alusión a los 
acuerdos entre el PNV, EA y 
EE en dichas cuestiones.

Tras la ruptura de negocia
ciones entre el PNV y el 
PSE-PSOE, el nuevo gobierno 
vasco estará formado única
mente por partidos nacionalis
tas. Así el PNV iniciará con
tactos con EA y EE, alternativa 
que hasta ahora había sido 
rechazada por los “peneuvis
tas”.

La elección de Leizaola como 
presidente del Parlamento vas
co ha sido uno de los deto
nantes de la ruptura de las 
negociaciones. La ejecutiva del 
PNV decidió anteayer que en 
el caso de que las posiciones 
mantenidas hasta ahora por los 
socialistas sean definitivas, no 
es posible llegar a un acuerdo 
para formar un Gobierno de 
coalición.

En la reunión mantenida 
anteayer por la mañana en Aju
ria Enea por los máximos repre
sentantes de las comisiones 
negociadoras de ambos parti
dos, los socialistas expusieron 
al PNV lo que consideraron sus 
“ofertas límite”, según explicó 
al término del encuentro el pre
sidente del PSE y secretario de 
organización del PSOE, José 
María Benegas. La ejecutiva de 
los socialistas vascos se reunió 
por la tarde en Bilbao sin que 
al término de la sesión, poco 
después de las 19,30, se hiciera 
público ningún comunicado ni 
declaración, remitiéndose los 
portavoces a la postura man
tenida en la reunión de Vitoria.

Elosua, diputado regional de Hem Batasuna, se dirige a su escaño.

1

VITORIA. (Efe).- El nuevo 
presidente del Parlamento Vas
co, Joseba Leizaola, en su pri
mera intervención ante el pleno 
de la Cámara, anunció que en 
la misma “ninguna idea, por 
radical y crítica que sea, dejará 
de ser escuchada y considerada 
con respeto”.

Leizaola, ingeniero, de 59 
años, que salió elegido presi
dente en la primera votación 
con el apoyo de su partido, el 
PNV, Eusko Alkartasuna, Eus
kadiko Ezkerra y el Partido 
Popular, y los votos en blanco 
del PSE-PSOE y Unidad Ala
vesa, añadió que el Parlamento 
espera que “tampoco haya 
voces enmudecidas por la 
ausencia”. En su primer discur
so como presidente del cuarto 

aprobación el Estatuto de Auto
nomía, Leizaola agradeció “muy 
especialmente, la labor realiza
da por mi predecesor en el car
go, Jesús Eguiguren, que ha 
presidido los trabajos de esta 
Cámara con dedicación y acier
to durante ta última legislatu
ra”.

Leizaola prometió desempe
ñar sus funciones con “indepen
dencia y ecuanimidad” y expre
só su disposición a “despertar 
en toda la Cámara, sin excep
ción, la confianza que una 
mayoría de ella ha depositado 
ya en mi persona”.

El nuevo presidente del 
Legislativo autónomo manifestó 
su satisfacción “al constatar que 
la pluralidad” surgida de las

truir”.
“Me permito apelar, 

más, a la participación’^ 
de todas las fuerzas po J 
las que el mandato pop^ 
ha impuesto esa respo 
dad parlamentaria , o

Junto con la 
parlamentarios de , 
suna, incluido José M
súa, procesado f”. 
de los “intermediarios' 
las novedades ha 5'®uCfc 
sencia del pr«»dc^ 
eurodiputado, 
koetxea, que no se » 
tado como parlanien
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El Grupo Socialista incluirá esta cuestión dentro ele la reforma global del Código Penal

El PSOE rechaza la iniciativa del PP
sobre redención de delitos de sangre

Colorado 
defiende el 
proyecto de Ley 
de Seguridad 
Ciudadana

Sobre la reprobación de Carlos Solchaga y José Borrell no hubo comentarios: no se producirá

¡;¡ presidente del Grupo 
Socialista, Eduardo Mar
tín Toval, anunció ayer que 
votarán en contra de la ini
ciativa del Grupo Popular 
de reformar el Código 
Penal para que los terro
ristas o narcotrafícantes 
con delitos de sangre no 
puedan redimir sus penas.

MADRID. (Efe).- Martín 
Toval, al no haber consenso 
entre todas las fuerzas polí
ticas sobre estas cuestión, dijo 
que el Grupo Socialista pre
fiere incluir esta cuestión den
tro de la reforma global del 
Código Penal.

Ante la posibilidad de que 
el Grupo Popular retire su ini
ciativa, que deberá debatirse 
en el pleno que se inició ayer, 
el presidente del Grupo Socia
lista dijo que ello sería un 
avance en relación al mante
nimiento del consenso en 
materia de terrorismo.

Sobre la reprobación pedida 
por el Grupo Popular del 
Ministro de Economía, Carlos 
Solchaga, y del secretario de 
Estado de hacienda, José 
Borrell, el presidente del gru
po socialista dijo que no hay 
lugar a comentarios porque no 
se va a producir, ya que vota
rán en contra.

También se pronunció el 
portavoz del grupo socialista 
sobre la ruptura de negocia
ciones entre el PNV y el 
PSOE para formar el Gobier
no Vasco, de las que dijo que, 
a pesar de todo, “no veo las 
perspectivas absolutamente 
cerradas. No es posible llegar 
a un acuerdo ahora, pero no 
obsta para que puedan recu
perarse las conversaciones”.
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El Congreso dará el suplicatorio para que 
Idígoras sea procesado por injurias al Rey

1 MADRID. (Fax-Press).- El 
pleno del Congreso votará favo- 

Irableraente la semana próxima 
p concesión del suplicatorio 
j^ucitada por la Sala Segunda 

Supremo para 
diputado de 

Idígoras, por injurias 
| jefe del Estado, de acuerdo 

el informe favorable a la 
Ptorización aprobado ayer con 
L contra del represen- 

el seno de 
L omisión del Estatuto del 

preside el socia- 

Ibasa P^^'^’®” de suplicatorio se 
sucesos acaecidos 

Casa
^"^^^ de Guernica en la 
?^°^ representantes de 

|al Re acusados de injuriar 
k Idígoras, que toda- 
knat? diputado, fue con-

y presentó un recurso 
l^'lMdS"d’’’“ “JP^- 
Ito" p de procedimien- 
■ ' on lo que g| Tribunal

Martín Toval, presidente del Grupo Parlamentario Socialista.

Para Martín Toval las rela
ciones entre PSOE y PNV en 
el País Vasco no tienen por 
qué influir con las que ambos 
partidos mantienen en el Con
greso de los Diputados: “no 
es determinante lo que ocurra 
allí con lo que ocurra aquí”, 
puntualizó.

Por otra parte, Wenceslao 
Díaz Argal, recientemente 
nombrado ponente de los 
asuntos relacionados con 
Navarra y La Rioja en el Con
sejo General del Poder Judi
cial, manifestó ayer en Pam
plona que “yo con tal de que 
se acabe el terrorismo, cual
quier cosa haría”. .

Aunque Díaz Argal declinó

Constitucional ordenó repetir el 
proceso judicial. Dado que des
de las pasadas elecciones gene
rales Idígoras es diputado, para 
poder procesarle es necesario 
que el Congreso conceda pre
viamente el correspondiente 
suplicatorio.

Según Alvaro Cuesta, en la 
tramitación de dicho suplicato
rio se deja constancia de que 
Idígoras ha dispuesto del plazo 
suficiente para articular su 
defensa, pero no ha presentado 
alegación alguna. Señaló tam
bién, en relación con los hechos 
que se le imputan; que no pro
cede aplicar la inviolabilidad 
parlamentaria dado que Idígo
ras no era diputado en aquella 
época y en los presuntos hechos 
“no se aprecia la más mínima 
conexión con la función par
lamentaria”.

Votó en contra el PNV quien 
manifestó que resulta difícil 
aceptar el tipo de delito que 
se imputa al diputado abertzale. 

opinar sobre la reinserción de 
terroristas implicados en deli
tos de sangre, afirmó en este 
sentido que “todos los medios 
son buenos si esto se acaba”.

“Esa es mi única opinión”, 
agregó Díaz Argal, quien se 
entrevistó en la capital navarra 
con el presidente de la comu
nidad foral, Gabriel Urralbu- 
ru, acompañado del presiden
te del Tribunal Superior de 
Justicia de Navarra, Jesús 
Rodríguez Ferrero.

Tampoco quiso valorar el 
anteproyecto de ley de segu
ridad ciudadana enviado por 
el ministerio del interior al 
poder judicial, por asegurar 
que había carecido de tiempo 

1
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Jon Idígoras.

para poder estudiarlo.
Antes de su reunión con 

Urralburu, Díaz Argal explicó 
a los periodistas que su fun
ción como ponente de ambas 
comunidades en el Consejo 
del Poder Judicial es la de 
ser el interlocutor de todos 
los organismos oficiales ante 
el Consejo, en relación con 
los problemas qué puedan sur
gir respecto a la administra
ción de justicia.

“Yo intentaré resolver esos 
problemas, siempre actuando 
de hombre bueno que intenta 
ayudar tanto a los compañeros 
como a las autoridades de la 
comunidad autónoma”, apun
tó.

BURGOS. (Efe).- El direc- 
tor general de la Policía, José 
María Rodríguez Colorado, dijo 
ayer en Burgos que es necesaria 

.una ley de Seguridad Ciudada
na que cubra una serie de hue
cos y ausencias que se aprecian 
en la actual legislación. En este 
sentido, dijo que el anteproyec
to de Ley Orgánica sobre Pro
tección de la Seguridad Ciuda
dana elaborado por el Minis
terio de Interior está planteado 
para llenar esos huecos y para 
ser discutido por “quienes pue
den y deben hacerlo”.

Para el director generál de 
la Policía, el principal reproche 
que se ha hecho al anteproyecto 
es la posibilidad de que se pue
da detener durante seis horas 
en Comisaría a los ciudadanos 
que alteren el orden o se nie
guen a su identificación.

Rodriguez Colorado indicó a 
este respecto que se trata de 
un tope máximo y que, gene
ralmente, el promedio de tiem
po que se tarda en la actualidad 
en recoger datos para la 
tificación suele ser de 
horas.

Rodríguez Colorado 

iden- 
siete

hizo
estas manifestaciones en la sede 
del Gobierno Civil de Burgos, 
donde firmó un convenio con 
el alcalde de la ciudad, José 
María Peña y el presidente de • 
la Diputación, José Luis Mon
tes, por el que ambas corpo
raciones ceden temporalmente 
a la Direcció General de Policía 
la utilización del Palacio de la 
Isla como Comisaria de Policía. 
En referencia a los últimos 
actos terroristas de ETA, 
Rodríguez Colorado señaló que 
la sociedad “está ganando la 
batalla política a ETA” y‘agregó 
que para él no hay duda de 
que los autores de estos aten
tados habrán de caer en manos 
de las fuerzas de seguridad para 
ser entregados a la justicia.

Por otra parte, la vocal del 
Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ), María Teresa 
Fernández de la Vega, dijo hoy 
en Palma que la Constitución 
Española garantiza los derechos 
humanos de “forma superior” 
a otras Cartas Magnas y anun
ció que el CGPJ dará esta 
semana una opinión del ante
proyecto de protección ciuda
dana.

Fernández de la Vega, 
recientemente designada dele
gada territorial del CGPJ para 
la Comunidad Autónoma 
balear, se encuentra en visita 
oficial en Palma para asistir a 
una serie de reuniones de tra
bajo con los miembros de la 
administración de Justicia'de las 
islas, donde se analizará la 
situación actual que en esta 
materia presenta el archipiéla
go-

A su juicio, el sistema de 
libertades ciudadanas están ple
namente salvaguardados con el 
actual texto constitucional, que 
establece, subrayó, un “marco 
de garantías sobre los derechos 
fundamentales de la persona 
muy bueno y en unos niveles 
que supera el Convenio Euro
peo de Derechos Humanos y 
otras, constituciones de nuestro 
entorno”.

MX:.D.2O22



Miércoles, 19 de
Diciembre de 1990 NACIONAL a cr

Tocino: “A 
Guerra le duele 
ver a Solchaga 
del brazo de 
González”

MADRID. (Efe).- La dipu
tada del Grupo Popular Isabel 
Tocino declaró anteayer en el 
Congreso que “a Alfonso 
Guerra lo que le ha dolido es 
ver a Solchaga del brazo de 
Felipe González en Roma”.

Tocino, en réspuesta a las 
declaraciones de Alfonso 
Guerra hoy en Sevilla, afirmó 
que “el vicepresidente del 
Gobierno es el primer desca
lificado y desautorizado no sólo 
por la oposición, los medios de 
comunicación y la opinión 
pública en general, sino por lo 
que es más grave, por el propio 
presidente del Gobierno”.

“Alfonso Guerra, añadió, tie
ne que desaparecer de la vida 
política española en su cargo 
de vicepresidente de Gobierno, 
porque es el único descalifica
do, y desde Roma se nos ha 
planteado la mayor crisis de 
Gobierno desde que existe la 
democracia en España”.

Isabel Tocino dijo que 
“Guerra no tiene nada que 
decir; por mucho que chille se 
le va a escuchar con la mínima 
credibilidad, y lo que tiene que 
hablar lo tiene que hacer sólo 
ante el Parlamento”.

La diputada pidió que “se 
cree ya la comisión de inves
tigación para que Guerra venga 
al Parlamento a hablamos de 
esas fotos de familia que quizás 
le estén molestando; él si tiene 
muchas fotos de familia que 
aclarar”.
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El acuerdo pretende evitar el reparto de preservativos en el colegio privado.

La APA del Colegio de Santa Teresa en Orense ha tomado la decisión

Í

Desmantelan mi 
laboratorio quf 
transformaba 
cocaína en 
Getafe

Contratan jurados que eviten 
el reparto de presevartivos

Ua grupo político atribuye el hecho a ciertos **afanes jomeinistas

La Asociación de Padres de Alumnas del Colegio de 
Santa Teresa de Jesús, de las Madres Carmelitas de 
Orense, decidió contratar a guardias Jurados para evi
tar que en este centro se repartan preservativos. Juven
tudes Socialistas realizan una campaña de reparto 
en diversos centros educativos.

Cuatrocientos 
sanitarios, 
inoculados 
accidentalmente 
con Sida

MADRID. (Efe).- Más de 
cuatrocientos profesionales de 
la sanidad de Madrid, en su 
mayoría ayudantes técnicos 
sanitarios (ATS), han sufrido 
inoculaciones accidentales con 
material presumiblemente 
infectado de SIDA, denunció 
ayer el sindicato de enfermería 
SATSE.

Según el sindicato, la mayoría 
de estos accidentes se evitarían 
si el ATS conociese que el 
paciente al que está tratando 
tiene el virus, ya que esto le 
haría extremar las medidas 
frente al contagio.

El profesional sanitario, 
según el sindicato denunciante, 
comprende y ampara el derecho 
a la intimidad y la propia ima
gen del enfermo, pero opina 
que por contra “en nada se 
menoscaba este principio, si la 
información sobre el diagnós
tico del paciente únicamente 
persigue el objetivo de preser
var el derecho a la salud del 
propio profesional”.

Las inoculaciones accidenta
les se produjeron, señaló, mien
tras los sanitarios trataban a 
personas afectadas por el sín
drome o que eran portadoras 
del virus causante de la enfer
medad.

ORENSE. (Efe).- El 
acuerdo del Apelación de 
Padres de Alumnos ha sido 
adoptado después de que 
militantes de las Juventudes 
Socialistas de Galicia inicia
sen una campaña de reparto 
de preservativos en diversos 
centros educativos, entre ellos 
en el Colegio Divina Pastora, 
de las Madres Franciscanas, 
donde se produjeron inciden
tes el pasado viernes.

Juventudes Sócialistas de 
Galicia ha publicado un 
comunicado en el que afirma 
que la campaña se está 
desarrollando sin ningún ani
mo de polémica y anunciaron 
la celebración, para hoy miér
coles, de una concentración 
ante el Colegio de las Madres 
Franciscanas para protestar 
por actitud de las religiosas 
ante el reparto de preserva-

tivos.
Para las Juventudes Socia

listas, las protestas que se 
están desarrollando contra la 
campaña en algunos lugares 
de Galicia contrasta con la 
postura de “serenidad” con 
que se recibe la campaña en 
otros lugares y atribuyen la 
oposición a la campaña a 
“afanes jomeinistas”.

La Federación de Padres 
de Alumnos de Centro Pri
vados de Orense han celebra
do una reunión para denun
ciar la campaña que están lle
vando a cabo las Juventudes 
Socialistas y que consideran 
“gravísima” y de “imprevisi
bles consecuencias”.

Por otra parte, el Pleno del 
Consejo de Universidades dio 
el visto bueno al proyecto de 
Real Decreto que regulará la 
creación de nuevas universi-

dades en España, incluidas las 
privadas. A falta de un infor
me favorable del Consejo de 
Estado y de la aprobación por 
parte del gobierno, algo que 
podría ocurrir en la segunda 
semana de enero, el proyecto 
recoge como requisito para 
las nuevas universidades pri
vadas el que el 60% de su 
profesorado tenga dedicación 
exclusiva y por lo tanto 
incompatible con la docencia 
en los centros universitarios 
de carácter público. Esta 
medida afectará también a la 
universidades privadas ya 
existentes, aunque según 
explicó Solana, “si el trastor
no que se produce es superior 
al bien que se quiere pro
ducir” se introducirá cuando 
el Real Decreto pase al Con
sejo de Ministros una dispo
sición transitoria.

Esta disposición evitaría 
que las universidades privadas 
que ya existen, caso de la Uni
versidad de Deusto, tengan 
que adaptar su profesorado 
al 60% de dedicación exclu
siva que exige el proyecto de 
Real Decreto.

MADRID. (Efe).-La p.. 
Judicial de Getafe ha des? 
telado un laboratorio dedS 
a transformar pasta base 4 
coca en cocaína y ha detení 
a tres sudamericanos en uní 
de la calle de Jacinto Bena? 
de dicha localidad, han ife 
mado fuentes policiales, ¿ 
mismas fuentes añadieron Í 
en la operación han sidoreZ 
sados 10.200 gramos deco(? 
varias balanzas de precisa' 
6.400 dólares, 350.000 p? 
y algunas joyas y han sldoj 
nidos los argentinos Maria í' 
Carmen Haiden Baeza y fe 
Daniel Zalelli, de 22 y 30 aj^ 
respectivamente, y el boli J 
Daniel Sicura Fuentes, de \ 
años.

Según la Policía, se trata ib 
mayor alijo de droga aprefe. 
dido en Getafe, y es el cuaiü 
laboratorio desmantelado a 
j^paña y tercero en importas 
cia, ya que la cocaína en estfe 
puro tenía un valor de t« 
millones de pesetas y en el Bin 
cado podría haber alcanzados 
coste de 900 millones de pest 
tas.

El jefe de la Comisaría Ioc( 
Luis Torrente, ha infomiadodi 
que la operación polic 
comenzó el pasado verano y 4 
que la colaboración ciudadü 
ha sido muy importante pao 
desmantelar el laboratorio.

Los tres inquilinos estabaji 
punto de abandonar el 
que tenían alquilado, para 1» 
ladarse a un nuevo piso.
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Sus miembros fueron condenados ayer a 1.750 años de reclusión

El ^‘comando Madrid” suma ya
penas de 12.000 años
MADRID. (Fax-Press).- Los 

miembros del “Comando 
Madrid” han sido condenados 
por la Audiencia Nacional a 
1.750 años de reclusión, por un 
alentado cometido en 1986 en 
el que perdieron la vida cinco 
guardias civiles, frente a la 
madrileña clínica de “El Rosa
rio”. Con esta nueva sentencia 
de la Audiencia Nacional, los 
miembros del comando suman 
ya penas cercanas a los 12.000 
años de prisión, sumadas las 
anteriores condenas que pesan 
sobre ellos.

María Inmaculada Noble 
Goicoechea -que junto a José 
Ignacio de Juana Chaos, Anto
nio Troitino Arranz, Esteban 
Esteban Nieto e Inés del Río 
Prada componían el citado 
comando-, ha sido en quien ha 
recaído menor sanción, una 
condena de 238 años, por esti
mar la audiencia que sólo había 
sido “cómplice”, aunque sí res
ponsable criminalmente de los 
hechos delictivos que se les 
imputaban. A sus compañeros 
se les ha impuesto penas de 
378 años de presión, al ser con-

de cárcel
siderados culpables de un delito 
de atentado con resultado de 
muerte, cuatro delitos de ase
sinato y once delitos de ase
sinato en grado de frustración. 
La Audiencia ha considerado 
como hechos probados el que 
el “Comando Madrid” decidió 
atentar en 1986 contra un grupo 
de miembros de la Guardia 
Civil; que instalaron un arte
facto explosivo en un turismo 
que estacionaron en un lugar 
del trayecto de los guardias; y 
que José Ignacio de Juana acti
vó la bomba.
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UGT propone 
que la 
calificación de 
actas electorales 
sea pública

MADRID. (Efe).- UGT
Cataluña propondrá que latí 
fícación de las actas de efe 
ciones sea pública en Ia re 
que la Comisión Nacional 
Elecciones Sindicales manta 
drá hoy según dijo el secret 
general, José María Al 
Alvarez indicó que con« 
propuesta se pretende que 
exista ocultismo a la hora 
calificar las actas” de eleccio 
ya hechas y evitar nuevas 
saciones de fraude, vertidas 
últimos días por CC00.

Los dirigentes del sind 
socialista están dispuestos, a- 
guró Alvarez, a tener en cut 
cualquier iniciativa Q“® ® 
este proceso de descalin^ 
nes, que perjudica no 
UGT y CCOO, sino a to» 
movimiento sindical’.

El secretario general 
positivamente el aumen 
delegados “de poc% 
10.000 a unos 18.000’ de 
dicato, lo que “nos 
estar más cerca de los m 
de los trabajadores,

Matizó que es J 
tante el número de ée Í 
no afiliados que ^ " 
sentado a las elección 
listas de UGT y pí”^ - 
uno de los primeros tra 
sindicato socialista s^r^ 
drar a estos represe
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La primera fase 
¿el mercado de 
valores 
comunitario se 
aplicará en 1991

j4ADRID. (Fax Press).- Los 
cambios experimentados por los 
mercados de valores españoles 
en los últimos años, y más aún 
en los dos últimos, se han pro
ducido vertiginosamente. No 
obstante los . protagonistas del 
sistema financiero español 
auguran transformaciones toda
vía más fascinantes en los próxi
mos años.

Un ambicioso proyecto, verá 
Ia luz en su primera fase, a 
finales del año que viene: la 
Bolsa Comunitaria. La Federa
ción de Bolsas de la Comunidad 
Europea se reunía el pasado día 
30 de noviembre en Dublín, 
bajo la presidencia de Ettore 
Fumagi, para aumentar sus 
esfuerzos conjuntos para afron
tar los retos del Mercado Unico 
mediante la interconnexión de 
los doce mercados nacionales.

Según el comunicado hecho 
público por la Sociedad Rectora 
de la Bolsa de Madrid, “los emi
sores podrán recaudar fondos 
en una base comunitaria más 
amplia, los intermediarios 
podrán ofrecer servicios y crear 
sucursales en todos los países 
de la CE, y los inversores ten
drán una amplia gama de pro
ductos competitivos de inver
sión para elegir”.

Las intenciones suscritas por 
los representantes de las bolsas 
europeas, recoge también el 
apoyo unánime para integrar y 
coordinar todos los esfuerzos 
necesarios para coordinar e 
integrar todas las bolsas en un 
sistema de contratación de valo
res interconectado. Queda aho
ra crear la infraestructura nece
saria para llevar este ambicioso 
proyecto adelante.

Euroquote

Con este objeto, en julio 
de este año se fundó Euroquo
te, que preside el director gene
ral de la Sociedad Rectora de 
la Bolsa de Madrid, Gonzalo 
Rodríguez de Castro. Euroquo
te se encarga ya en estos 
momentos de implantar una red 
de difusión de la información 
sobre precios, sociedades coti
zadas y hechos relevantes del 
mercado. Pero para alcanzar el 
sistema que permita la contra
tación de valores en cualquiera 
de las bolsas nacionales, hará 
taita poner en marcha la segun
da y tercera fase de Euroquote.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA...................................... ....................... 95.084 95.322
1 ecu.... 130 996 131 324
j marco alemán................................. ....................... 63.944 64.104

franco francés................................. ........................18.786 18.834
............... ......................183.650 184.110

W liras italianas............................... ......................... 8.465 8.487
W francos belgas............................ .....................308.963 309.737

* llorín holandés................................ ....................... 56.709 56.851
, F?'’ona danesa................................ ........................16.554 16.596

'’^^^ndesa................................. ...................... 170.137 170.563
portugueses.................. .......................72.359 72.541

! griegas......................... ........................61.323 61.477
dolar canadiense............................. ....................... 82.047 82.253

suizo..................................... ....................... 74.687 74.873
. yens japoneses........................... ........................ 71.481 71.659
‘ corona sueca................................. ...'.....................16.944 16.991
i^rona noruega..... ........................16.265 16.305

¡-“reo finlandés.............................. .......................26.377 26.443
1 ’"®5 austríacos..................... ..................... 908.763 911.037

dolar australiano............................ .................. ' 73.009 73.191

La familia del industrial tampoco tendrá derecho a/ Banco Alicantino

Denegada la reversión de 
Bankisur a Ruiz Mateos

Ambos bancos formaban parte de la división bancaria del grupo Rumasa

La sección primera de lo 
contencioso administrati
vo del Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid 
denegó a la familia 
Ruiz-Mateos el derecho de 
reversión sobre el Banco 
Industrial del Sury Banco 
Alicantino de Comercio, 
expropiados el 23 de febre
ro de 1983, dentro del Gru
po Rumasa.

MADRID. (Efe).- El argu
mento utilizado en ambas 
sentencias para denegar la 
reversión a la familia 
Ruiz-Mateos, informaron 
fuentes oficiales, es que el 
cumplimiento o no de la fina
lidad social de la expropiación 
no puede apreciarse de,forma 
aislada, ademas de rechazar 
la pretensión del empresario 
jerezano a una indemnización 
por la privación del derecho 
a recuperar las empresas 
expropiadas.

Los términos de la senten
cia son similares a los uti
lizados por esta sala el pasado 
14 de noviembre, fecha en la 
que denegó la reversión de 
Castellbanch.

La sala argumenta así que 
“no puede afinnarse que por
que en una sóla de las empre
sas no se haya logrado fiel- 
mente la finalidad pretendida, 
esta se haya frustrado en su 
totalidad, ni tampoco que 
porque con una de ellas se 
haya satisfecho plenamente el 
fm expropiatorio, el mismo se 
haya logrado en todas”.

Derecho especial de 
reversión

Señala que la privación del 
derecho de reversión no es 
ajeno a la legislación española 
pre y post constitucional y 
agrega que sólamente el artí
culo 253 de la Ley de Refor
ma y Desarrollo Agrario esta
blece la existencia de un dere
cho especial de reversión.

“La razón y finalidad de 
la expropiación de Rumasa 
hacen razonable una medida 
legal que no reconoce el dere
cho de los antiguos titulares 
gestores a recuperar la titu-

El industrial y empresario jerezano José Maria Ruiz Mateos.

laridad de las acciones a tra
vés de la reversión”.

“Sólo de esta forma, se 
argumenta, se puede evitar 
que las empresas que se pri
vaticen puedan volver a 
manos de quienes llevaron el 
Grupo a la situación econó
mica financiera que provocó 
la expropiación y el posterior 
y costoso saneamiento de las 
empresas del grupo”.

Vía de fínandación

Ambos bancos formaban 
parte de la división bancaria 
del grupo Rumasa, formado 
por diecisiete entidades, que 
actuaba como “vía de finan
ciación de recursos para la 
financiación de las empresas 
del Holding”, y, según las 
fuentes oficiales, en el 
momento de la expropiación 
tenían un patrimonio neto 
negativo superior a los 22.500 
millones de pesetas, de los 
que más de 2.500 millones 
correpondían al Banco Indus
trial del Sur y 455 al Banco 
Alicantino.

El grupo bancario fue ven
dido por el Estado en 1984 
a un consorcio bancario espa
ñol, integrado por los siete 
grandes y el denominado 
“Club de los cinco”.

Fuertes aplicaciones suben 
el negocio en la Bolsa

MADRID. (Fax Press).- La 
jomada en la Bolsa madrileña 
transcurrió ayer en una línea 
más moderada que la del día 
anterior. El papel, a pesar de 
estar presente, no presionó con 
fuerza con lo que al cierre de 
la sesión el índice general logra
ba incluso apuntarse una peque
ña subida de 53 centésimas.

Las aplicaciones en valores 
muy concretos acapararon el 
interés de los inversores ya que 
el resto de las sociedades no 
mantuvieron mucha actividad.

Défícits 
patrimoniales

El grupo comprador 
suscribió en su totalidad 
una emisión de deuda 
pública por importe de 
440.000 millones de 
pesetas, que fue desti
nada, según las citadas 
fuentes, a cubrir los 
déficits patrimoniales de 
los propios bancos, así 
como a cancelar las deu
das contraídas por el 
resto de las empresas 
del grupo.

Ambos bancos forma
ban parte de la división 
bancaria del grupo 
Rumasa, formado por 
diecisiete entidades, que 
actuaba como “vía de 
financiación de recursos 
para la financiación de 
las empresas del Hol
ding”, y, según las fuen
tes oficiales, en el 
momento de producirse 
la expropiación tenían 
un patrimonio neto 
negativo superior a los 
22.500 millones de pese
tas.

El Banco Hispano registró una 
aplicación de 2,7 millones de 
títulos mediada por Beta Bolsa, 
la entidad finalizó con cerca de 
3 millones de acciones nego
ciadas. Sarrió fue otra de las 
sociedades que acaparó un fuer
te volumen negociado con 1,6 
millones de acciones.

Los índices generales de las 
bolsas españoles quedaron así: 
Madrid 234,52 (subió 0,53 déci
mas), Barcelona 227,59 (sube 
0,47), Bilbao 305,89 (-1,26) y 
Valencia 175,48 (sube 0,79).

EI NIF 
agilizará el 
Impuesto de 
Actividad 
Económica

MADRID. (Efe).- La utiliza
ción del Número de Identifi
cación Fiscal (NIF) permitirá 
agilizar la recaudación del futu
ro Impuesto sobre la Actividad 
Económica que gestionarán las 
haciendas locales, dijo ayer el 
presidente del Instituto Nacio
nal de Estadística (INE), José 
Quevedo.

En su intervención ante la 
comisión de Política Social y 
Empleo del Congreso de los 
Diputados, Quevedo anunció el 
programa denominado PIDE, 
por el que el organismo que 
preside actuará en la explota
ción de los ficheros de la Admi
nistración Tributaria y de la 
Seguridad Social y tiene pre
visto elaborar un censo de loca
les, prácticamente ultimado.

La actuación sobre los fiche
ros de la Administración Tri
butaria, según Quevedo, permi
tirá acceder a un directorio de 
empresas que puede quedar 
ultimado, conforme a sus cri
terios, dentro de los plazos mar
cados por la CE (1993) para 
las empresas de más de veinte 
trabajadores.

No obstante, Quevedo citó 
como principales limitaciones a 
este directorio que no informa 
de la actividad principal de las 
empresas, una aproximación 
estadística no del todo exacta, 
dificultades de acceso en el País 
Vasco por la normativa comu
nitaria y una periodicidad anual 
cuando sería más operativa otra 
trimestral.

La cobertura por 
desempleo 
asciende a 1,5 
millones de 
personas

MADRID. (Efe).- El conjun
to del sistema de protección por 
desempleo ascendió en noviem
bre a 1.505.693 personas bene
ficiadas, lo que supuso el 62,96 
por ciento del paro sobre pobla
ción activa, según los datos 
dados a conocer ayer por el 
Ministerio de Trabajo y Segu
ridad Social.

A la cifra de más de millón 
y medio de beneficiarios se llega 
agregando a la tasa de cober
tura efectiva, los subsidiados 
eventuales del campo y los 
beneficiarios de desempleo par
cial que en el mes de noviembre 
ascendieron a 319.608 y 1.993 
trabajadores, respectivamente.

Al finalizar el mes la tasa 
de cobertura efectiva, que inclu
ye los expedientes en trámite 
que serán resueltos favorable
mente, fue del 50,50 por ciento 
y beneficiaba a 1.184.092 traba
jadores desempleados.

Según las mismas fuentes del 
Ministerio de Trabajo, desde el 
mes de marzo de 1989, en que 
se ampliaron las prestaciones 
por desempleo, esta tasa de 
cobertura ha crecido 14,36 pun
tos ya que en ese mes ascendía 
al 36,14 por ciento y beneficiaba 
974.871 trabajadores.
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Cotizaciones de In Bolsn de Mndrid índice general (ayer 233’39) (anterior 203‘99)
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

TnmrkFtiliü 1*1(1 v Í^nri 61*1*11 nniSUDCOS "

Exterior 3405’00 3420'00 (M.C.) Valenciana — 10200'00

Central 4570'00 4635'00 (M.C.) Uralita 1710'00 1735'00 (M.C.)

Banesto 3450'00 3500'00 (M.C.) Cristaleri 6440'00 6490'00

Hispano 2665'00 2665'00 (M.C.) Dragados 2410'00 2390'00 (M.C.)

B. N. París 178'00 179'00 El Encinar — 540'00

Popular 8010'00 8940'00 (M.C.) Vallehermo 2070'00 2060'00 (M.C.)

Santander 4600'00 4660'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.)

Valencia 1215'00 1225’00 (M.C.) In. Urbis 1460'00 1480'00 (M.C.)

Zaragozano 2800'00 3000'00 Vas. Centra 4475'00 4600'00 (M.C.)

Bilbao Vizcaya 2525'00 2530'00 (M.C.) Zabalburu — 560'00

Andalucía 7380'00 7320'00 Urb. Metro — 2330'00

Herrero 3990'00 3990'00 (M.C.) C. P. Lemona UOO'OO 1125'00

Pastor 5620'00 5650'00 (M.C.) Cubiertas 13400'00 13450'00

Atlántico 3000'00 3000'00 (M.C.) Eurobuildi — 144'00

Fomento 1530'00 1580'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 275'00 275'00

Bankinter 7660'00 7650'00 (M.C.) Renta Inm. 1720'00 1720'00 (M.C.)

Comer. Tras (Ba) __ 1600'00 Sansón (BA) 2100'00 2100'00

Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00 Asland Cat. (Ba) — 276'00

C. Molins (Ba) 990'00 1015'00
Eléctricas — Focsa (Ba) 3065'00

Aguas B. (Ba)

Cat. Gas.

2820'00 2810'00 Corp. F. Alba 5200'00 5220'00 (M.C.)

5130'00 5090'00 (M.C.) 1 •

Viesgo 3175'00 3150'00 (M.C.)
docienanes ae inversión —

Fecsa P. 558'00 560'00 (M.C.) General Invers. 1025'00 1070'00

Cantábrico 1560'00 1575’00 (M.C.) Cartísa — 1350'00

Hidruña 377'00 377'00 (M.C.) Finsa 716'00 655'87

Hidrola 433'00 429'00 (M.C.) Mobinter — 180'00

Iberduero 664'00 660'00 (M.C.) Ceivasa — 1230'00

Sevillana 515'00 517'00 (M.C.) Cartinbao 265'00 265'00

U. E. Fenosa 518'00 518'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

Endesa 1270'00 1270'00 (M.C.) Patrisa 1150'00

Gesa 2350'00 - 2305'00 (M.C) Fintisa — 875'00

Alimentación------------------- ---------
Rentisa — 1260'00

Bansaliber 1080'00

Uniasa 1530'00 1550'00 (M.C.) Figranvisa — 397'37

El Aguila 992'00 1000'00 Esp. Invers 340'00

Azucarera __ 5600'00 (M.C.) Cartex 176'00 176'00

Ebro 2280’00 2265'00 (M.C.) • Fibansa- — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 938'00 943'00

Viscofán 1995'00 2000'00 (M.C.)

Tabacalera 3730'00 3725'00 _£M,CX_ Papelera 263'00 261'00 (M.C.)
Koipe 3000'00 3000'00 (M.C.) P. Navarra __ 49'50
Bodeg. y Beb. (Ma) 393'00 393'00 Unipapel 709'00 700'00
U. Cervecera 52'00 55'00 Sarrió 625'00 623'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 938'00 943'00 Torrás (Ba) — 1580'00
Damm. (Ba) 855'00 870'00

Bodeg. Bilb. (Bi) __ 1000'00

Bodeg. y Beb. (Bi) — 850'00 Ercros 623'00 622'00 (M.C.)

Comercio--------------------------------- E. I. Aragón 1080'00 1080'00 (M.C.)

Insular Nitro. 645'00 (M.C.)—

Finanzauto — 356'00 Repsol 2190'00 2180'00 (M.C.)
El Turia (Va) — 216'00 Cepsa 1565'00 1615'00 (M.C.)
Saba (Ba) — 670'00 Petromed 5040'00 5110'00 (M.C.)

X 1 • 1 • • Seda Bama 265'00 257'00 (M.C.)inmoDiiiana y vonsiruccion------
Sniace 266'00 266'00 (M.C.)

Asland 2630'00 2660'00 (M.C.) Mafre , 4110'00 4150'00 (M.C.)

Valderrivas 18350'00 18250'00 Oxígeno — 950'00

NOMBRE VALOR

Fosforera _________ — 2600'00 1
Nicas — 47'00_
Tafisa 1490'00 1490'00
Hércules His. 1200'00 D 1250'00
Fénix 6200'00 61OO'()O ÍMnl

Siderometalúrgicas —-------J
Ponferrada 63'00 63'50
Hullas C. Cort. 480'00 480'00
A. Hornos 225'00 225'00 -ÍM¿1
Aux. FFCC 549'00 535'00
Ácerinox 5030'00 5030'00
Asturia. Zinc — 3570'00
Españ. Zinc 1150'00 1155'00
Macosa 464'00 „ 463'00 (M^

N. M. Quiján 213'00 214'00 Moj
D. Felguera 1295'00 1285'00 Mal
Amper 1000'00 1000'00 Mal
Forjas Ala — 97'00
Olarra — 51'00
Siemens — 200'00
Tubacex 428'00 430'00 (M. C.)1

Zard. Otis 10800'00 10800'00 Mal
U. Cerri (Bi) — D 120'00

System Af — 1185'00

Tyesa 195'00 195'00
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Comunicaciones--------- -^
Telefónica 852'00 847'00 (MCI

Iberpistas U7'00 U6‘50 _

Acesa 805'00 804'00 (tó

Ceselsa 710'00__

Tabacos (Ba) 235'00 * 236'00 J

Seg. Bilbao (Bi)
170'00 __ J

U. Ibérica (Va) 52'00
49‘OL—J

Reunión (Va) 83'00
83'00___ J

Vidrala 1710'00 1800'00

Primbilbao (Bi) __ 600‘00_J

Tabacos (Ma) — 245:og_^
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¡jiciativa de 
Endesa para 
fedudrla 
cootaminac’ón 
jjiobíental
¡ FLFERROL. (Efe).- La cen- 
J térmica de Endesa, en la 
Midad coruñesa de Puentes, 
ISió importar hulla de Esta- 
C Unidos para reducir sus 
Laciones sulfurosas a la 
P^ra, después de que 
Citase satisfactoria la expe- 
Encia de compra de este car
ey su traslado a Ferrol desde 

^responsable del gabinete 
L prensa de la empresa tér-

Francisco Rivas, informó 
■ Efe de que la 'dirección de 
Ifldesa acordó definitivamente 
Eprtar el carbón, para mez- 
fccon la producción de la 

local. _
■ Con ello, se rebajaran las 
Sanaciones sulfurosas a la 
^mósfera en un 20 por ciento 
Bel año 1993, y en un 40 en 

y la factoría se adecuará 
I la normativa europea de 
Bdio ambiente. En la pasada 
liinavera llegó a Ferrol el pri- 
Bt cargamento de hulla arne
ra, con la que se hicieron 
apruebas de almacenamiento, 
Abilidad del transporte hasta 
lentes, y compatibilidad de la 
■Bclacon el carbón de la mina 

la combustión.
livas señaló que, además de 
los estudios técnicos, se han 
-1110 otros de carácter econó- 
lo, para definir la rentabi- 

de la importación.
-■Para que Endesa se adapte 

exigencias comunitarias de 
“Beto al medio ambiente, la 

Boría precisará de la trans-
-liDacion de las calderas, con 
B inversión presupuestada en

-BlOO millones.

En bollería, galletas y turrones se llega ai setenta por ciento

El gasto alimentario se eleva 
en diciembre un 35 por ciento

La subida más espectacular es la registrada en vinos espumosos y cava

EI mes de diciembre con
centra un 11 por ciento del 
gasto anual de los espa
ñoles en alimentación, lo 
que supone un incremento 
de más de un 35 por ciento 
con respecto a la media 
mensual, según el Minis
terio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación.

MADRID. (Fax Press).- 
Por productos, la subida más 
espectacular es en vinos espu
mosos y cava, con un 835 por 
cien, aunque en aquellos que 
son más solicitados normal- 
mente destaca el grupo de 
“galletas, bollería y turrones”, 
en el que se invierte un 70 
por ciento más de lo normal.

Las cantidades compradas 
por productos reflejan signi
ficativos aumentos en para
lelo al volumen de gasto. Así, 
la cantidad comprada por 
pessona, durante el mes de 

Áliciembre, en relación al resto 
del año, crece espectacular
mente para los dulces, las car
nes transformadas -jamón, 
embutidos...-, marisco y 
moluscos, carnes de ovino y 
caprino, pavo fresco, y todo 
el grupo de vinos de calidad, 
espumosos, cava y otras bebi
das alcohólicas.

Los dulces

jevillana de 
jktricidad 
defenderá su 
^tonomía 
^presaría!
.JEVILLA. (Efe).- La Com- 

Sevillana de Electricidad 
■'Inderá en el seno de UNE- 

patronal del sector, una 
-^^iación con el Ministerio 

Idustria que le permita que- 
—loino empresa libre y sobe- 

no limite su capacidad 
Jteión empresarial, según 

-Isó ayer a Efe un portavoz 
_ B^mpañía.

afirmaciones confirman 
"o^ura de Sevillana ante la 

por parte del ministro 
^^Idustria, Claudio Aranzadi, 

las empresas eléctricas 
-^^W'olas presenten al Minis- 

única propuesta sobre 
mapa eléctrico espa- 

se delimitará en el nue- 
B’n Energético Nacional

confirmó a esta agen- 
portavoz de Sevillana, 
’ ha exigido al presi- 
c UNESA, Julián Trin- 

se presente esta pro-

1 ^^ posible, pedirá la
\ '^’’ ^^ on resumen de
\ "^^^^ alternativas que
| en el seno de la patro-

Sólo en el caso de los dul
ces -bollería, chocolate y 
turrones-, el consumo este 
mes se eleva a 1’8 kilos por 
persona, lo que representa un 
incremento de más de un 60

Las pérdidas de la compañía superarán este año los 55 millones de pesetas

Hoy se inicia la negociación 
del Plan de Futuro de Hunosa

OVIEDO. (Efe).- La nego
ciación del Plan de Futuro y 
convenio colectivo de Hunosa, 
la mayor empresa minera del 
país con 18.500 trabajadores, se 
iniciará hoy en Oviedo con la 
constitución de la mesa nego
ciadora.

Hasta el momento se desco
noce tanto el número como la 
identidad de las personas que 
la dirección de Hunosa desig
nará para negociar el Plan, si 
bien los representantes de los 
sindicatos serán, casi con total 
seguridad, los componentes del 
Comité Intercentros, en el que 
hay 5 miembros del 
SOMA-UGT, 4 de CC.OO y 
dos de las Asociaciones Pro
fesionales.

La fecha del inicio de la 
negociación fue decidida por el 
ex rector de la Universidad de 
Oviedo, Enrique Marcos 
Vallaure, designado por los sin
dicatos, a propuesta de la direc
ción de Hunosa para presidir 
la mesa negociadora. Marcos 
Vallaure fue elegido después de 
que renunciara el ex director

Los españoles “echan la casa por la ventana" al llegar estas fechas.

3®
¿

■T
por ciento con respecto a la 
media anual; el de moluscos 
y crustáceos crece un 113 por 
100; los frutos secos un 220 
por 100; el pavo fresco un 700 
por 100; las carnes de ovino 
y caprino un 80 por 100; las 
bebidas alchohólicas un 425 
por 100; los vinos de calidad 
un 275 por 100; y las carnes 
transformadas aumentan en 
un 30 por 100. A éstos habría 
que añadir, aunque se derive 
más de las matanzas rurales 
que se concentran por estas 
fechas que por la llegada de 
la Navidad propiamente 
dicha, el aumento de un 100 
por 100 en carne de cerdo.

Por el contrario, en diciem

En Hunosa trabajan 18.500 personas.

provincial de Trabajo Bernardo 
Jiménez elegido en un primer 
momento con el mismo fin, el 
pasado día 12.

El Plan de Futuro de Hunosa 
sustituirá al actual, que finaliza 
el 31 de diciembre, aunque 
según señalaron a Efe fuentes 
sindicales, dado el retraso con 
el que se iniciarán las nego

bre desciende también el gas
to alimentario en determina
do tipo de productos que 
componen la dieta habitual de 
los españoles, como la carne 
de vacuno, frutas secas, leche 
líquida, patatas, aceites, pas
tas y derivados lácteos.

Si nos atenemos a los gus
tos que se dan en las distintas 
zonas geográficas del país, se 
puede comprobar que el cor
dero se consume preferente
mente en Castilla-León y en 
el Centro-Sur peninsular, y 
menos en Levante y Canarias; 
y que la carne de cerdo alcan
za sus cotas más altas en el 
Noroeste, Castilla-León y 
Andalucía. 

ciaciones es “imposible” alcan
zar un acuerdo antes de que 
termine el año. El comité inter
centros de Hunosa inició el 
pasado 17 de octubre los con
tactos con la dirección de 
Hunosa para marcar el calen
dario de negociación del plan 
de futuro que sustituirá al 
actual Plan puente de Hunosa.

Los sindicatos CC.OO y 
SOMA-UGT exigieron en 
aquella ocasión que durante el 
primer día de la negociación 
del Plan de Futuro se fijase el 
volumen de empleo, producción 
y los gastos financieros previstos 
por la compañía minera.

La reunión se celebró des
pués de que el 15 de octubre 
la dirección de Hunosa comu
nicase a CC.OO y SOMA-UGT 
su disposición a iniciar de inme
diato el plan de futuro.

En el presente ejercicio 
Hunosa recibió ayudas estatales 
por valor de 47.000 millones de 
pesetas, mientras que las pér- 
dida.s de la . compañía minera 
superarán al finalizar el año los 
55.000 millones de pesetas.

Centroamérica y 
el Caribe temen 
a la “Iniciativa 
para las 
Américas”

WASHINGTON. (Efe).- La 
“Iniciativa para ias Américas” 
propuesta por el presidente de 
EEUU, George Bush, que ha 
creado tantas expectativas entre 
los países de América del Sur, 
ha suscitado, según algunas opi
niones, crecientes temores ?ntre 
los gobiernos de los países de 
la cuenca del Caribe y Cen
troamérica.

Sin embargo, la opinión de 
los expertos respecto a los resul
tados reales de esta iniciativa 
norteamericana no es homo
génea.

Peter Johnson, director eje
cutivo del grupo de acción radi
cado en Washington “Cuenca 
del Caribe-Centroamérica”, 
expresó al diario “The Christian 
Science Monitor” su preocupa
ción de que los logros econó
micos y mercantiles consegui
dos por los países de la cuenca 
del Caribe, durante la pasada 
década, se vean eliminados por 
los beneficios comerciales 
“iguales o mejores” que esta ini
ciativa de Bush va a dar a otros 
países.

Al presentar la “Iniciativa 
para las Américas”, el presiden
te Bush sentó las bases para 
la creación de una zona de libre 
comercio en el continente, así 
como para el incremento de las 
inversiones y la reducción de 
la deuda oficial de los respec
tivos gobiernos.

El viaje que el presidente 
Bush efectuó del 2 al 8 de 
diciembre a Latinoamérica 
tenía en buena parte el objetivo 
de promocionar su propuesta 
de colaboración y pergeñar con 
sus colegas latinoamericanos 
planes para ponerla en marcha.

Inconsistencia

No obstante, en opinión de 
los más críticos, la Iniciativa no 
pasa de ser una idea vacía e 
inconsistente. Para Larry Birns, 
del Consejo para Asuntos 
Hemisféricos, organización de 
corte liberal basada en Was
hington, hasta ahora la política 
de Estados Unidos hacia Amé
rica Latina ha venido siendo 
una “lata llena de gusanos” 
pero tras el anuncio de la “Ini
ciativa para las Américas”, ha 
pasado a ser una “lata vacía”.

El escepticismo rezuma tam
bién de las opiniones de otros 
especialistas en las relaciones 
continentales como el profesor 
de la Universidad de Miami, 
Jaime Suchlicki, quien conside
ra que la propuesta tiene “bue
nas intenciones” pero no debe 
sobrevalorarse.

Suchlicki agregó que los 
compromisos que Estados Uni
dos tiene contraídos en otros 
lugares del planeta van a obli
gar, ineludiblemente a la Casa 
Blanca a limitar los recursos 
que destine a Latinoamérica.

En los círculos próximos al 
presidente Bush no se oculta 
que esta Iniciativa fue elabo
rada con el objetivo de com
plementar el llamado “Plan 
Brady” (del secretario del Teso
ro, Nicholas Brady) para la 
reducción de la deuda del Ter
cer Mundo.
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El “fantasma” de la guerra se proyecta como una alternativa inevitable para forzar la retirada iraquí de Kuwait.

El í declaró ‘no vamos a los EE. UU. escuchar órdenes de su presidente

Sadam Husein descarta la celebración
de reuniones con los Estados Unidos

La Comunidad Europea rechaza una reunión con el titular de Exteriores de Irak, Tarek Aziz

El presidente iraquí, Sadam Husein, descartó ayer la 
celebración de reuniones con los Estados Unidos, si 
Washington insiste en el cumplimiento de las reso
luciones del Consejo de Seguridad de la ONU impuestos 
contra Irak, informaron ayer emisoras árabes locales.

NICOSIA. (Efe).- En una 
entrevista que fue difundida 
ayer por la televisión turca y 
que fue adelantada por las 
emisoras locales, Sadam 
Husein dijo que “no vamos 
a los Estados Unidos para 
escuchar órdenes de su pre
sidente, George Bush”.

“Si la Administración de 
Bush insiste sobre el cumpli
miento de las resoluciones del 
Consejo de Seguridad enton
ces no hay razón para ir allí”, 
subrayó el presidente iraquí.

La firmeza y el lenguaje 
duro utilizado el lunes por el 
presidente estadounidense,

George Bush, y las declara
ciones de ayer de Husein, 
hacen prever que la guerra se 
proyecta como una alternativa 
inevitable para forzar la reti
rada iraquí de Kuwait.

“Tiene que irse sin condi
ciones”, dijo el lunes el gober
nante estadounidense después 
de reunirse en la Casa Blanca 
con 28 embajadores de las 
naciones que participan en el 
embargo a Irak, impuesto des
pués de la invasión de Kuwait 
por las tropas de Sadam 
Husein.

“Ninguno de nosotros quie
re la guerra, pero tampoco

estamos dispuestos a aceptar 
una solución parcial”, declaró 
Bush a poco menos de un mes 
para el plazo otorgado por la 
resolución del Consejo de 
Seguridad de las Naciones 
Unidas para la retirada de las 
tropas iraquíes.

La CEE descarta una 
reunión con Irak

Por otra parte, los minis
tros de Asuntos Exteriores de 
los “Doce” decidieron ayer 
por unanimidad que la Comu
nidad Europea (CE) no se 
reunirá con el titular de Exte
riores iraquí, Tarek Aziz, si 
antes no tienen lugar los con
tactos bilaterales entre Irak y 
EEUU.

Los cancilleres comunita
rios estudiaron ayer la peti
ción del titular iraquí en la

que solicitaba una entrevista 
con el presidente en ejercicio 
de la CE, el ministro italiano 
de exteriores, Gianni de 
Michelis, esta semana en 
Roma, para buscar una solu
ción pacífica a la crisis del 
Golfo Pérsico.

“No hay ningún elemento 
nuevo que aconseje el cambio 
de la situación acordada el 4 
de diciembre”, cuando se 
aprobó que la CE dialogaría 
con Irak después de que se 
produjese la reunión en Bag
dad de Aziz con el secretario 
de Estado norteamericano. 
James Baker.

Aunque en la mañana de 
ayer la comunidad era favo
rable a la realización de esta 
reunión, los cancilleres de la 
CE decidieron por unanimi
dad, mantener la postura 
adoptada hasta ese momento.

Japón concede una ayuda de 
emergencia a la Unión Soviética
TOKIO. (Efe).- El Gobierno 

japonés aprobó ayer la conce
sión de un crédito de 13.000 
millones de yenes (101 millones 
de dólares) a la Unión Soviética 
como ayuda de emergencia para 
adquirir alimentos y aliviar el 
hambre en aquel país, se infor
mó oficialmente.

Además, el banco oficial para 
la Exportación e Importación 
(EXIMBANK) donará 1.000 
millones de yenes (7,8 millones 
de dolares) a la Cruz Roja y 
otros organismos internaciona
les para la compra de alimente s

y medicinas con destino a la 
Unión Soviética, debido a la 
extrema escasez por la que atra
viesa el país.

El portavoz del Gobierno, 
Misoji Sakamoto, afirmó que la 
ayuda japonesa se concede por 
consideraciones humanitarias y 
no significa un cambio en la 
política japonesa de negar ayu
da financiera a la URSS hasta 
que sea devuelta la soberanía 
de cuatro islas del archipiélago 
de las Kuriles, de las que se 
apoderó Moscú al final de la 
Segunda Guerra Mundial.

La ayuda económica japone
sa se hará llegar a la Unión 
Soviética en la peor etapa de 
escasez de alimentos, que se 
prevé sea en enero.

El anuncio japonés se pro
duce una semana después de 
decisiones similares adoptadas 
por la Comunidad Europea y 
los Estados Unidos.

Precisamente el lunes, el 
Gobierno soviético emitió un 
comunicado público en el que 
agradeció la solidaridad inter
nacional mostrada para con el 
pueblo de la URSS. Toshiki Kaifu.

Boris Yeitsin.

Las diferencias 
nacionalistas 
reaparecieron tt 
el Congreso de 
la URSS

MOSCU. (Efe).- LasdifeJ 

cias nacionalistas reapared 
ayer en el Congreso de M 
tados de la URSS, conelafl 
dono de la Asamblea poJ 
delegación moldava y el ad 
cio de Estonia de que no 3 
mará el Tratado de la Ud 
y su rechazo del referénd 
propuesto por el presid 
Mijail Gorbachov. |

La airada salida de la nud 
ría de los integrantes de Iain 
gación de Moldavia, en pro» 
por la presencia en la sen 
de los presidentes de dos red 
nes de esta república ■ 
recientemente se prodamai 
repúblicas autónomas, rom 
la atmósfera apacible queJ 
sidió los debates de la jora! 
matinal. I

Constantin Oborok, viem 
mer ministro de Moidíl 
anunció ante la sesión la ■ 
rada de la delegación del 
república, integrada por 1 
diputados, aunque algunos 1 
ellos, de otras nacionalidw 
no secundaron la decisión. I

La protesta moldava I 
motivada por la asistencia i| 
IV sesión del Congreso! 
Diputados de la URSS 
órgano legislativo) del presij 
te de la república de losGw 
ses, Stepan Topalu, y el n 
sidente de la del Dniéster,® 
Smirnov, que proclamaronI 
independencia de Mol<lav^Q|

La delegación de esta«^ 
biiea interpretó la pr^'®’fcti 
los representantes máximo^g 
las dos regiones rebeldes 
una “provocación” del 
hacia Moldavia, según 
ron en los pasillos del 
a la prensa. BEst

La otra nota nacional!-'^; 
la sesión matinal la puw^fc 
Ruitel, presidente de hJwjj 
que leyó una declarado , 
la que anunció que Wad 
blica báltica no finn^® ®ofi 
Tratado de la Unión y i 
lizará el referéndum 
por Gorbachov sobre »‘Wqi 
federación.

Por su parte, el P^^^Wpro 
del Parlamento ni^o, «de 
Yeltsin, calificó de «la 
referéndum propuesto r jo 
bachov en el 
sentó en la apertura 
sesión del Congreso 
tados, que valoró nega 
te.
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En tres ocasiones durante los últimos once días el Consejo también acordó aplazaría

El Consejo de Seguridad pospone de 
nuevo la resolución sobre Palestina

La OTAN acusa 
a la Unión 
Soviética de 
no cumplir 
el CFE

Se argumentó que era tarde para que los embajadores solicitaran el asentimiento de sus cancillerías

Tras continuas alternati
vas, negociaciones y retra
sos, d Consejo de Segu- 
ndad decidió anteanoche 
posponer nuevamente has- 

boy a las 10,30 horas 
(15^0 GMT) la votación 
sobre el proyecto de reso
lución para reafírmar los 
derechos de los palestinos.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- Fuentes de dicho orga
nismo señalaron que básica- 
mente se discute una propues
ta estadounidense que incluye 
párrafos del proyecto anterior, 
«pecialmente en el preámbu
lo, y excluye otros sobre una 
futura Conferencia internacio
nal de paz para Oriente 
Medio, que pasan a una “de
claración” que formulará el 
presidente del Consejo en 
nombre de los miembros.

El lunes comenzó con pers
pectivas favorables de que 
finalmente se aprobaría la

’í^
 *

1
í 11

Fotografía retrospectiva de la sesión del Consejo de Seguridad del pasado día 12 de noviembre.propuesta, pero surgieron difi
cultades de último minuto y 
se retrasó el comienzo de la 
sesión.

Las posiciones parecieron 
congelarse, y los cuatro pro- 
ponentes del proyecto original 
(Colombia, Cuba, Malasia y 
Yemen) amenazaron con la 
tercera revisión del mismo, 
que forzaría un veto de 
ÉEUU, y la sesión se retrasó 
por segunda vez hasta después 
de la cena.

Actitud conciliadora

Al regresar, los diplomá
ticos mostraron de nuevo una 
actitud conciliadora, y se argu
mentó que aunque las diver
gencias se habían reducido.

era ya muy tarde para que 
los embajadores solicitaran el 
asentimiento de sus cancille
rías.

En tres ocasiones en los 
últimos diez días, (el 8, 10 y 
12 de diciembre), el Consejo 
acordó posposiciones para dar 
tiempo a negociaciones, y en 
las tres oportunidades la vota
ción fue igual, nueve a favor, 
en contra los cuatro propo
nentes de la resolución, y abs
tenciones de China y Francia.

Esta sesión del Consejo 
sobre los territorios ocupados 
se inició el pasado 5 de octu
bre a solicitud de Yemen, tres 
días antes de la matanza de 
palestinos en Jerusalén que 

Juan Pablo II: “La intolerancia es una 
menaza para la paz y una fuente de abusos’^

CIUDAD DEL VATICA- 
, (Efe).- La intolerancia 

istituye “una sería amenaza 
la paz”, se manifiesta en 

reclino de la libertad de 
otros’ y puede conducir a 

taves abusos” cuando da 
fruto “cierto integrismo”, 

ta es una de las ideas claves 
' ®ensaje de Juan Pablo II 
J la celebración de la Jor- 
a Mundial de la Paz, diri- 

los jefes de Estado del
°: y Qoe ayer se hizo públi- 

ücialinente en el Vaticano.
^P^- ^’^^^ ^'^ cuenta “los 

del año pasa- 
'^ han conferido una nue- 

*^ necesidad de
^^ P^sos concretos a 

la i ^^ pleno respeto 
110 de conciencia, 
^epiJ^i^^ P^^^o legal como 
j c las relaciones huma-

^^g^^ ^^ ™P®’ 
¿^t Odo teniendo en cuen- 

^robios rápidos” que

atestiguan que la persona “no 
puede ser tratada como una 
especie de objeto, gobernado 
exclusivamente por fuerzas fue
ra de su control”.

“Ninguna autoridad humana 
tiene el derecho de intervenir 
en la conciencia de cualquier 
hombre”, afirma el Pontífice, 
quien precisa que este derecho 
“no es un absoluto”.

Por el contrario, “implica la 
relación con la verdad objetiva, 
universal para todos, que todos 
poseen y deben buscar”, y es 
precisamente esta relación la 
que, según el Papa Wojtyla, jus
tifica la libertad de conciencia, 
“en cuanto condición necesaria 
para la búsqueda de la verdad 
digna del hombre y de la adhe
sión a ella, cuando ha sido ade
cuadamente conocida”. Por esta 
razón, añade Juan Pablo II, “va 
contra el derecho más íntimo 
del hombre el intento de impo
nerle un particular modo de 
comprender la verdad”. 

produjo el 12 de octubre la 
aprobación unánime de la 
resolución 672, en la que se 
condenó el excesivo uso de 
la fuerza por parte de las auto
ridades israelíes.

Respaldo a Pérez de Cuéllar

Esa resolución respaldó el 
propósito del secretario gene
ral, Javier Pérez de Cuéllar, 
de enviar una misión inves
tigadora a la zona, pero Israel 
se negó a recibiría.

Como consecuencia de esta 
negativa, el 24 de octubre se 
adoptó la resolución 673, en 
la que se pidió a Israel que 
reconsiderara su postura y a 

El Papa Carol Wojtyla hace un llamamiento al respeto de la libertad humana.

Pérez de Cuéllar que infor
mara al Consejo.

El secretario general pre
sentó su informe al Consejo 
a fines de octubre, en el que 
recomendó que se considerara 
una convocatoria de los países 
firmantes del Cuarto Conve
nio de Ginebra a fin de que 
examinaran la forma de que 
Israel cumpla con sus dispo
siciones sobre el tratamiento 
a civiles en tiempo de guerra.

El Consejo comenzó el 7 
de noviembre su considera
ción del informe del secretario 
general y documentos adjun
tos, entre ellos el de una comi
sión israelí sobre los inciden
tes del pasado 8 de octubre.

BRUSELAS. (Efe).- La 
Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) expre
só ayer su preocupación por los 
obstáculos que está poniendo la 
Unión Soviética para aplicar el 
primer tratado de desarme con
vencional en Europa (CFE).

“Hay diferencias importantes 
entre los datos de material y 
equipos militares que han pro
porcionado los soviéticos y los 
que obran en nuestro poder”, 
aseguró en rueda de prensa el 
secretario norteamericano de 
Estado, James Baker.

Los ministros de Asuntos 
Exteriores de la Alianza Atlán
tica invitaron ayer a la URSS 
a “resolver a tiempo los graves 
problemas relacionados con las 
cifras y la interpretación del 
Tratado CFE”.

Aparte de la discrepancia en 
el número de carros de com
bate, piezas de artillería y avio
nes que los soviéticos afirman 
que poseen en la zona cubierta 
por el CFE (unas 20.000 uni
dades menos que las calculadas 
por el Pentágono), los aliados 
occidentales denuncian la inter
pretación que Moscú hace de 
ciertas cláusulas de este histó
rico tratado de desarme, firma
do el 19 de noviembre en París.

Según Baker, las autoridades 
de la URSS “tienden a decir 
que el material asignado a las 
unidades de Infantería de Mari
na está exceptuado, porque el 
CFE no limita las fuerzas nava
les, pero esta opinión contra
dice ciertas disposiciones espe
cíficas”.

Cuotas máximas

El tratado de desarme con
vencional fija las cuotas máxi
mas de carros de combate, pie
zas de artillería, vehículos aco
razados de transporte, aviones 
de combate y helicópteros de 
ataque que los países de la 
Alianza Atlántica y del Pacto 
de Varsovia pueden poseer en 
el continente europeo.

En opinión del jefe de la 
diplomacia estadounidense, las 
diferencias sobre las cifras y el 
material de la Infantería de 
Marina plantean un problema 
jurídico grave, ya que podrían 
suponer una transgresión del 
CFE.

La URSS está estudiando ya 
las quejas occidentales, que fue
ron transmitidas durante la últi
ma entrevista entre Baker y su 
colega soviético, Eduard She- 
vardnadze, celebrada en la ciu
dad estadounidense de Hous
ton.

El texto firmado en París 
especifica que las partes signa
tarias tienen de plazo hasta el 
17 de febrero para intercambiar, 
y eventualmente corregir, los 
datos sobre el material dispo
nible, así como la parte que 
va a ser destruida conforme a 
las cláusulas de reducción.

Las autoridades militares de 
la OTAN han manifestado ade
más una inquietud creciente por 
el volumen de armamento con
vencional que Moscú ha trans
ferido durante los últimos 
meses desde Europa central y 
oriental hacia el Este de los 
Urales.
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Detenida por 
estafar más de 
tres millones de 
pesetas a un 
anciano

Fue sorprendido por un guardia urbano que vestía de paisano

Muere tiroteado cuando
atracaba una gasolinera

Incidentes en «i 
séptimo 
aniversario de| 
incendio en 
“Alcalá 20”

IBI2LA(Efe).- Una mujer de 
52 años ha sido detenida por 
la Guardia Civil de Santa Eula
lia (Ibiza) como presunta autora 
de una estafa de más de tres 
millones de pesetas a un ancia
no de 77 años, a quien hizo 
creer que necesitaba el dinero 
para irse a abortar a una clínica 
de Londres. Según la Guardia 
Civil, la detenida es M.C.G, 
natural de Segovia, y mantenía 
una cierta amistad con el ancia
no por lo que conocía que éste 
tenía una cartilla con unos 
ahorros superiores a los tres 
millones de pesetas.

La misma fuente indicó que 
M.C.G recibió varias cantidades 
de dinero del anciano con el 
fin de trasladarse a Londres 
para que le realizasen un abor
to, ya que le dijo que estaba 
embarazada.

La estafa se descubrió cuan
do el anciano fue citado en un 
bar por A.S.M, de 40 años y 
natural de Avila, amiga de la 
presunta embarazada, para 
comunicarle que M.C.G se 
encontraba en Londres donde 
habia abortado y necesitaba 
más dinero para regresar a Ibiza 
en avión.

Un hijo del anciano tuvo 
conocimiento de este encuentro 
y presentó, junto con su padre, 
una denuncia ante la guardia 
civil de Santa Eulalia, que pro
cedió a detener a las dos muje
res. Según la Guardia Civil, 
ambas mujeres cuentan con 
antecedentes penales por proxe
netismo y prostitución de meno
res.

Una mujer 
alquilaba a su 
hijo de 3 meses 
para mendigar 
en las calles

ALGECIRAS (Cádiz) 
(Efe).- Una mujer fue ayer 
detenida acusada de “alquilar” 
a su hijo de tres meses a una 
joven que lo utilizaba para men
digar en las calles, informaron 
fuentes de la Comisaría de 
Algeciras (Cádiz).

Los hechos fueron denuncia
dos el sábado en la Comisaría 
de Algeciras por una serie de 
ciudadanos que aseguraron ver 
cómo la joven pedía limosna 
y llevaba con ella a un pequeño 
que aparentaba síntomas de frío 
y hambre.

Síntomas de íno y hambre

La mujer manifestó a los 
denunciantes que había pagado 
mil pesetas por el alquiler de 
la criatura a su madre, a quien 
se lo devolvió tras haber reci
bido la recomendación de los 
denunciantes de que le cuidase 
x>rque el niño tiritaba insis- 
;entemente.

La madre del pequeño fue 
detenida por agentes de la Poli
cía Nacional que fueron aler
tados por los ciudadanos de los 
lechos y fue puesta a díspo- 
ición judicial.

Detenida en Madrid una banda de falsificadores de cheques

José M.M, de 25 años, 
resultó muerto en la noche 
del lunes cuando intenta
ba atracar una gasolinera 
de la autopista A-7, por 
los disparos de un guardia 
urbano que se encontraba 
fuera de servicio repostan
do combustible, informa
ron fuentes policiales.

BARCELONA (Efe).- El 
miembro de la Guardia Urba
na de Hospitalet de Llobre
gat, que vestía de paisano, 
sorprendió a José M.M y otro 
individuo, pasadas las nueve 
de la noche, cuando se dis
ponía a echar gasolina a su 
vehículo particular en la esta
ción de servicio de la auto
pista, ubicada en el término 
municipal de Sant Feliu de 
Llobregat.

Fuentes policiales precisa
ron que se produjo un tiroteo 
entre el agente y los atraca
dores, que iban armados con 
una escopeta de cañones 
recortados, tras el cual se die
ron a la fuga en un R-5.

La policía municipal de la 
localidad de Cerdanyola, don
de residía Jose M.M., indicó 
que la víctima “disparó pri
mero”. Jose M.M., que nació 
en Palma del Río (Córdoba) 
hace 25 años, fue trasladado 
por su compañero hasta el 
servicio de urgencias del hos
pital de Bellvitge, donde falle
ció poco después.

Por otro lado, la policía ha 
detenido a tres personas pre
suntamente implicadas en un 
delito de falsificación de che-

Ei inculpado es un ex detective de la policía británica

Condenado por amenazar con 
envenenar comida para bebés

LONDRES (Efe).- Un ex 
detective de la policía británica 
fue condenado ayer a diecisiete 
años de cárcel por intentar con
seguir siete millones de dólares 
de dos empresas bajo la ame
naza de envenenar sus produc
tos para bebés y animales.

Rodney Whitchelo, de 43 
años, amenazó, por medio de 
cartas, a las compañías Heinz 
y Pedigree Chum con envene
nar sus productos si no le entre
gaban el dinero.

Después de diez semanas de 
juicio, el jurado encontró cul
pable a Whitchelo de conseguir 
de las dos firmas comerciales 
sustanciosas sumas de dinero, 
de envenenar dos latas de comi
da para animales, fabricadas 
por Pedigree Chum, y de ame
nazar con asesinar a clientes de 
Heinz.

El ex detective fue declarado 
inocente, por falta de pruebas, 
de introducir sosa cáustica y 
cuchillas de afeitar en cuatro 
tarros de comida para bebés y 
una lata de sopa.

Para apoderase del dinero.

En el atraco se mantuvo un tiroteo que acabó con la vida del joven

i

ques, y que hasta el momento 
de su detención habían con
seguido defraudar casi tres 
millones de pesetas, informa
ron ayer fuentes policiales.

Los hechos ocurrieron 
cuando Manuel Méndez se 
personó en una agencia del 
Barclays Bank, situada en el 
madrileño paseo de la Cas
tellana, con el propósito de 
retirar uri talonario de che
ques a nombre de úna socie
dad mercantil. .

El detenido, que aparente
mente tenía todos los datos 
identificativos en orden, des
pertó las sospechas de los 
empleados de la entidad ban
caria al no ser la persona que

B

#

# 
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Las pérdidas fueron cuantiosas

Whitchelo abrió en una caja de 
ahorros una cuenta y retiraba 
el dinero mediante los cajeros 
automáticos.

La policía, que vigilaba los 
cajeros, consiguió detenerle 
cuando procedía a retirar 190 
libras de uno de ellos.

La juez justificó la dureza de 
la sentencia en que las inten- 

habitualmente realiza esa ges
tión para la empresa peticio
naria.

Manuel Méndez, que por
taba un D.N.I falso, ftie dete
nido a la salida del banco por 
la policía que además pudo 
localizar posteriormente al 
intermediario del fraude, 
Nourredine Yousfi, y al que 
se considera cerebro de la 
operación, Germán Javier 
Puig.

Al parecer, Manuel Mén
dez y Noureddine Yousfi eran 
los encargados de conseguir 
los datos imprecindibles para 
la solicitud de talonarios que 
luego Germán Puig se encar
gaba de falsificar.

ciones de envenenar la comida 
para bebés estaban dirigidas “al 
sector más vulnerable de la 
sociedad, y encaminadas a sem
brar el terror en las vidas de 
los ciudadanos y forzar a Heinz 
a pagar”.

Chantaje inadmisible

La sentencia señala que 
“chantajes de esta magnitud 
afectan inevitablemente a gran
des sectores de la comunidad 
y causan grave ansiedad y temo
res, con incaculables pérdidas 
económicas para las empresas 
afectadas”.

Durante varios meses, hace 
algo- más de un año, en Gran 
Bretaña se encontraron varias 
veces cristales y vidrios en tarri- 
tos de comida preparados para 
bebes. Este hecho conmocionó 
a la opinión pública de aquel 
país, que se mostró horrorizada 
por el salvajismo estas acciones. 
Una oleada de miedo provocó 
la caída en las ventas de este 
tipo de alimentos y las corres
pondientes pérdidas.

MADRID (Efe).-Unavei, 
tena de familiares de las 
timas del incendio de h í l 
coteca “Alcalá 20” y un 
cido grupo de taxistas pro;Z 
nizaron el martes un altercó' 
cuando los afectados po¿!- 
siniestro cortaron la caUei 
Alcalá, durante una concento 
ción por el séptimo aniversa^ 
de la tragedia.

Los incidentes comenzafoj 
frente a la discoteca, en donde- 
se habían concentrado alguiwi 
familiares de los muertos pan- 
poner ramos de flores^, 
memoria de las 81 víctimas del' 
siniestro de la sala de fiesta 
ocurrido el 17 de diciembre^ 
1983. '

Algunos afectados cortara 
entonces la calle de Alcalá pañi 
desplegar unas pancartas en fe, 
que exigían justicia y que ¡e 
agilice el proceso judicial pañi 
el cobro de las indemnizaciones,* 
lo que provocó un colapso díi 
la circulación que no fue Wi 
tado por los efectivos de laPoí.; 
cía Municipal presentes allí

Actitud de los taxistas

En esos momentos, uno de 
los taxistas a los que se impidié 
continuar su trayecto maniotó 
y cruzó entre los concentrad 
rompiendo una de las pancati 
tas, y golpeando con suvehícai: 
a una de las mujeres queb 
portaba.

La actitud del taxista desaté 
una gran agresividad entre te 
manifestantes, que siguieron i 
taxista hasta un semáforo en d 
que se encontraba parado pa 
encontrarse en rojo.

Al percatarse de que en 
seguido, el conductor intenté 
saltarse el semáforo, pero' 
pudo huir, ya que un atas 
se lo impidió.

Un grupo de familiares 
las víctimas de “Alcalá 2 
alcanzaron entonces al taa 
y, tras golpear su autoniói 
consiguieron que saliera ( 
vehículo, momento en el < 
le recriminaron vehemente® 
te su actitud.

Cuando el conductor esta! 
rodeado por los afectados, s 
que la Policía Municipal puti* 
ra poner fin al incidente, van 
taxistas que se encontraba t 
el lugar bajaron de 
y se enfrentaron a los conswl

En un momento dd 
cado, un taxista y un faw 
se lanzaron varios puñet 
ante la mirada atónita de 
agente que no reaccionó ^,*‘^^ 
po para evitar las agresio'^l

Tras el incidente, los la 
liares congregados frente 
ficio donde estaba la oiscc 
“Alcalá 20” se trasladMOO 
manifestación hasta el j 
miento de Madrid, don 
gieron ser recibidos por ^ 
de o algún concejal.

Después de varias 8 . 
el primer teniente de 
José María Alvarez d 
zano, recibió a una 
de familiares, a los que V 
la voluntad del Aj»** 
de ser “lo m* ** 
negociación”.

C.D.2022
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Goytisolo dona 
su fondo 
documental a la 
Diputación de 
Almería

ALMERIA (Efe) La Dipu
tación Provincial de Almería 
cuenta ya con el fondo docu
mental completo de la obra del 
escritor Juan Goytisolo, en el 
que se recogen todo sus libros, 
además de cartas, documentos 
personales, manuscritos de artí
culos y novelas, cedidos por el 
escritor a este organismo.

El diputado de bienestar 
social dijo ayer que disponen 
de este “interesante fondo cul
tural a través de las donaciones 
que de estos documentos nos 
ha hecho Goytisolo, la última 
de ellas el pasado día 5 de 
diciembre”. Agregó que “solo 
la universidad de Boston cuenta 
con una pequeña parte de docu
mentos personales de Goytiso
lo, el resto íntegro ha sido 
entregado por el escritor a la 
Diputación de Almería”. La 
cesión de estos documentos por 
parte de Goytisolo a la dipu
tación almeriense se debe a 
motivos personales, ya que el 
escritor visita periodicamente 
Almería, provincia que conoce 
desde que escribiera las obras 
“La Chanca” y “Campos de 
Nijar”, basados, respectivamen
te, en las costumbres y vida de 
un barrio de la capital y de 
una localidad de la provincia. 
La primera parte de los fondos, 
cedidos en 1986, ha sido infor
matizada y se puede acceder a 
ellos a través de un ordenador, 
además de contar con docu
mentos videográficos.

Umberto Eco fue ayer investido Doctor “Honoris Causa” por la Universidad Complutense de Madrid.

Como reconocimiento de sus méritos en el campo del lenguaje y la narrativa

■Sí 

/

Umberto Eco, ‘^Honoris 
Causa” por la Complutense

^^Los medios de masas no pueden sustituir el diálogo cara a cara”

El semiólogOj ensayista y novelista italiano, Umberto 
Eco, fue investido ayer Doctor ^^Honoris Causa” por 
el claustro de la universidad Complutense, a propuesta 
de la Facultad de Filología, como testimonio del reco
nocimiento de sus méritos 
y la narrativa.

en el campo del lenguaje

La Reina visiij 
la maqueta dt 
esfera armiijf 
en el centro di 
Bellas Artes

MADRID (Efe)..K, 
Sofía visitó ayer una m 
de la esfera armilar í’ 
símbolo emblemí 
Madrid en los actos nue ’ 
brarán en 1992. La ¿ferj.'

eií 

ven

lar, expuesta en elsalóndí 1®“ 
H/al /^í»-r*iilz^ T^ 11 ^Í. ^|]£|del Círculo de Bellas 
Madrid, es un proyectos 
bado dentro del
cial de los actos previs,. 
motivo de cumplirse joj 
del descubrimiento de A-

La esfera costará 6jío 
nes de pesetas, de los que; 
serán subvencionados no, 
y los 2.300 millones^

^Ga

La Quincena 
Musical 
Donostiarra de 
1991, dedicada a
Mozart

SAN SEBASTIAN (Efe).- 
La Quincena Musical Donos
tiarra de 1991 estará dedicada 
al compositor Amadeus Mozart, 
para conmemorar el bicentena
rio de su nacimiento. El direc
tor del festival adelantó parte 
del programa de este evento 
musical, que se celebra todos 
los años en el mes de agosto 
en San Sebastián, tras la firma 
de constitución de la Quincena 
como Sociedad Anónima.

Respecto a la programación 
que tendrá un presupuesto de 
175 millones de pesetas, el 
director de la Quincena destacó 
la interpretación de gran parte 
de la obra de Mozart, tanto en 
lo que se refiere “a su música 
cristiana como masónica”.

Abrirá la Quincena el día 5 
de agosto la Orquesta Sinfónica 
de Euskadi con la intepretación 
de un concierto en el que se 
incluyen las principales sonfo- 
nías del compositor austríaco. 
La ópera vuelve al teatro Vic
toria Eugenia de la mano de 
la Compañía Nacional de Praga, 
también con una pieza de 
Mozart con la interpretación de 
la soprano María Bayo. Los res
ponsables de la Quincena Musi
cal han programado seis con
ciertos con obras de Mozart en 
el Palacio de Miramar.

MADRID (Efe).- En su 
discurso de investidura. Eco 
señaló la influencia de los 
medios de comunicación de 
masas en la Universidad y 
destacó el papel de ésta en 
el plano de la didáctica. 
Revestido de toga y muceta, 
Umberto Eco recibió ayer en 
Madrid el birrete laureado, el 
libro de la ciencia, el anillo 
y los guantes blancos, símbo
los de distinción del undéci
mo doctorado “Honoris Cau
sa” que el ensayista italiano 
obtiene en los últimos cinco 
años.

Catedrático en la universi
dad de Bolonia, Eco ve pre
miados con este título sus 
estudios en el campo de la 
Semiología y sus aportaciones 
en el ámbito narrativo. Con 
sólo dos novelas, el ensayista 
italiano ha conocido un éxito

de enormes proporciones: “El 
nombre de la rosa” ha sido 
traducida a 30 idiomas, mien
tras que “El péndulo de Fou- 
cault”, después de .dos años, 
está publicada en 18 lenguas 
diferentes. En su discurso de 
investidura, Umberto Eco 
señaló las influencias de los 
medios de comunicación de 
masas en la universidad con
temporánea, concebida como 
“el lugar de la investigación 
original, de la reflexión sesu
da y sufrida, que quiere pro
ducir una continua revisión 
crítica del saber y busca el 
consenso de una élite”.

Pero esta función primera 
queda dificultada por la rela
ción de la universidad con los 
mass media. La universidad 
estudia los medios de comu
nicación de masas, trabaja 
para ellos y les prepara mano

de obra. Para Eco, la uni
versidad en esta civilización 
es “un nuevo animal de tres 
patas, que piensa, aúlla, silba 
con lengua bífida, nada en las 
charcas moviendo una mano 
de pulgar contrapuesto, pero 
con los dedos palmeados y 
con el dorso cubierto de esca
mas”. En su opinión, se ha 
producido un trasvase de fun
ciones de la universidad a los 
mass media, que tienen una 
gran capacidad de transmi
sión de nociones. El problema 
estriba en que los medios de 
comunicación ofrecen con
ceptos “de form'a incontrola
da y acrítica”, por lo que se 
hacen necesarios un control 
y una corrección. “La univer
sidad actualmente -dice Eco-, 
más que transmitir nociones 
elementales, debe saber cri
ticar la transmisión de esas 
mismas nociones a través de 
los mass media”. Como ven
tajas, el ensayista italiano se 
refiere a la posibilidad de 
crear un circuito universitario 
de masas para los estudiantes 
que por razones variadas no 
pueden acceder a Ias escuelas.

Sus obras '‘El nombre de la rosa'’ y “El péndulo de Foucault”, dos éxitos

El semiólogo es un detractor
acérrimo de la cultura de masas

MADRID (Fax Press).- Pero 
Eco señala que, aunque “los 
medios de masas son ciertamen
te indispensables para alcanzar 
en primera instancia a quien se 
encuentre separado del circuito 
de información cultural, no pue
den sustituir la relación didác
tica directa, el diálogo cara a 
cara”.

En sus ensayos, Umberto Eco 
se ha significado por ser un 
detractor acérrimo de la cultura 
de masas.

En su opinión, la masifica
ción universitaria no se debe

resolver con un vídeo, sino con
siguiendo más aulas y más 
profesores.

Para determinar la magnitud 
de la influencia que los mass 
media ejercen en la sociedad 
actual, se refiere a la revuelta 
estudiantil de 1968, que si bien 
“hubiera explotado igualmente 
a causa de la necesidad histó
rica”, no se habría exportado 
del mismo modo sin la presen
cia efectiva de los medios de 
comunicación de masas. En su 
alocución sobre los mass media. 
Eco señaló multitud de conse

cuencias negativas. Así, “la faci
lidad de publicar está provo
cando un colapso de la comu
nicación científica, las editoria
les se especializan en hacer 
célebre a alguien que no ha 
publicado una línea en su vida 
y los estudiosos no pueden leer, 
interpretar y juzgar autónoma
mente un texto”.

Además, “los mass media han 
permitido la multiplicación y la 
circulación de libros que no 
sobrevivirán a sus autores, debi
do a la caducidad de sus sopor
tes físicos”.
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por el Consorcio fonD¿ 
el Ayuntamiento de Ma^ 
Comunidad y la Societo 
tal para el Quinto Cen 
y se ubicará en el poli¿ 
Valdebernardo, en el í 
madrileño de Vallecas.

Acompañaron a la R¿ 
su visita, el presidenteÍ 
Comunidad Autónom 
Madrid, Joaquín LeÉ 
alcalde de Madrid, 
Rodríguez Sahagún.,’el i 
tario general de la UGL 
las Redondo. La faja s 
señala el ámbito en elifj 
planetas se desplazan.!’ 
flotando en el interior 
esfera armilar, repiten las 
terísticas y los movirai 
nuestro sistema solar, 1 
una altura de 92 metros, ¿ 
metro exterior del eje 
215 metros.

La defensa del 
naturaleza 
acaparó los 
premios Rey 
de España

MADRID (Efe). Iu 
donados con los VIHF 
Internacionales de Peni 
Rey de España han 
en sus trabajos pre 
por el medio ambiente j 
peto a la naturaleza a dÜ 
de otras ediciones, dijod 
sidente de la Agencii 
Alfonso S. Palomares.

Palomares recibió «i 
de la Agencia en Ma® 
cuatro galardonados i 
Premios, que patrocina t* 
de 1983 en colaboraci»' 
Instituto de Coopetsoí* 
roamericana (ICI), ’ i 
hizo entrega del cheque

Los periodistas galafó 
que recibieron de ni 
Rey Juan Carlos las 
que simbolizan estos 
son el puertorriqueiw 
Castro Pereda (^J®® 
tenario), el español 
tero (Televisión), el P 
José Dos Santos R 
brasileño Washingio" 
(Prensa). En esta c > 
premios ha habido 
ción especial” P^ 
israelí Moshe Shaul, 
la revista “Aki Ye 
por su digno esfo^^ 
servación bnguist 
ñol.

D.2022
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jj balonmano 
^menino, el 
»ijertoUnno
(enció al

la
Pedroñeras
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Iático
. ,7 Puertollano: Delgado, 

’sfeií Xia (5), Moreno (5), 
'°''^: Leco (7), Crespo (3), Barre- 

Padilla (1) -equipo mi- 
■^o^Garcia (p/^X ^^^""'^"^ <3), 

0(3) y García (1).
7 Pedroñeras: Pacheco, 

(4) Izquierdo, García 
keca, Nueda (1), Pacheco 
Equipo inicial- Albir (p/s)

1

P.O. MATURANAl

ya

Trofeo Federaciones

Entre los posibles partici-

Con faltas de hombres importantes

Diego del MORAL

Cecilio

Segunda parte

lente 
inonu 
je

leda 
Caí 
pob' 

el 
:as.

traerlo a Ciudad Real el año 
próximo”

ración 
¡era

igenóa 
res.
ió eot 
Madní 
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So
 o

o 
«^

le

¡ca ^
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stos 
|ueío. 
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ilJ«^

an 
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ente) 
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an. y 
erior 
en las 
imiet:
ilar. 1 
Etros,6 
eje se

Arbitro: Segundo y Alfredo, 
ieron una buena actuación 
un partido sin problemas, 
mentario: A tenor del 
lado, es obvio que el Puer- 
0 no tuvo ningún proble- 

para imponerse al equipo 
lí Pedroñeras. Desde el pri- 

momento, el equipo local 
o por delante en el mar- 
r, prueba de ello es que 
do el Puertollano ya había 
rado la decena de goles, 
uipo visitante todavía lle- 
uno.

1 conjunto local era muy 
rior al de las Pedroñeras, 

o en juego como en enver- 
ra, la única jugadora visi- 

e que gozaba de fuerza físi- 
era la número dos, Alvaro, 
además consiguió cuatro de 
siete goles de su equipo. 

El juego era muy desorga- 
o, con continuos contraa- 

es del Puertollano que 
icó su habitual defensa de 
ipación, defensa que hasta 
amento le está dando muy 
resultado. Por último des
el buen juego de las loca- 

era y Pacheco.

(saltados del 
inpeonato de 
ontenis IV 
ofeo 
acaolat”

resultados de la jomada 
M del IV Trofeo “Cacao- 

fe Frontenis han sido los 
entes:
nlatorio Médico Colegial 

alojería Mundo 30; Cacao- 
Manchego de Frontenis 

5® esta jomada, la clasifi- 
® general está encabezada

^Q^ diez-puntos, 
en el Relojería Mundo 
ehego de Frontenis con 

, y cierra el Igualatorio 
e con seis.

®entario de la jornada: El 
^t) a falta de una jomada. 
Proclamado campeón del

Q^S^rirza la marca 
dpi ’ P\®^*samente, el nom- 

garlador. Rubio

Jije hicieron posible el 
J9“ipo cantase el “ali- 

lornada antes de que 
, campeonato. Por par- ‘««ego de Frontenis 

^" ^^ campeo-. 
^® promoción, 

on en u ^^ proclamado 
^’^fantil con 

de Diego y

EI Tomeo Federaciones se disputará en Puertollano

El Campeonato de España 
de cross, en Ciudad Real

El presupuesto será de más de dos millones y medio de pesetas

El Campeonato de España 
de cross por clubes se cele
brará el próximo 17 de 
febrero en Ciudad Real, y 
el Torneo Federaciones 
tendrá lugar en Puertolla
no, según anunció el pre
sidente de la Federación 
Territorial de Atletismo, 
Emilio Villarino.

En dicha rueda de prensa 
se anunció que el Campeo
nato de España de campo a 
través por clubes, tendrá el 
mismo recorrido que el que 
ya se celebró el año anterior, 
es decir, la llegada estará en 
el campo de la Güija, de la 
capital.

El presupuesto de este 
Campeonato será de 
2.750.0(X) de pesetas, de los 
cuales un millón lo pondrá 
la Federación Castellano 
manchega de Atletismo.

Emilio Villarino comentó 
que “nuestra ciudad ha tenido 
que competir con otras dos 
para la adjudicación del cam
peonato, pues también pre
sentaron candidaturas 
Guarromán, en la provincia 
de Jaén y Bayona en Pon
tevedra, pero que acabó 
imponiéndose la ciudad man
chega debido a la buena 
impresión que causó a la 
Federación Nacional la pre
paración del campeonato del 
año pasado, que ya se celebró 
aqui”

El Grupo 76 perdió por veinte 
tantos ante el C.B. Polígono

70 C.B. Grupo 76: Cortes 
(8), Ramírez (7), Fernández 
(14), Maldonado (11), Tote (9), 
(quinteto inicial). Abengózar 
(16), Pinardo (6), Serrano (6), 
Reyes (3). Totalizaron 26 per
sonales y por acumulación de 
5 fueron expulsados Ramírez, 
Fernández y Tote.. Entrenador: 
F. Castellanos.

90 C.B. Polígono: González 
(10), Baeza (12), San Emeterio 
(18), Llave (6), Izquierdo (24), 
(quinteto inicial). Pradillo (2), 
Díaz (2), Herrero (16), Serrano, 
Sánchez, Pérez, acumularon 28 
faltas personales y por tal moti
vo fueron expulsados González, 
Izquierdo y Llave.

Comentario: Partido que 
jugaron bien los del C.B. Polí
gono aunque, probablemente, 
se podía haber perdido igual, 
pero por menos diferencia o 
haberle puesto las cosas más 
difíciles por parte del Grupo 
76 sise hubiera podido contar 
con la presencia de Logroño

El atletismo ciudairealeño contará con dos pruebas de lujo.

pautes están el campeón de 
España, Romera, y el atleta 
de La Solana, Antonio Serra
no.

Sobre las posibilidades de 
los dos clubes de Castilla-La 
Mancha, Villarino comentó 
que “tanto Rodper como 
Jomar están dentro de los clu
bes con mayores posibilida
des, pues cuentan con un gran 
número de buenos atletas, y 
con la ventaja de correr por 
una pista que ya conocen” 
Pero el gran reto que todavía 
tiene la Federación Territo
rial es, para Villarino, “la 
organización de un campeo
nato individual de campo a 
través, y que intentaremos 

El C.B. Polígono ganó a domicilio.

y de Angel, que no pudieron 
estar en la cancha por estar 
de baja. Al principio se dieron 
por ambas partes los consabi
dos golpes de tanteo, no se per
mitía el despegue.

En el minuto 5 el tanteo era 
de 10 a 8. Todo normal y tran
quilo, pero eso fue hasta el 
minuto 5 porque a aprtir de

También se presentó den
tro de la misma rueda de 
prensa el Campeonato de 
Atletismo por Federaciones 
de Segunda Categoría, que se 
llevará a cabo en el polide
portivo de Puertollano los 
próximos 20 y 21 de Julio. 
Esta competición. tendrá un 
presupuesto de 750.000 pese
tas. Esta competición estará 
integrada por todas las prue
bas de pista, como pueden ser 
carreras, saltos y lanzamien
tos. 

este momento el C.B. Polígono 
inicia el despegue, toma la 
delantera y en el minuto 10 el 
tanteo es de 13 a 16, el Grupo 
76 empieza a ponerse nervioso 
y se va al descanso con un resul
tado de 50 a 44.

En la segunda parte se espe
ra recuperar un poco el terreno 
perdido y pero el equipo visi
tante no estaba por la labor 
de ceder ni un punto y por 
el contrario iba a hacer todo 
lo posible por distanciarse cada 
vez más hasta llegar a un 58 
a 81 en el minuto 15 y 70 a 
99 al final del encuentro.

Como decíamos ai principio, 
nadie es imprescindible, pero 
deseamos que lo antes posible 
el Grupo 76 pueda contar con 
esos jugadores que tiene de 
baja y pueda afianzarse en un 
lugar más cómodo de la tabla.

El arbitraje se podría decir 
que fue aceptable.

El Almodóvar
gano con 
dificultad al 
Suelas Catosa
(76-70)

Paco SAURA

76 Almodóvar (45-31): More
no (10), García (16), Quintana 
(22), Jiménez (10), Espinosa (4), 
-cinco inicialRuiz (2), Sendarru
bias, Jiménez (2) y Dorado (10).

70 Suelas Calosa (35-35): 
Paños (13), González (2), Balla
no (5), Gómez (4), Román (6), 
-cinco inicial-, Arellano (4), 
Alvarez (9), Garzón (4) y Cirera 
(21).

Arbitros: García y Romero, 
señalaron 61 faltas personales; 
26 para el Almodóvar y 35 para 
el Suelas Gatosa, fueron elimi
nados dos jugadores visitantes 
y uno local. El partido no era 
fácil de arbitrar, y aunque en 
ocasiones fueron algo rigurosos 
con el equipo visitante, su 
actuación no influyó en el 
marcador.

Comentario: Bonito partido 
el que se presenció en el pabe
llón polideportivo de Puertolla
no, con dos equipos que se 
entregaron a fondo.

La primera parte fue para 
el Almodóvar, que practicaba 
una defensa individual muy 
fuerte. Esta buena defensa y las 
numerosas pérdidas de balón 
del Suelas Catosa, hicieron que 
el quinteto de Almodóvar se 
pusiera por delante en el mar
cador. El equipo de Fuensalida, 
intentaba frenar al local con 
una defensa individual que no 
le dio buen resultado, tampoco 
supo el Suelas Catosa aprove
char su superioridad, en cuanto 
a altura, debajo de los tableros. 
Durante los diez primeros 
minutos de la primeia mitad, 
las diferencias a favor del Almo
dóvar no fueron muy sustan
ciosas, pero en los siguientes 
minutos ya empezaron a ser 
importantes. La máxima se pro
dujo en el minuto 19 (45-29). 
La primera parte finalizó “con 
el resultado favorable al equipo 
local por 45-35.

En la segunda mitad el equi
po visitante reaccionó, y en el 
minuto 6 igualó el partido a 
47 puntos. El Suelas Catosa, 
consiguió el empate gracias a 
su defensa presionante, que ya 
no era individual sino en zona, 
y también gracias a los feno
menales contraataques dirigidos 
por su base. Paños. La clave 
de la victoria del Almodóvar 
hay que buscarla en los minutos 
finales, concretamente en el 
minuto 19, cuando la ventaja 
local tan solo era de cuatro pun
tos. Andres Quintana robó un 
balón en defensa y provocando 
la personal consiguió dos nue
vos puntos que eran ya la pun
tilla para el buen equipo de 
Fuensalida.

El motivo de la victoria del 
Almodóvar, estuvo en la buena 
defensa de la primera parte y 
el buen tiro exterior exhibido 
en la segunda. Por parte local 
destacaron Andrés Quintana, 
García y el pivot Jiménez. Por 
parte visitante sobresalieron 
Paños y Cirera. Se consiguieron 
6 triples, cinco para el Almo
dóvar y uno para el Suelas 
Catosa. En resumen, buen par
tido entre dos conjuntos que 
desarrollaron un baloncesto de 
gran categoría.
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'ŝ

2^afra y Julián hieran los máximos anotadores del Grupo B.O.

En Tercera División de Baloncesto - Categoría A

Grave tropiezo del Grupo B.O. en su 
desplazamiento a Infantes (80-66)

Exito del 
campeonato 
autonómico de 
karate celebrad 
en Toledo

El domingo pasados., 
bró el VIII Campeón.? 
Castilla la Mancha de?' 
en las categorías Cafe 
Junior tanto masculino i 
femenino.

Las modalidades 
katas, kumite y categoría, 
peso, en las que hubo un J 
nivel técnico, teniendo eri 
ta que este año se ha ¡ 
mentado el kumite feM 
por equipos.

El número de participa 
fue de doscientos entre 
las categorías, pesos y 
lidades. El nivel técnico 
general fue excelente, ya, 
se ha notado todo el uá 
realizado durante los m 
y 90.

La competición se celebró 
el Polideportivo Santa Bái 
de Toledo, y dentro del rea 
se instaló la mascota de la fj 
ración Española de ¿d 
Kara-kan, un muñeco hinj 
de seis metros de altura, i

Hicieron entrega de lai 
feos el presidente de la H 
ración Castellano Manchejn 
Karate, Rafael García Lqi 
y el vicepresidente de lamia 
Pedro Carvajal Hernández

Resultados
El conjunto ciudarrealeño salió demasiado confíado en la primera parte

El CB Infantes consiguió una importante victoria al ganar 
al potente conjunto de Ciudad Real. El Grupo B.O. salió 
muy confíado en la primera parte, pensando en la infe
rioridad de su rival y no pudo reaccionar en la segunda 
parte dada la buena reacción del conjunto local.

J.S. & J.S.

80 C.B. Infantes: Chaparro, 
García (20), Aguado, Pacheco, 
Torrijos (11), Lorenzo, Pinar 
(8), Contreras (2), Torrijos 
(13), Fernández, Jiménez (14), 
Pérez (12).

66 Grupo B.O.: Alex, Rafa, 
Velasco, Ñeque (8), Antonio 
(6), Zafra (17), Juan (4), Jorge 
(8), Julián (17), Julio, Zurita 
(6), Moncho.

Arbitros: García y Lizcano. 
Tuvieron altibajos.

Comentario: Importante 
tropiezo el que sufrió el Grupo 
B.O. en la pista del C.B. Infan
tes el pasado domingo. Partido

En Segunda División femenina de 
baloncesto el Grupo 76 aplastó al colista

Cecilio

79 C.B. Grupo 76: Chus (4), 
Poli (16), Tolosa (7), Marta (9), 
Mines, Gema (17), Ana (11), 
Martínez, Maripi (7), Cristina 
(2), Merce (4). 20 faltas per
sonales. Sin expulsiones.

36 C.B. Polígono: Fernández 
(7), Nieto, Domínguez (5), 
Moreno (10), Martínez, Longo- 
bardo (5), Ana María (9), Argu
mosa. 27 faltas personales, 
expulsadas Domínguez y Mar
tínez. 

fácil en teoría para el equipo 
ciudarrealeño que salió dema
siado relajado, relajación que 
pagaría más tarde.

Frío comienzo el de los dos 
equipos, quizás por la baja 
temperatura que había. Dispu
so el equipo de Infantes una 
defensa zonal 3-2 con la que 
no pudo en ningún momento 
el equipo visitante. El marca
dor estuvo igualado a lo largo 
de prácticamente toda la pri
mera parte. El equipo de 
Infantes atacaba y defendía 
con gran garra, apoyado por 
su incondicional público. El 
Grupo B.O. no cerraba bien 
el rebote y a menudo los de

Comentario: Se podría con
siderar como un partido de 
paseo para las jugadoras del 
Grupo 76 de Alcázar sin embar
go no fue así.

En el minuto 5 el tanteo era 
de 10 a 2 y esta diferencia tan 
abultada fue la tónica general 
durante todo el partido. Nada 
más empezar se fueron en el 
marcador por delante y al llegar 
el tiempo del descanso el tanteo 
era de 31 a 17.

Cuando llegó el segundo 
tiempo las de Alcázar seguían

Infantes contaban con segun
das opciones que transforma
ban en canastas. Se llegó al 
descanso con el resultdo de 
36-33.

Más mentalizado

El comienzo de la segunda 
parte hizo albergar esperanzas 
de triunfo por parte del equipo 
ciudarrealeño. El B.O. salió 
más mentalizado para defen
der, la defensa mejoró mucho 
y ello facilitó el acercamiento 
en el marcador e incluso tomar 
la delantera en el mismo. En 
el minuto tres de este segundo 
período, el marcador era 
37-43. Él B.O. había conse
guido entrar en el partido. 
Parecía que en la segunda par
te el equipo de Ciudad Real 
iba a mejorar su juego, como 
así fue. El conjunto visitante 
llegó a disfrutar de una ventaja 

con las espadas en alto y con 
unos parciales de 48-20 en el 
minuto 10 y 62-31 en el 15, el 
doble de puntos que al final.

Como decíamos arriba no se 
pudo considerar como un par
tido de paseo para el Grupo 76 
porque si bien el C.B. Polígono 
perdió el partido, nunca dio, sin 
embargo, un balón por perdido 
y eso es de agradecer. Las loca
les fueron implacables robando 
balones una y otra vez, después 
de encestar sin haber llegado a 
la mitad del campo, pero las 

de diez puntos, ventaja que no 
supo aprovechar para ganar el 
partido. Un parcial de 11-0 a 
favor del C.B. Infantes hizo 
que éstos recobraran la ventaja 
en el marcador. A partir de 
este momento el equipo de 
Infantes se vino arriba anima
do por su público que acudió 
en gran número a animar a 
su equipo. Por el contrario el 
Grupo B.O. se vino abajo, 
sufrió una sequía anotadora 
que propició la escapada en 
el marcador de los locales. El 
partido finalizó con el mar
cador 80 a 66.

Destacar el buen partido del 
C.B. Infantes que no dio por 
perdido el partido en ningún 
momento y el no tan buen par
tido del B.O. que debe salir 
a ganar los partidos en la can
cha y no antes de jugarlos, 
pues el partido se podía haber 
ganado con un poco más de 
empeño.

Los resultados en km 
individual femenino, de ma 
de 53 kilos fueron:

visitantes luchaban sin dar tre
gua como si la derrota no fuera 
con ellas. Nunca desfallecieron 
y tuvieron ganas de jugar hasta 
el fin en que el Grupo 76, dada 
la ventaja en el marcador, estuvo 
jugando con las que aspiran a 
ser titulares lo antes posible. El 
arbitraje fue bueno dadas las cir
cunstancias, ya que a pesar de 
la combatividad de las conten
dientes, el partido no encerraba 
grandes dificultades, como para 
perjudicar o favorecer a uno de 
los equipos.

1® Francisca Mendoza,, 
Rocio Llanos y 3® MH 
López y Belén Jiménez

En kumite femenino । 
equipo, los resultados to

1° Gimnasio Shotokaa 
Ciudad Real, 2° Gimiii 
Manuel Ortiz, de PuertoSi 
3° Gimnasio Atenas, de Aid 
de San Juan y la Univeis 
Popular de Almagro.

En kumite cadete inW 
categoría masculina de ffl 
de 65 kilos:

1° Juan Pérez, 2° M¡| 
Almendro, 3“ Javier San 
David García

En kumite cadete indi'’ 
masculino, categoría di 
kilos:

1° Gonzalo Sánchez, ^ 
Francisco. Rubio y J“ ^ 
Valverde y José Femándei 

En kumite junior in^j 
masculino, categoría 7'

1° Juan Paniagua, ?«' 
López y 3° José RowF 
Antonio Gamito.

En kumite femenino'’ 
dual, categoría de 55 w® 

1® Ana García, 2® M 
Sánchez y 3^ Manoli de 
y M® José García. ,

En kumite cadete 
masculino, categoría w 

rarito Casas,?*
Almendro y 3° Juan 
y José Avellán. , .j

En kumite cadete^®, 
masculino, categoría

1° Javier Rey»/ -f 
Rojas y 3“ Jorge Sooj 
Salgado. .

En katas jumo’’ ^j
1® Marisa Moreno, - 

González y 3* l*”

Hidalgo.

M.C.D.2022
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“f4o hay que estar obsesionados por marcar, porque si jugamos con tranquilidad llegarán los goles

lej La selección intentará hoy conseguir
1 golear al débil conjunto de Albania

El técnico gallego afírmó que las declaraciones realizadas por Jesús Gil le daban risa

nato!
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I £/ sorteo a mediodía de ayer en Zurich de los cuartos 
9 áe Gosi de las Copas de Europa eclipsó la actualidad 
j de Is selección española, que hoy se enfrenta en Sevilla 
1 g Albania, el rival más asequible del grupo I de cía- 
1 siGcación para la Eurocopa de futbol. Los jugadores

españoles pretenden en este nuevo choque internacional 
golear a la ttoja selección albanesa a la que el técnico 
gallego, Luis Suárez, defínió como “el peor equipo que 
hay de los que forman el grupo que lucha por la 
clasificación para la Eurocopa”,
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SEVILLA (Efe).- Los nue- 
ye jugadores del Real Madrid 
Y Barcelona, que suman más 
de la mitad de los convocados 
por Luis Suárez, estaban pen
dientes del bombo de la loca
lidad suiza y respiraron ali
viados cuando conocieron que 
no se enfrentarían a los “co
cos” italianos sino a los equi
pos soviéticos, bastante más 
asequibles.

Suárez, que también se 
mostró confiado por la suerte 
continental de los dos equipos 
españoles, indicó que este 
hecho no interferirá en la pre
paración de los jugadores para 
el encuentro de hoy, si bien 
reconoció que, al tratarse del 
rival más débil del grupo, su 
principal objetivo en la con
centración es mentalizar a sus 
hombres para que se logre la 
mayor diferencia de goles a 
favor posible.

España quiere acabar con goleada su encuentro contra los albaneses.
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“Albaaia, la peor del grupo

”Está claro que Albania 
es la peor selección del gru
po”, subrayó el entrenador 
gallego, “pero eso no significa 
que el triunfo no sea igual 
de decisivo que ante los res
tantes rivales”. Suárez insistió 
en la importancia de lograr 
una amplia goleada, aunque 
reconoció que repetir el his
tórico 12-1 del partido contra 
Malta será “imposible”.

"Aquella goleada será irre
petible, aunque se ensayara y 
el rival diera facilidades”, 
agregó Suárez, “y nosotros no 
tenemos que estar hoy obse
sionados por marcar muy 
pronto, sino mantener la cabe- 

' ® fría, jugar con tranquilidad 
y los goles ya llegarán”.

Suárez no dará a conocer 
[ el once inicial hasta antes del 
1 entrenamiento de esta tarde 

en el estadio Sánchez Pizjuán.

El seleccionador ha jugado al 
despiste sobre la única duda 
existente, que no es otra que 
si estará inicialmente Manolo 
o mantendrá dos puntas (Bu
tragueño y Carlos) con Bakero 
en posición también ofensiva.

"Puedo decidirme por ali
near a tres puntas o adelantar 
unos metros la posición de 
algún jugador”, comentó Suá
rez, quien confirmó, no obs
tante, que hará un cambio tác
tico con respecto a los ante
riores encuentros, y que pro
bablemente consistirá en que 
sólo habrá un central marca
dor (Sanchis), junto con el 
líbero (Nando).

Suárez también se refirió a 
la proyección ofensiva de los 
laterales Quique Sánchez Flo
res y Goicoechea, sobre los 
que recaerá, junto con Michel 
y Martín Vázquez, la mayor 
parte del trabajo constructor 
del equipo español, que ata
cará preferentemente por los 
flancos.

Roberto realizará su habi-

tual misión de enlace entre 
el centro del campo y la defen
sa y Zubizarreta estará bajo 
los palos.

”Si lográramos un gol rapi- 
damente”, explicó Suárez, “se
ría muy beneficioso, ya que 
la moral de los jugadores subi
ría y habría más posibilidades 
de aumentar la cuenta, pero 
si el primer tanto tarda en 
llegar no hay que ponerse ner
viosos, sino continuar atacan
do hasta que llegue, sin inten
tar hacer la guerra cada uno 
por su cuenta”.

El técnico gallego dijo que 
las declaraciones efectuadas 
por Jesús Gil le causan risa, 
aunque no quiso entrar en 
polémica con el mandatario 
rojiblanco. Gil acusó ayer a 
Suárez de estar mediatizado 
por el denominado ”clan de 
Las Rozas”, en referencia a 
los jugadores del Real Madrid, 
para no convocar a Juanito 
y agregó que “a los jugadores 
que van a la selección se les 
olvida jugar al fútbol”.

La selección española 
juvenil realizó ayer en 
Murcia su primer entre
namiento para el parti
do que disputará maña
na contra Italia, de cla
sificación para el Cam
peonato de Europa de 
la categoría.

Los 16 jugadores con
vocados para este 
encuentro por los selec
cionadores Juan San
tiesteban y Jesús María 
Pereda son los que a 
continuación se mencio
nan: Bartolomé, Pala
cios y Bravo (Real 
Madrid); Castaño (Sevi
lla FC.); Maestro (RCD. 
Español); Bermúdez 
(Cádiz CF.); Urizar 
(CD. Durango); 
Navarro (CD. Mestalla); 
Arquero y Macon (Real 
Valladolid D.); Julen 
(Athlétic Club); Roca 
(FC. Barcelona); Martí 
(UE. Figueras); Dani 
(Real Spórting); Patri 
(C. Atlético de Madrid) 
y Alfredo (Real Zara
goza).

El encuentro, que se 
jugará en el estadio de 
La Condomina a partir • 
de las 21,00 horas, con 
arbitraje del colegiado 
francés Philippe Leduc, 
servirá para rendir 
homenaje al fallecido 
jugador de fútbol Pedro 
Cuenca, asesinado la 
pasada Nochevieja en la 
vecina ciudad de Mur
cia, cuando contaba con 
treinta y seis años de^ 
edad.
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Martín Vázquez: 
“Lo que ha 
hecho el Real 
Madrid es 
vergonzoso”

SEVILLA (Efe).- Rafael 
Martín Vázquez, jugador del 
Torino italiano, ha dicho que 
“lo que ha hecho el Real 
Madrid es vergonzoso”, refi
riéndose a la demanda inter
puesta por él contra el club 
madridista que, según el juga
dor, le debe aún dos millones 
de pesetas del finiquito firmado 
cuando dejó el Madrid para 
fichar por el Torino.

Martín Vázquez dijo: “Me da 
tristeza esta situación, porque 
he estado en el club varios años 
y he intentado llegar a un acuer
do mediante el diálogo, pero 
no ha podido ser”. ”No obs
tante”, agregó el centrocampis
ta español, “se verá en Magis
tratura quien tiene la razón. No 
es por la cantidad, sino porque 
reclamo algo que es mío. Daría 
igual si fuera, una peseta”.

Liga española

Respecto a la situación en 
la Liga española, Martín Váz
quez indicó; “Este campeonato 
(el español) siempre se desni
vela pronto, porque hay sólo 
dos o tres equipos que luchan 
por el título de Liga, por lo 
que pierde emoción para el 
espectador. En Italia está todo 
más igualado y cada semana se 
puede cambiar de líder”.

Sobre la situación del Real 
Madrid, Martín Vázquez se 
limitó a comentar que “los juga
dores que llegan nuevos nece
sitan tiempo para adaptarse”, 
y le quitó importancia a su baja 
y a la del alemán Berna Schus
ter, que actualmente milita en 
el Atlético de Madrid y va 
segundo en la clasificación 
detrás del Barcelona.

Martín Vázquez consideró 
que los rivales que tendrán Real 
Madrid y Barcelona en la Copa 
de Europa y Recopa, respec
tivamente, ”son asequibles 
teniendo en cuenta el resto de 
equipos que había en el bombo, 
como la Juve y el Milán 
italianos.

Sobre las otras eliminatorias 
el jugador del Torino destacó 
los enfrentamientos entre el 
Olímpic de Marsella y el Milán, 
y el del Oporto y el Bayern 
Munich.
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Spartak de 
Moscú y Dinamo 
de Kiev rivales 
del R. Madrid y 
Barcelona

ZURICH (Efe).- Dos con
juntos de la' Unión Soviética, 
Spartak de Moscú y Dínamo 
de Kiev son los próximos rivales 
del Real Madrid y del Barce
lona. Este es el resultado del 
sorteo de las competiciones 
europeas de fútbol celebrado 
ayer en Zurich (Suiza) para los 
cuartos de final de la Copa de 
Europa, Copa de la UEFA y 
Recopa.

Copa de Europa:
Spartak Moscú (URS) - Real 

Madrid (ESP).
Milán (ITA) - O. Marsella 

(FRA)
Estrella Roja (YUG) - 

Dynamo Dresde (RFA).
Bayern Munich (RFA) Opor

to (POR).
Copa de la UEFA:
Bolonia (ITA) - Sporting Lis

boa (POR).
Torpedo Moscú (URS) 

Brondby (DIN).
Atalanta (ITA) - Inter Milan 

(ITA).
AS Roma (ITA) - Anderlecht 

(BEL).
Recopa:
Legia Varsovia (POL) Samp- 

doria (ITA).
Dinamo Kiev (URS) - Bar

celona (ESP).
Manchester United (ING) 

Montpellier (FRA).
Lieja (BEL) - Juventus 

(ITA).
Los partidos de ida se cele

brarán el próximo 6 de riiarzo, 
en el terreno de juego de los 
equipos citados en primer lugar, 
mientras que los de vuelta se 
disputarán el 20 de marzo.

Finales de las Copa de Europa

La comisión de la Unión 
Europea de Asociaciones de 
Fútbol (UEFA), presidida por 
el suizo Freddy Rumo, conce
dió la organización de la final 
de la Copa de Europa a la ciu
dad italiana de Bari y la de 
la Recopa a la holandesa de 
Rotterdam.

La elección de las dos ciu
dades deberá, no obstante, reci
bir todavía el aval del Comité 
Ejecutivo de la UEFA para ser 
definitiva. La final de Bari se 
disputará el 29 de mayo de 1991 
y la de Rotterdam, el 15 de 
mayo de 1991.

El Comité Ejecutivo de la 
UEFA se ocupará próximamen
te de la cuestión del mante
nimiento o no de los clubes de 
la antigua Alemania Democrá
tica en las competiciones euro
peas de 1991/92, ya que estos 
clubes serán absorbidos por la 
Federación Alemana de Fútbol 
a partir de 1991.

Entre los argumentos favo
rables para que estos equipos 
subsistan se encuentra el'deseo 
de que permanezca intacta la 
motivación de los clubes de la 
antigua RDA que ahora dis
putan su propio campeonato.

Si el Comité ejecutivo opta 
por esta postura, para la tem
porada europea 1991/92, los 
puntos obtenidos por estos clu
bes no serán tenidos en cuenta 
en el cálculo de las plazas a 
las que tendrá derecho Alema
nia, en conjunto, para las 
siguientes temporadas.

Femando Hierro: “El conjunto soviético es uno de los mejores rivales que nos podía tocar

Los jugadores del Real Madrid, muy 
satisfechos por el resultado del sorteo

Michel: **EI bombo nos ha deparado fortuna en esta ocasión, aunque el Spartak ya eliminó al Nápoif^n

Los jugadores internacio
nales del Real Madrid se 
mostraron satisfechos por 
el sorteo de la Copa de 
Europa, celebrado en 
Zurich, en el que el con
junto madrileño ha queda
do emparejado con el 
Spartak de Moscú sovié
tico, evitándo otra serie de 
equipos mucho más difí
ciles como pueden serlo el 
Milán el Bayer de Munich 
o el semifínalista del pasa
do año Olimpic de Mar
sella.

SEVILLA (Efe).- Emilio 
Butragueño. Al enterarse de 
la noticia mostró su alegría 
y comentó: “En principio el 
Spartak de Moscú y el Dina
mo de Dresde eran los rivales 
preferidos, por lo que no me 
puedo quejar”. El delantero 
madrileño destacó que, pese 
a todo, “es un rival difícil, aun
que para el Real Madrid jugar 
en marzo será un buen 
momento, ya que el Spartak, 
por la paralización de la Liga, 
estará poco rodado”.

Manuel Sanchis. Uno de 
los últimos jugadores en cono
cer la noticia, ya que, según 
dijo, en el momento del sorteo 
escuchaba música, declaró: “A 
partir de ahora no estaré pen
diente de los sorteos, porque 
tengo la experiencia de que 
ha dado mala suerte, asi que 
adoptaré esta táctica de ente
rarme a última hora”.

Sobre el equipo moscovita 
Sanchis dijo: “No está mal 
comparado con los otros con
juntos difíciles que había en 
el bombo. El Spartak es mejor 
que otros no porque no sea 
bueno sino porque estará poco 
rodado por el descanso inver
nal”.

Duelo táctico en este choque entre dos grandes entrenadores, Franz Beckenbauer y Arrigo Sacchj

El Milán-MarseUa, partido cumbre de 
los cuartos de final de Copa de Europa

MADRID (Efe).- El enfren
tamiento Milán (ITA)-Marsella 
(FRA) será la principal atrac
ción de los cuartos de final de 
la Copa de Europa en la que 
el club francés que dirige Ber
nard Tapie intentará romper la 
buena racha del equipo italiano, 
que ha ganado las dos últimas 
ediciones de este torneo y que 
además conquistó la Copa 
Intercontinental hace menos de 
un mes.

Este partido era uno de los 
más esperados por toda la afi
ción futbolística europea puesto 
que además de ver rivalizar a 
sus respectivos presidentes, Sil
vio Berlusconi y Bernard Tapie, 
también se podrá presenciar un 
duelo táctico entre el italiano 
Arrigo Sacchi y el alemán Franz 
Beckenbauer, técnico del Mar

La suerte favoreció al conjunto “merengue” para la próxima eliminatoria de Copa de Europa.

Otra ventaja para el defensa 
madridista es el hecho de que 
el Real Madrid juegue prime
ro en Moscú y luego en el 
Santiago Bernabéu.

Sanchis reconoció que no 
ha visto Ultimamente al Spar
tak, equipo que eliminó en la 
pasada ronda al Nápoles ita
liano, pero señaló: “Supongo 
que seguirán con el clásico fút
bol soviético, por lo que espe
ro que no haya ninguna sor
presa en su planteamiento”.

Preguntado sobre si el Real 
Madrid se centrará ya en la 
Copa de Europa en detrimen
to de la Liga, Sanchis declaró: 
“El equipo ha dado un paso 
importante en las últimas 
fechas, y todavía sigue con el 
pensamiento en la Liga, pese 
a la ventaja del Barcelona”.

sella.
El Marsella parte en la eli

minatoria con una ligera ventaja 
que será la de jugar el partido 
de vuelta en su estadio del 
Velódromo el día 20 de marzo. 
Este partido se puede conside
rar como la final retrasada que 
no se pudo disputar el pasado 
año al quedar eliminado el Mar
sella en semifinales por el Ben
fica de Lisboa.

El Marsella, en el que juega 
el máximo goleador de la selec
ción francesa, Jean Pierre 
Papin, tendrá la ventaja añadida 
de que el Milán no podrá contar 
con su goleador holandés Mar
co Van Basten, quien todavía 
debe cumplir dos partidos más 
de sanción al ser sancionado 
por la UEFA con tres partidos 
por agredir al jugador belga del

Fernando Hierro. El central 
de la selección comentó: “Es 
uno de los mejores rivales que 
nos podía tocar. Reconozco 
que ha habido suerte, ya que 
además es mucho más ven
tajoso jugar el primer partido 
fuera y además ellos estarán 
en rodaje tras el invierno”.

Hierro reconoció que “el 
rival menos deseado por todos 
era el Milán, aunque la con
fianza en el contrincante pue
de ser el peor aliado, pues 
en cuartos de final todos son 
difíciles”.

Miguel González, “Michel”. 
Coincidió con sus compañeros 
en que el bombo había depa
rado fortuna en esta ocasión, 
aunque destacó: ”E1 Spartak 
es un equipo rápido arriba y 
defiende muy bien. Ví el par

tido de vuelta de octavos con
tra el Nápoles y pude com
probar que los soviéticos DO 
se dejaron impresionar por 
Maradona y el resto de figura 
del club italiano”.

Michel negó que tener al 
Spartak de Moscú como rival 
vaya a facilitar el paso del 
Madrid a la final, aunque 
reconoció que le encantaría 
jugarla contra el Milán, “por
que a este equipo es más fácil 
ganarle a un solo partido"

Sobre el resto de empare
jamientos en la Copa de Euro
pa, los jugadores madridistas 
coincidieron en que el enfrer? 
tamiento entre el italiano 
Milan y el francés Olímpicde 
Marsella es el más dW 
mientras que el Estrella Roja 
lo tiene fácil.

Brujas Pascal Plovie en la ante
rior eliminatoria.

Este aspecto era recordado 
ayer por el vicepresidente del 
Marsella, Jean Louis Levreu, 
nada más conocer el sorteo.

El Bayern de Munich repetirá 
contra el Oporto la final de la 
Copa de Europa de 1987, mien
tras Estrella Roja (YUG) y 
Dinamo Dresden (Alemania) 
jugarán una eliminatoria de 
Copa de Europa con pronóstico 
favorable a los yugoslavos, que 
cuentan con su figura en el cen
tro del campo, Robert Pro- 
sinecki.

En la Recopa, las confron
taciones más destacadas serán 
las que jueguen Dinamo de 
Kiev (URSS) - Barcelona (ESP) 
y Manchester United 
(ING)-Montpellier (FRA),

A-C. Milán. i
mientras que en la 
UEFA dos se enfrentanJ^J 
bes italianos, Atal^® , 
gamo e Inter de Milán'
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^a Bakero los conjuntos soviéticos bajan mucho fuera de su campo

El Barcelona confía en el
poco rodaje de los soviéticos

Zubizarreta: ^^EI Dinamo de Kiev es el mejor que nos podía tocar^^

los jUg^^^*^^ ^^^ ^^^^' 
loaa estuvieron de acuer
po en que la mayor ven- 
faja que tiene su equipo 
¡ate el Dinamo de Kiev 
ea la Recopa de Europa, 
es que, cuando se enfren
ten los soviéticos estarán 
poco rodados por el 
paréntesis invernal.

SEVILLA (Efe).- José 
María Bakero. El donostiarra 
declaró que “en principio es 
un rival asequible, pero hay 
que tenerle respeto porque ha 
ganado la Liga de su país”. 
El jugador vasco comentó que 
los “equipos soviéticos lo pue
den hacer muy bien, pero en 
competiciones europeas sue
len bajar mucho fuera de su 
campo”.

"Además”, añadió Bakero, 
“al Barcelona le puede bene
ficiar que el Dinamo esté en 
marzo poco rodado por el 
parón invernal que hay en la 
Liga de la Unión Soviética”.

Andoni Zubizarreta. El 
guardameta del barcelona y 
la selección indicó que “el 
Dinamo de Kiev es un equipo 
difícil, pero de los que había 
en el bombo era el mejor que 
podía tocar”.

Zubizarreta considera que 
su equipo tiene dos ventajas 
en este enfrentamiento, el 
jugar primero a domicilio y 
el paréntesis invernal de la 
Liga soviética, “algo que en 
principio tiene que beneficiar 
al Barcelona”.

Del Dinamo Kiev, el por
tero internacional comentó: 
“Sé que es un equipo que 
ha sido un símbolo en su país. 
Durante muchos años ha sido 
la base de la selección sovié
tica, pero lo que no conozco 
es su plantilla actual”.

Zubizarreta agregó que 
“hay dos meses hasta que se 
dispute la eliminatoria, y se 
puede perfilar un poco más 
li tiga, aunque unas compe
ticiones no eliminan a otras”.

Juan Antonio Goicoechea. 
Más parco en palabras que

Los barcelonistas tendrán una dura papeleta ante el Dinamo de Kiev.

Debuto el domingo con triunfo

El ex-albacetense Neme se

el capitán del Barcelona, indi
có: “A mí me daba igual un 
rival que otro, pero estoy con
tento con que haya tocado el 
Dinamo de Kiev”.

Para Goicoechea también 
será una ventaja el hecho de 
que el equipo de Kiev esté 
en rodaje por haber estado 
inactivo durante el invierno.

Guillermo Amor. “Todos 
los rivales que había en el 
bombo eran difíciles, por lo 
que el Dinamo de Kiev será 
un contrincante complicado, 
aunque bien es cierto que 
había otros a los que nadie 
se quería enfrentar, como los 
italianos”.

Nicolás Casaus

Nicolas Casaus, vicepre
sidente del FC Barcelona, 
dijo ayer sobre la eliminatoria 
de la Recopa de Europa, que 
enfrentará a su equipo y al 

-Dínamo de Kiev, que este es 
el peor rival que les podía 

haber correspondido.
”E1 equipo soviético es el 

actual campeón liguero de su 
país y cuenta con un palmarés 
europeo fantástico, por lo que 
es un rival muy fuerte para 
nosotros”, afirmó Casaus.

El vicepresidente azulgrana 
no considera decisivo que el 
segundo encuentro de la eli
minatoria se dispute en Bar
celona. ”Antes del inicio de 
los encuentros nunca se sabe 
como van a desarrollarse, ya 
que la historia ha demostrado 
que puedes empatar o perder 
en casa y luego resolver en 
el partido de vuelta”, explicó.

Las preferencias de Casaus 
en el sorteo europeo iban 
encaminadas hacia el equipo 
belga del Lieja, al que con
sidera el más asequible de los 
que restan en competición. El 
vicepresidente azulgrana se 
interesó por el rival que le 
había correspondido al Real 
Madrid en la competición de 
Copa de Europa.

hizo cargo
AG.

El ex-entrenador y ex-juga- 
dor del Albacete Balompié, 
Neme, es desde la semana pasa
da nuevo entrenador del equipo 
conquense del Motilla, equipo 
de la Tercera División (Grupo 
XVII), que en estos momentos 
ocupa la decimoséptima posi
ción de la tabla con once puntos 
y siete negativos.

La crítica situación del equi
po llevó al presidente, Herminio 
Navalón, a cesar al joven téc
nico Caparrós, que en las últi
mas temporadas había trabaja
do con notable éxito, al punto 
de que el Motilla estuvo a punto 
de ascender a la Segunda Divi
sión B en la campaña anterior. 
Tan sólo un punto les separó 
del salto de categoría.

En esta campaña, y cuando 
se previa un equipo de mayor 
entidad, con hombres sobrada
mente conocidos en Albacete 
como el guardameta Rafa, 
Tolo, Rojo, Ignacio, Tito, etc., 
las cosas no estaban saliendo 
como se esperaba, además de 
haber acusado en exceso los 
encuentros de Copa del Rey en 
los que el conjunto conquense 
eliminó al Gimnástico Alcázar, 
si bien cayó ante el At. Tome
lloso. 

Precisamente era el Tome
lloso, equipo de la Segunda 
División B, el primer candidato

Corrado Ferlaino lleva a 
Maradona a los tribunales

NAPOLES (Efe).- El presi
dente del Nápoles, Corrado 
Ferlaino, ha decidido no per
donar a Diego Armando Mara
dona y ha comunicado a la 
sociedad “Diarma”, represen
tante del jugador, la denuncia 
presentada por incumplimiento 
de contrato. La comunicación 
de la denuncia significa que 
“Diarma” tendrá que compare
cer ante el juez el próximo día 
20, junto con el Nápoles.

”No entiendo el comporta
miento del Nápoles. Una socie
dad que desea quedarse con un 
jugador no lo lleva ante los tri
bunales”, dijo Giovanni Verde, 
representante legal de “Diar
ma” en Nápoles. El Nápoles

del Motilla
a hacerse con los servicios de 
Neme, ya que el húngaro Toth 
fue cesado hace ya tres jomadas 
y aún no han encontrado el 
relevo adecuado. Finalmente, el 
ex-entrenador del Albacete se 
ha decidido por el Motilla 
(equipo que suele pagar bien 
para la categoría en la que se 
encuentra) y ya el pasado 
domingo debutó, ganando (2-0) 
al Almagro, después de haber 
experimentado el equipo un 
notable cambio en su juego que 
mereció el aplauso unánime de 
los aficionados.

Recordemos que Neme fue 
entrenador del Albacete Balom
pié en la temporada 87-88 y 
que un año después fue cesado, 
siendo su sustituto Pepe Car
celén. Posteriormente, ha sido 
entrenador del Alzira, donde 
tuvo a Cifo, y ahora, tras unos 
meses en paro ha vuelto a 
tierras manchegas que conoce 
bien y donde tiene ganado un 
merecido prestigio.

Los jugadores del Motilla 
aseguran que la mano de Neme 
se ha notado rápidamente “por 
cuanto es un gran profesional 
al que le gusta trabajar, y una 
persona humilde. Ha asumido 
un gran reto, porque si leventa 
al equipo será considerado 
como normal y si no lo hace, 
fracasará estrepitosamente. No 
obstante, el equipo irá para arri
ba con él, seguro”. 

decidió denunciar a la “Diar
ma” por considerar que las rei
teradas ausencias de Maradona 
de los entrenamientos y de algu
nos partidos perjudica a la ima
gen del futbolista, de cuya 
comercialización se reparten los 
beneficios ambas sociedades.

Los medios deportivos italia
nos sostuvieron en su día que 
el Nápoles no comunicaría la 
denuncia a la “Diarma”, trámite 
imprescindible para que el caso 
sea llevado a los tribunales.

La notificación de la denun
cia se produce en víspera de 
la audiencia sobre el “caso Sina- 
gra”, sobre la presunta pater
nidad de Maradona planteada
por Cristina Sinagra.

UN ANO
Cursos Académicos para

IRLANDA
DELEGACION:
CASTILLA-LA MANCHA
Begoña Parras 
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TEL. (91) 5711712 
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CIUDAD REAL
PARA HOY: DOÑA JULIA MARTIN DE LA TORRE y 

DON ENRIQUE FDEZ. M. DE LA TORRE, Ciruela, 1.
PARA MAÑANA: DOÑA M* ENCARNACION SANCHEZ, 

Esperanza, 19.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DOÑAT(5rTÜÑÁTAT5RÜANERO, Plaza Are
nal, 20.

PARA MAÑANA: DON JAVIER PERUCHO, Goya, 18.
ALMADEN

DEL 17 AL 23, DON JOSÉTaKOTSAIZ, PLaza Constitución, 
10.

DAIMIEL
PARA HOY: DON JOSE M“ Y DOÑA ISABEL CRUZ, Már

tires, 2.
PARA MAÑANA: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.

MANZANARES
DEL 13 AL 20: DON ÁÑTÓÑKTMÜÑOZ, Jesús del Perdón, 

17.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA R'^SaLÍaTÍÑARES, Jaén, 4.
PARA MAÑANA: DOÑA FELICIDAD ASENSIO, María Auxi- 

lidora, 2.
SOCUELLAMOS

DEL 14 AL 20, DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 
'19.

LA SOLANA
DEL 14 AL 21, DON LUlT^ÉA7Carrera, 36.

TOMELLOSO
PARA HOY; DON LUI§"5SÑZÁLÉZ, Nueva, 14.
PARA MAÑANA: DON JOSE DE LA CRUZ, D. Víctor,

36.

20.

14.

VALDEPEÑAS 
PARA HOY: DOÑA ÍSABÉÍ7M^OMEZ, Seis de junio,

PARA MAÑANA; DOÑA CARIDAD MARTIN, José Antonio,

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: 
Hoy, a partir de las 6, sesión continua.

Pases: 6, 8‘25 y 10‘45
«EL EXORCISTA ni”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: Pases: 7 y 9 horas. 

«SAUNA”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE:
Sala A: Desde las 5 de la tarde

«ANGEL DE LA MUERTE”

El tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas.

Presión, 706,3 mm.
Estado del cielo, muy nuboso.
Dirección y velocidad del viento, calma.
Máxima, 8,4 grados.
Mínima, 0,6 grados.
Humedad, 87 por ciento. 
Evaporación, 3,2 mm.
Lluvia recogida, 1,7 litros por metro cuadrado.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51» 55 221100 Puertollano 092Í» » 22U40 Socuéllamos 53 0013
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 5101 74

22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42U00

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

.........13,30
........9,30 55

Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00
13,00

55

55

13,00 55 .......14,00 55 55 14,00 55

17,00 J5 Piedrabuena.................. .........11,00 55 55 17,00 55

13,30 55 .........13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 55

19,00 „ 55 .........15,30 55 Saceruela ....^..........*................ 18,15 55

7,00 Í5 55 .........18,15 55 55 17,00 55

9,30 ?? 55 19,15 55 55 19,00 55

11,00 J, Porzuna......................... 13,00 55 Villarta.................................... 14,00 55

14,00 ,J 55 .........15,30 55 55 18,30 55

17,00 55 19,15 55 Valdepeñas............................. 7,00 55

18,30 Puertollano.................... ........8,30 55 13,00 55

19,30 55 .........11,00 Villarrubia.............................. 9,30 55

12,00 55 .........13,30 55 11,00 55

11,00 >J 55 .........16,45 55 55 14,00
14,00 55 55 .........19,30 55 55 19,00 55

18,30 55 Pllano.-Vald................... ........7,30 55 Vald.-Cozar............................. 12,00 55

19,00 55 55 .........14,00 Navalpino................................ 15,30 55

15,30 55 Vald.-Pllano................... ........8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 55 55 .........16,00 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas; Residencia Sanitaria,
08,00 horas; Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas; Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas; Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.

" 07,00 horas; El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 
de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas; Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
05,30 horas; Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas; Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas; Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adora trices. Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
. Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero 
07,00; La actualidad “ 

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local 
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece 
12,00: -
13,30: 
14,00:
14,30:
15,00:
16,00:
17,00:
18,00:
19,00:
19,30:
20,00: 

C.Real.

Si así os parece (u. 
U actualidad rej 
^ actualidad nwi 
El cronómetro.
Diálogo en la sobren 
La vida tal como 

Lourdes a las 5. ^
Lo que hay que oir, 
La actualidad regional 
La actualidad local.

Onda cero radio

ja

21,00: Sorteo de la Once
21,05: La música de m til
22,00: El cronómetro. *
23,00: U actualidad nacional 
00,00: Del cero al infinito,
01,00; Perfiles.
02,00: Si así os parece 

tición). * '

(Repetición).
05,00: 

tición).
06,00: 

ción).

Lourdes a las 5 (Re^ 

El cronómetro (Rer«.

Cope
Onda pesquera-Cope, 
Informativo primera hw 

09,00: Protagonistas.

06,00:
07,00:

13,00. La Rotonda, progrsniMj 
Local-Regional.

14,30: Informativo medios 
cadena Cope.

15,00: La Rotonda Programaca 
Local-Regional.

16,00: Directamente Encarna.
20,00; Informativo las noticias 4 

la tarde.
20,30: Informático local-regi®;. 
21,00: En versión deporte-leal
21,30; El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día o 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de Ew 
01,00; Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena.!
06,00.- El primero de la maM 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mam 

(Edición local)
09,00.- El primero de la raw 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la niaiiajf 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente dwith 
12,00.- Viva la gente de Ci^

Real j
16,00.- Viva la gente de la tai 
16,30.-Viva la gente de la temí 
17,00.- Viva la gente de pregad 
18,00.- Viva la gente queemp^ 
18,30.- Viva la del colé 
19,00.- Viva la gente de Ciiní

Real (Incluye informativo y dep* 
tes)

20,00.- Viva la gente de la mui»
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La. salud es lo quei<^ 
22,30.- Hora cero B 
24,00.- Súper/García en la 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
U,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo ternton^ 
12,10.- Plaza Mayor .
13,30.- Informativo temt

14,00.- Diario de las dos 
15,05.- Todo deporte 
15,30.-Como una ola 
16,00.- Hasta las cinco en 
17,00.- Esmeralda
17,30.-No somos novios 
19,00.- Entre dos luces ^^^ 
19,30.- Informativo

Loc^l jAnnr¿i^
20.00.- Con la verdad 
21,00.- La hora de »»

H
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Crucigrama

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán cariñosos, simpáticos y muy apasionados. Dotados de una fuerte 
personalidad, su atractivo será enorme para las personas del sexo contrario.

ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Día francamente pro-, 
vechoso
AMOR.- Situación tirante en el plano 
amoroso

LIBRA
SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- Jomada favorable en el 

/|\ terreno económico
AMOR.- Controle sus instintos

TAURO ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No sea pesimista ni se 
sienta fracasado por una tontería
AMOR.- Muy bueno

, SALUD.- Buena
TRABAJO.- Piense un poco más en 
la impresión que causa en la gente 
AMOR.- Conflicto íntimo

GEMINIS SAGITARIO
SALUD.- Su tensión bajará, lo que 
le hará sentirse cansado y deprimido 
TRABAJO.- No obre con precipita
ción; tómese un poco de tiempo para 
pensar en ese asunto
AMOR.- Exito de tipo sentimental

SALUD.- Buena
J TRABAJO.- Si es ambicioso, podrá 

M prosperar gracias a la amistad y a
Í^ ayuda de cierta persona influyente 
AMOR.- Acontecimiento inesperado

CANCER CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Obre con firmeza y no 
se ablande
AMOR.- Ningún cambio importante

SALUD.- Molestias de hígado 
TRABAJO.- Seguirá sintiéndose con- 
fuso sobre ese asunto
AMOR.- Declaración amorosa

LEO ACUARIO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Esfuércese y coopere 
más con sus compañeros
AMOR.- Riesgo de fricción

SALUD.- Regular
TRABAJO.- Los contactos personales 
qué establezca hoy podrán resultar 

n muy positivos desde el punto de vista
económico
AMOR.- Suerte

VIRGO PISCIS
SALUD.- Sea prudente si conduce 
TRABAJO.- Escasa actividad en el 
plano profesional
AMOR.- Piense más en su hogar y 
no sea tan egoísta

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Si quiere ponef remedio 
® *^ situación, comience otra vez por 

V el principio
AMOR.- Nada importante

Anuncios

INTERWAY 
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Natas, 3,3». A
'30W CIUDAD REAL

TELE ; 22 06 03

HIPOTECAS
■Cincelamos hipotecas y 
«tiargos.
■^ilw pisos, Chalets y rús- 
fcas.
■^i^^aon y rapidez.
■^wiiación a su comodidad 
_ 967.50 02 46

gracias 
ESPIRITU 
SANTO

ü
 

Z

QfiDENADOR AT 

Jjocesaclor 80286

monocromo 
Desde 

* Ptes. Teléfo- 
^■25 56 05

por palabras ■

NO TOMAMOS TODO LO QUE NOS 
OFRECEN, POR ELLO NUESTRA EMCACIA 

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR; CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.............
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles 
Torreón, jardín, trastero...........................

8.000.000 TOTAL
8.500.000 TOTAL
8.650.000 TOTAL
9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
üTodos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 2140 21 CIUDAD REAL

ORACION SAN 
JUDAS TADEO

iOhl Glorioso Apóstol San Judas Tadeo 
stervo fiel y amigo de Jesús. El nombre 
del traidor ha sido la causa de que 
fueses olvidado de muchos pero la Igle
sia te honra y te invoca como Patrón 
especial de las cosas dificUes y deses
peradas ruega por mi para que reciba 
yo loe consuelos y el socorro del cielo 
y en todas mis necesidades y sufrimien
tos particularmente (aquí pidase lo que 
desea) y para que pueda gozar yo en 
el cielo en tu compartía y con los deírrás 
elegidos en la aterrad. Yo prometo 
Apóstol bienaventurado acordarme 
siempre de este favor, jamás d^aré de 
honrarte y de hacer todo lo posible para 
propagar tu devoción.
San Judas Tadeo ruega por mí y por 
todos los que piden tu protección.
Se repite tres veces y se razan ^ padre
nuestros, Avemarías y Glorías.
Muchas gracias. M.M.A-

EL JARDIN DEL MAR
COCEDERO DE MARISCOS 

Y FREIDURIA
-Inaugurado el día 8 de Diciembre en Carrión 
de Calatrava. Carretera de Almagro km. 1

-Aquí sus mariscos para tomar y llevar, 
-Baje a comprar sus lotes de mariscos estas 
navidades.
-El paraíso del marisco

.11

10 11

HORIZONTALES: 1: Región de! 
NE de China. 2: Al revés, apócope 
de santo. Perro. Especie de tambor 
parecido al atabal (al revés). 3: Plan
ta tifácea cuyas hojas se emplean 
para hacer asientos. Cuero que, cosi
do y empegado, sirve para contener 
líquidos. 4: Decreto del zar. Playa 
que sirve de desembarcadero (Pl). 
5: Diminutivo de nombre de mujer. 
Gigante que se alimentaba de carne 
humana. 6: Del verbo ir. Al revés, 
aféresis de amor. Al revés, embar
cación. 7: Al revés, antigua lengua 
de Provenza. Adverbio de lugar. 
Reflexivo. 8: Al revés, letra del alfa
beto griego. Embarcación. 9: Con
tinente conocido por el Gran Con
tinente Blanco. 10: Dícese del indi
viduo de una raza que habitó en 
el Asia central y de la cual proceden 
todos los pueblos indoeuropeos (Pl). 
Que tiene menos estatura de la nor
mal. 11: Río de Francia. Insípidas.

VERTICALES: 1: Ciencia o arte 
de navegar. Al revés, repetido y 
familiar, madre. 2: Mozo joven. 
Altar. 3: Limpiara, ordenara. Enla
zar. 4: Tueste. Aleación de cobre 
y zinc. 5: Consonante repetida. Desa
fiase. 6: Del verbo haber. Arbusto 
buxáceo, de madera amarilla, dura 
y compacta. 7: Artículo. Tierra incul
ta cubierta de árboles, arbustos y 
matas (Pl). 8: Carta de la bajara. 
Mamífero paquidermo cuyo aspecto 
es el de un jabato de seis meses, 
que vive en los bosques de América 
Meridional y cuya carne es muy 
apreciada. 9: Trato de llegar al cono
cimiento de una cosa discurriendo 
por conjeturas y señales. Composi
ción poética (Pl). 10: Luz sonrosada 
que precede inmediatamente a la 
salida del Sol (Pl). Nombre de mujer. 
11: Fuerza de voluntad (Pl). Pronom
bre personal.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Eslovenia. 2: Ama. Sed. Oca. 3: Meta. Tris. 4: Urico. neraP. 5: 
Lira. rogl. 6: Eta. aeT. Cor. 7: To' Alero. sA. 8: Pre. Uro. 9: Guayaquil.
10: Breda. Urano. 11: Posos. Eones.

VERTICALES: 1: Amuleto. BP. 2: Emérito. Gro. 3: Sátira. Pues.
4: Acá. Arado. 5: Os. Aleyas. 6: Vez. Lee. 7: eD. Truque. 8: Ter. 
Oruro. 9: íorroC. Oían. 10: Aciagos. Lne. 11: Aspirar. Os.

Guía cultural
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “Tiempo y 
relojes”

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición naiff de Rodrí
guez del Guijo, hasta el día 20.

BIBLIOTE(2A PUBLICA: Exposición de acuarelas de Sanz 
Maiz hasta el día 20.

GALERIA CAJA MADRID: Exposición de Pedro Mirayo, 
hasta el día 20.

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Obra gráfica de Emilio Aguirre,

MANZANARES

GALERIA CAJA MDRID: Oleos de Manuel Fernández.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
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Diciembre de 1990 ESPECTACULOS

En los 80 se convirtió en el pasatiempo favorito de las clases más sofisticadas de todo el mundo

EI apoteósico resurgimiento del tango 
un baile cadencioso intenso y sensual

lafíuye también el aniversario, cien años, del nacimiento del ^‘zorzal criollo^\ Carlos Gardel

Hace cien años que nació 
Gardel. Los argentinos ter
minaron su romance con 
el tango hace varias déca
das. Con la decadencia de 
los grandes salones de bai
le y la difusión masiva del 
disco, el tango entró en 
agonía a fines de la década 
del 40.

BUENOS AIRES (Fax 
Press).- Pero el turismo obligó 
a los porteños a redescubrir 
su propia música. Su perdu
rabilidad es tan asombrosa 
como su historia, pero el tan
go, ese baile cadencioso, 
intenso y sensual nacido en 
el Río de la Plata, ha vuelto 
a resurgir de sus cenizas.

En Nueva York, en París, 
en Tokio o en Roma, afanosos 
profesores de baile instruyen 
a una multitud cada vez mayor 
de aficionados en el complejo 
arte de los “cortes” y las 
“quebradas”.

Influye también el aniver
sario, cien años, del nacimien
to del “zorzal criollo”, Carlos 
Gardel. Los historiadores no 
se ponen de acuerdo sobre el 
origen de la palabra “tango”, 
aunque la mayoría se inclina 
a admitir que es una defor
mación de la palabra “tambo”, 
con que se designaba a las 
casas de baile de los negros, 
en ambas márgenes del Río 
de la Plata. Surgido en los 
cafetines y prostíbulos de Bue
nos Aires y Montevideo a

Carlos Gardel

A

fines del siglo pasado, el tango 
está a punto de volverse cen
tenario, pero su energía no 
se agota. Por el contrario, la 
década del 80 lo ha convertido 
en un entretenimiento favorito 
de las clases más sofisticadas 
en las principales capitales del 
mundo. El origen de esta 
renovada manía fue el espec
táculo “Tango Argentino”, 
una costosa producción de los 
escenógrafos Claudio Segovia 
y Héctor Orezzoli, que debutó 
en novimebre de 1983 en el 
Festial dAutomne de París. El

>«

espectáculo hilaba una serie 
de cuadros acerca de la his
toria del tango, combinando 
música, canto y baile y pre
sentando a una selección de 
los más auténticos especialis
tas argentinos. El estreno en' 
París fue una sensación, pero 
la presentación en Nueva 
York fue apoteósica. Inmedia
tamente los productores Mel 
Howard y Donald K. Donald 
contrataron a la compañía, 
que debutó el 9 de octubre 
de 1985, en el teatro Mark 
Hellinger de Broadway, por 

una temporada que debió ser, 
originalmente, de cinco sema
nas, pero que terminó exten
diéndose a dos años y con
tagiando su entusiasmo a todo 
el mundo. Lo notable del éxito 
de “Tango Argentino” fue que 
convocó a la clase más mun
dana de Nueva York. Desde 
Henry Kissinger a Mikhail 
Baryshnikov, todo el “quién 
es quién” neoyorkino pasó por 
el Mark Hellinger, los hom
bres vestidos de smoking y las 
mujeres de largo, generando 
un fenómeno social al margen 
del espectáculo.

Indiferencia

Paradójicamente, los argen
tinos reaccionaron con consi
derable indiferencia ante el 
furor del tango en el mundo. 
No sólo que “Tango Argen
tino” nunca se vió en Buenos 
Aires, sino que la misma pare
ja que había bailado para el 
presidente Ronald Reagan en 
la Casa Blanca tenía dificul
tades para conseguir un con
trato en la televisión porteña, 
y los mismos músicos que eran 
adulados y aplaudidos en el 
exterior se encontraban 
desempleados en Buenos 
Aires. Pero quienes obligaron 
a los porteños a redescubrir 
su propia música fueron los 
turistas, que alentados por una 
moneda depreciada llegaban a 
Buenos Aires ansiosos de 
explorar el sabor del tango en 
su verdadera salsa.

Citas

Jose Ramón Caso.

te
 sa- 

t—
R

-FRANCISCO ALVAREZ | 
CASCOS, secretario general del 
PP: “Guerra es un fracasado 
de la democracia al que hay 
que buscar asilo político”

-JOSE RAMON CASO 
secretario general del CDS: “El I 
PP compra concejales centristas I 
talón en mano”. |

-JULIAN MARIAS, académi- 1 
co de la Lengua: “Él cine es i 
uná indagación de la vida 1 
humana”. 1

-JUAN PEDRO DOMECQ 1 
ganadero: “La nueva ley taurina I 
trata a los profesionales del I 
toreo como mafiosos”. I

-ASSUMPTA SERNA, actrá: 1 
“España es una combinación de \ 
mediocridad y parsimonia, con I 
más gotas de lo primero”. 1

-ALFONSO GUERRA, vice 1 
presidente del Gobierno: “La 1 
derecha ya no sabe más que I 
inventar”. -UMBERTO ECO, 1 
escritor: “El conflicto del Golfo I 
es un duelo de miradas”. I

-JOSE LUIS NUÑEZ, presi-1 
dente del Barcelona: “La situa- F 
ción actual de la Liga es una 
pasada”.
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Cumpleaños

Candice Bergen.

Hoy día 19 de diciembre cum
plen años las siguientes per
sonas:

CANDICE BERGEN,actriz 
46 ALVIN LEE, guitarrista, 47

CARLOS PERUGA, político 
aragonés, 47

TANKRED, DORST, drama
turgo alemán, 66

LUIS MARINA, futbolista, 32
JOSE VAZQUEZ FOUZ, 

político, 47
JEAN FRANCOIS RODRI

GUEZ, Ciclista, 34
LUIS DE LA PALMA, arqui

tecto, 57

A Lauren Postigo, popular por aquel serial titulado “Cantares”, no le ha gustado la película de la Pantoji

“La gran galería un programa de ínteres
cultural con vastísimas perspectivas

MADRID (Fax Pess).- Feliz
mente, terminó la serie de nues
tro Nobel, Camilo José Cela, 
“Del Miño al Bidasoa”, que 
pudo ser tan bella si no hubié
semos tenido que admitirle 
debajo de una inadmisible bar
ba negra.

Ahora la sucede en la pro
gramación otra serie que puede 
ser muy bella, aunque quizá 
dependa de los textos que lle
gue a parecemos un “rollo”: 
“La gran galería”, que es un 
programa cultural de vastísimas 
perspectivas, que dirige una 
mujer, Dolores Trueba, que nos 
presente y explica la vida y la 
obra de una serie de pintores 
y escultores consagrados.

De estilos y tendencias tan 
encontrados como los que se 
integran en esta primera tanda: 
Velázquez, Giacometti, Paul 
Klee, Tiziano y Franz Halls.

Monográfico de Velázquez

Lo que llevamos visto es 
! importante, porque Velázquez 
j siempre es Velázquez. Y de 
t cualquier forma, la cultura 
' siempre es cultura....

Laures Postigo se popularizó, 
hace unos años, capitaneando 
en la pequeña pantalla un largo 
serial dedicado a la canción 
española, bajo el título “Can
tares”.

Con Postigo hubo sus chistes 
y sus cuchufletas. Pero, hoy, 
todavía, de los archivos de 
RTVE se echa mano de algunos 
de sus programas, para com
pletar espacios biográficos de 
estrellas supervivientes.

Lauren Postigo, como tantos 
que fueron “astros de la peque
ña” aspira a una “rentrée” aun
que ahora, con la sequía de can
cioneras que hay le sería más 
difícil.

Tal vez, para arrimar el ascua 
a su sardineja, ha dicho que 
“no le ha gustado nada la pelí
cula de la Pantoja”. Tranquilo, 
Don Laurencio: a mí tampoco... 
Pero mientras la propaganda 
siga funcionando y a la taquilla 
siga acudiendo el vulgo muni
cipal y espeso, a usted y a mí 
nos queda menos quehacer que 
a un pulpo en un garage.

Parece ser que, pese a su ina
nidad en la pequeña pantalla, 
en persona, el fenómeno de
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“La gran galería” ha dedicado varios programas a Velázquez
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“Cristal” obra prodigios.
Ahora, hace unos días, su 

protagonista, Carlos Mata se 
dió un garbeo por Las Palmas 
y llegó a asustarse del coro de 
voces femeninas que le grita
ban, entusiasmadas, “¡Quere
mos tener un hijo tuyo¡ “Lo 
que no se ha llegado a decir 
es si el galán sudamericano

cedió a las sugestivas ^e®®, 
o si respondió a ^tas®^. 
zando la notoria campa*® i 
“Póntelo, Pónselo”... Pata ^ 
lizar, sabemos que ya 
hecho que los Canales 
nómicos se unen, remode 
refuerzan, para cagj^j 
cadena, con las lele* 
Oficiales. ’

L’^’^f 
b 
fe 
fe 
fe 
fe 

fe 

^.05

9 C.D.2022



i» TELEVISION Miércoles, 19 de
Diciembre de 199C

'En portada” trata el primer aniversario de la invasión panameña por tropas norteamericanas

finaliza “Jóvenes jinetes” que da paso 
a los relatos “Obras maravillosas”
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Concha BARRIGOS

PRIMERA CADENA

£1 macbismo, en ^EI vikingo”, película protagonizada por José Luis López Vázquez y Concha Velasco

¿¿ serie de las tardes de TVE-1 “Jóvenes jinetes” llega las pasadas Navidades, ha logrado numerosos premios, 
hay a su término para dar paso a partir del jueves 
¡cobras maravillosas”, 19 relatos fantásticos de una 
hora de duración e independientes entre sí, realizados 
^ts-profeso” para emitirse durante las fechas navideñas.
¿j nueva producción, que se emitió en Estados Unidos

MADRID (Efe).- Realiza
da, dirigida e interpretada en 
cada capítulo por profesiona
les distintos, “Obras maravi
llosas” recoge relatos ya co 
nocidos como “El fantasma de 
CanterviUe”, el cuento de 
Oscar Wilde, y otros escritos 
expresamente para la nueva 
producción, como es el caso 
de “Daniel y las torres”. 
William F. Claxton, Joan 
¡dicklin-Silver, Eric TiU, Mark 
Cullingham, Joan Darling, 
Calvin Skaggs, David Gross- 
man, David Devries, Alan 
Kingsberg, Paul Schneider, Ed 
Kaplan, Eric Laneuville, 
Christine Burrell, Anson 
Williams, Paul Shapiro, 
Michael Pressman y Peter 
Baldwin, son algunos de los 
directores de los capítulos.

En la parte “artística” des
tacan actores como Loreta 
Swit, Teresa Wrigth, Olivia 
Cole, Shelley Duval, Elliot 
Gould, Lynn Redgrave, Darmy 
Glover, Richard Kiley y Susan 
Blakely.

El día 20 de diciembre de 
1989, tropas norteamericanas 
invadieron Panamá y derro-

carón al “hombre fuerte” del 
país, el general Manuel Anto
nio Noriega, hoy a la espera 
de juicio en Miami (Estados 
Unidos) por narcotráfico.

“En Portada”, al igual que 
harán a lo largo de la semana 
otros espacios informativos de 
TVE, tratará hoy el primer 
aniversario de la invasión y 
la situación actual del país 
centroamericano, que ha vuel
to a “recibir” un año después 
a los soldados norteamerica
nos con la misión de “resta
blecer el orden”.

En el reportaje se analizan 
los indicios de disensión den
tro del equipo gubernamental 
y las muestras de malestar 
social ante la lentitud de la 
llegada de los dolares ame
ricanos prometidos para la 
“resurrección” del país.

Para España, la invasión de 
Panamá fue de especial cer
canía, ya que al día siguiente 
de la invasión el fotógrafo 
Juantxu Rodríguez fue abati
do por soldados norteameri
canos.

Sus fotografías de las pri
meras víctimas civiles que lle
gaban al hospital de Santo 
Tomás en Panamá, fueron las
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Programación

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
0945- EN BUENA HORA
10.00.- u ISLA
10.45.- TELEDIARIO
1140.- TELEDIARIO
1145.- SANTA BARBARA
12,55.. TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES TERRI- 
IRIALES
J3.- CONEXION CON LA 
OGRAMACION NACIO-

Uj
1330.. TELECOMEDIA
7 hermana doroíhy

INFORMATIVOS 
NORIALES 
SF^^XI^N CON LA 
OGRAMACION NACIO-

M.-NO TE RIAS QUE ES

TELEDIARIO -1 
líí íé’^^^ DE ROSA 

®^^ su CASA 

<u¿T ^ ™® 

So ^^ DUENDE DEL 

J’®^‘* LOS MUNDOS DE 

& DESASTRE 

S®^^TIVOS 

»SSS“'“,^

entre ellos varios “Emmy”, los Oscar de la televisión. 
Niños geniales, ranas y gallinas encantadas, fantasmas, 
detectives sin curiosidad y otros tantos “fenómenos” 
extraños, son algunos de los personajes que pasarán
por la serie.

Ultimo episodio de ‘'Los jóvenes jinetes”.

últimas imágenes que el joven 
fotógrafo realizó en su vida.

José Luis López Vázquez 
y Concha Velasco son los pro
tagonistas de la película de “El 
vikingo”, una producción de 
Pedro Lazaga rodada en 1972 
sustentada en los “pilares bási
cos” del machismo y los “cuer
nos”. Ana y Ramón están 
casados felizmente aunque 
deben sobrellevar con ingenio

y paciencia más de una estre
chez económica. Como solu
ción para salir de su penuria 
económica, a Ana se le ocurre 
ir a visitar al director de una 
empresa inmobiliaria.

El empresario se encapri
cha de ella, y a pesar de que 
Ana no quiere acceder a sus 
requerimientos, su marido le 
anima a que acepte sus pro
posiciones.

La obra de Miró 
y su relación con 
Mallorca, en 
“Testigos del 
siglo XX”

Tras concluir su monográfico 
dedicado a los arquitectos y a 
la arquitectura, el espacio de * 
TVE-2 “Testigos del siglo XX” 
dedicará hoy su tiempo a la 
obra del pintor Joan Miró y 
su estrecha relación con la isla 
balear de Mallorca.

La relación de Miró con esta 
isla, de gran significado tanto 
para su vida como para su obra, 
se inició en su niñez, cuando 
pasaba allí las vacaciones con 
su abuelo materno.

Se ausentó de ella durante 
la adolescencia y juventud para 
vivir sus años de formación en 
París y Barcelona, y regresó en 
los días en que Europa estaba 
azotada por la II Guerra Mun
dial.

En Mallorca llevó una vida 
retirada, aislándose en su tra
bajo y recogiendo las sugeren
cias de las formas que le ofrecía 
la naturaleza, cuya proximidad 
le inspiraba.

“Los gauchos judíos

A la 1 de la madrugada, den
tro del espacio “Ultima sesión” 
se proyectará “Los gauchos 
Judíos”, dirigida por Juan José 
Jusid e interpretada por Pedro 
Soriano, Dora Baret, Victor 
Laplace y Ma José Demare.

La trama nos centra en el 
siglo XIX, dónde la situación 
de los judíos en Rusia se hizo 
insostenible.

Muchos emigraron a Argen
tina en busca de paz y libertad. 
Esta es la historia de una colo
nia de animosas fan:ilias y su 
lucha por adaptarse a la nueva 
tierra.

CIERRE

SEGUNDACADENA

DEL

DE

Canal Ciudad Real

‘Noche de humor”.

13,55.- DIBUJA - 2
1430.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS

CADA DIA

2230.- RELATOS TV 
“Furia de ángeles”
00,00.- TESTIGOS

SIGLO XX
00,40.- HISTORIAS COR

TAS
01,00.- ULTIMA SESION

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATIVA
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
D,00.- KLIP
1330.- BARRIO SESAMO

1

Deportes de la Comunidad de 
Madrid

19.40.- NOTICIAS
20,30.- FUTBOL
Clasificación Eurocopa 92
España - Albania
En directo desde el estadio 

Sánchez Pizjuán
2145.- TVE-2 NOTICIAS

“Alicia en la España de las 
maravillas” (1978)

Dirección: Jordi Feliu
Intérpretes: Mireia Ros, Pau 

Bizarro, Silvia Aguilar
Alicia, aquella niña creada 

por la imaginación de Lewis 
Carrol, se ha avecindado en 
España y se le va a permitir 
ser testigo, e incluso partícipe, 
de los acontecimientos que a 
lo largo de 40 años han sido 
la historia cotidiana de un país 
en dictadura.

02,20.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

NAL
1935.- JOVENES JINETES
2030.- TELEDIARIO - 2
21,00.- NOCHE DE HUMOR.

INCLUYE LAS SERIES:
- JUZGADO DE GUAR

DIA
“Una nochevieja agitada”
- LAS CHICAS DE ORO
“Gritos de primavera”
22,05.- ESTRENOS TV
“Raíces: Un regalo de Kunta

Kinte”
23,40.- EN PORTADA
0040.- DIARIO NOCHE
00,40.- PLATOS ROTOS
01,10.- DESPEDIDA Y

1530.- LOS MARGINADOS 
1635.- NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION
“El vikingo” (1972 - 102)
Dirección: Pedro Lazaga
Intérpretes: J.L. López Váz

quez, Conchita Velascó
Ana y Ramón forman un 

matrimonio feliz, aunque con 
graves problemas económicos. 
Para salir del atolladero en que 
se encuentran Ana entra en 
contacto con un importante
director inmobiliario, 
encapricha de ella.

1845.- NOTICIAS
18,20.- PLASTIC
18,45.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO-2
Baloncesto
Copa Korac.

Madrid-Panathinaikos
Desde el Palacio

quien se

Real

de los “Relatos TV”.

13,30: Dibujos animados.
14,30: Cine en la sobremesa.

“La faraón a”
16,30: Telenovela. “Mi peque

ña Soledad”
17,15: Té o café.
17,45: Programación infantil.
18,15: Cine para todos. “La 

sombra del muro”
20,00: Telenovela. “Angeles 

blancos”
213O: Cine en casa. “Fuga 

de divisas”
23,15: Cine de noche. “Ca

sandra”
01,00: Ultima sesión. “Picaro 

y señor de Kung-Fu”
02,45: Conexión con progra

mación via satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.
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El político 
Julián Besteiro 
será 
homenajeado 
hoy en Toledo

La Fundación José Prat y la 
Asociación de Amigos de Julián 
Besteiro han organizado un 
homenaje al que fuera presi
dente del Congreso de los 
Diputados, catedrático de filo
sofía en Toledo y primer con
cejal socialista de Castilla-La 
Mancha. El acto se llevará a 
cabo hoy en Toledo y contará 
con la asistencia del vicepre
sidente Alfonso Guerra, los 
ex-presidentes de las Cortes 
Landelino Lavilla y Gregorio 
Péces-Barba, el presidente de 
la Fundación Toledo, Gregorio 
Marañón, y el rector de la Uni
versidad Complutense, Gustavo 
Villapalos.

Está previsto que los actos 
comiencen a las diez de la 
mañana con conferecnias de los 
profesores Calvo Cirujano, 
Manuel Contreras y Amalia 
Valcárcel, y a las doce se des
cubrirá una estatua del home
najeado, situada en el patio del 
Palacio Lorenzana de la capital 
regional.

Convenio entre 
Agricultura y 
AGRAMA para 
mejorar el ovino 
manchego

La Asociación Nacional de 
Criadores de Ganado Ovino 
Selecto de Raza Manchega 
(AGRAMA) y la Consejería de 
Agricultura firmaron ayer un 
convenio con el que se pretende 
aumentar los indices producti
vos del ganado ovino manchego 
y difundirlos a la cabaña regio
nal, mediante la aplicación del 
esquema de valoración de los 
sementales, realizando insemi
nación artificial entre las gana
derías interesadas en mejorar 
sus cabezas, informa el gobierno 
regional.

Los trabajos de mejora de la 
raza se realizarán en el Centro 
Regional de Selección y Repro
ducción Animal de Valdepeñas. 
El convenio forma parte de los 
programas que la citada con
sejería lleva a cabo para mejo
rar la raza ovina manchega, 
cuya leche es utilizada en la 
elaboración de quesos con 
denominación de origen.

Jefe- de Prensa de la Universidad. La Universidad de Castilla-La Mancha adolecía, 
desde su puesta en marcha, de un jefe de Prensa que coordinase la información que 
genera la primera entidad cultural de la región. El rector ha nombrado a Angel Alcalde 
responsable del Gabinete de Prensa, quien llega a la calle Paloma con un amplio bagaje 
profesional adquirido en diversos medios informativos. LA TRIBUNA saluda la puesta en
marcha del Gabinete de Prensa y el nombramiento de su responsable. Paul White.

La astilla

• El vicedirector y pro
fesores del Instituto Hernán 
Pérez del Pulgar nos han 
hecho llegar una amable car
ta en la que matizan el tema 
del apagón del lunes en la 
calefacción del centro.

• La verdad es que hubo 
una avería y los alumnos de 
COU -los mayorcitosse lar
garon pese a que a las once, 
según nuestros comunican
tes, los radiadores comenza
ban a generar calor. Una 
avería, dicen y tienen razón, 
la tiene cualquier instalación 
de calefacción. Aclarado.

* * *

• Amables comunican- 
tes-denunciantes nos cuen
tan que el tema del agua 
en Ciudad Real sigue siendo 
una molestia. Ahora, dicen,, 
una nueva avería obliga a 
bajar la presión y, al másgen 
de que la gente va al trabajo 
sin lavarse, ni Ayuntamiento 
ni la concesionaria advierten 
al ciudadano para que tome 
las medidas necesarias.

* * *

• En el tramo de autovía

inaugurado el lunes entre
Almuradiel y Despeñaperros 
existe un punto de especial 
peligrosidad, al menos a 
priori, que ya ha sido denun
ciado al MOPU. Se trata de 
la salida desde la población 
citada a la autovía. Ojalá se 
solucione rápido y no se con
vierta en punto de muerte.

Discrecionalidad
CARPINTERO

Una de las diferencias más 
definitorias entre el Estado 
de Derecho y el Estado tota
litario reside en el número 
y contenido de las facultades 
discrecionales de los gober
nantes. Lo discrecional se 
opone a lo reglado. La norma 
preestablecida genera seguri
dad jurídica. La discreciona
lidad, desmedida, conduce al 
ejercicio arbitrario del podér. 
Porque ya se sabe: en cues
tiones de criterio, siempre lle
va la razón quien está en el 
Ministerio.

El Gobierno socialista, 
apoyado en su mayoría par
lamentaria, lleva a cabo una 
inexorable tarea de destorni- 
llamiento de las estructuras
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Se gradúa el 
segundo doctor 
de la 
Universidad 
Manchega

-----------------—
El profesor Andrés MoreJ 

Moreno se convirtió ayerend 
segundo doctor que sale de d 
aulas de la Universidad del 
Mancha con un trabajo tituJ 
“alquilación de malononij 
mediante catálisis por trajisíf.l 
rencia de fase en ausencia J 
disolvente” Como su predeJ 
sor, Moreno obtuvo unacaJ 
ficación de sobresaliente W 
laude”ante un tribunal que o 
sidió el profesor José ElgueJ 
y que componían adema 
Vicente Aran y Angel Díaz 
lectura de la tesis se Uevól 
cabo en el salón de actos J 
la facultad de Químicas, ceo J 
que se ha convertido en piooj 
en la graduación de docioj 
dentro de los cuatro campusM 
que consta la universidad red 
nal. | 

jurídicas en que se apoya la 
libertad y seguridad de la 
sociedad. Un día es la diso
lución de cuerpos funciona
riales; otros es el abuso de 
nombramientos interinos o 
temporales, o de libre desig
nación de trabajadores del 

, sector público; otro introduce 
insalvables cuotas de subje
tividad en la contratación 
pública; para 1.991 acaba de 
desatar otros 21 controles 
presupuestarios... Los ciuda
danos «quedan en manos de 
un poder partidista, omnipre
sente, incontrolable y despó
tico que tuvo, una vez, legi
timación democrática de ori
gen, pero que ya carece de 
legitimidad .democrática de 
ejercicio.
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